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Совсем неожиданно 
обнаружив это безоб-
разие, потребнадзорцы 
возбудились и решили 
сурово ограничить раз-
мещение вдоль дорог 
всяческих строений, пре-
жде всего жилых домов. 
Раньше никак руки не 
доходили!

Когда в заинтересо-
ванных транспортных 
ведомствах вчитались в 
строки подготовленного 
постановления прави-
тельства, фразы начали 
произносить исключи-
тельно непечатные. Гла-
ва ОАО РЖД объяснил 
вице-премьеру Дмитрию 

Козаку, что только на 
разработку проектов 
таких СЗЗ железнодо-
рожникам придется по-
тратить более 100 млрд 
рублей. А общие расхо-
ды госмонополии могут 
«исчисляться триллиона-
ми рублей»! 

За головы и остатки 
шевелюры схватились и 
в других транспортных 
компаниях. Менедже-
ры смекнули, что если в 
правительстве подобная 
идея прокатит, то им при-
дется не просто раздви-
гать границы этих, пар-
дон, СЗЗ, но и выводить 
из них всякие жилые 

постройки. Переселять 
жильцов подальше от 
железных и прочих до-
рог, ломая старые дома 
и возводя совсем новые 
- по современным нор-
мативам. Можно было 
бы позавидовать тем, 
кто наконец-то переедет 
в приличные квартиры, 
только верится в подоб-
ное счастье с трудом.

Во-первых, затея для 
заинтересованных ком-
паний слишком затрат-
ная, а с деньгами у них и 
без того сильный кир-
дык! Во-вторых, речь 
пойдет не о гражданах, 
зарегистрированных со-
трудниками в указанных 
компаниях, а о жителях 
региона. Но регионы 
финансовой политикой 
Центра поставлены в 
позу безнадежных долж-
ников, им придумка явно 
не по карману. Местное 
начальство всеми спосо-
бами попытается укло-
ниться от новой обязан-
ности. 

То есть проблема са-
нитарного пространства 
«за обочиной» вызовет 
острые споры и сильно 
ударит по экономике и 
компаний, и регионов. 
Очень кстати в период 
кризиса. Иного времени 
для «борьбы за эколо-

гию» потребнадзорцы не 
нашли?!

Нетрудно предпо-
ложить, как начнут вы-
кручиваться те, на кого 
свалится новация с СЗЗ. 
Реальный вариант един-
ственный - «договорить-
ся» с надзирающими, что 
никого никуда пересе-
лять не надо. Мол, роза 
ветров над обозначен-
ным участком смотрит 
совсем в другую сторону 
и над следующим тоже.

Правда, в следствен-
ных органах подобные 
компромиссы именуют-
ся «коррупционной со-
ставляющей» госрегули-
рования и способствуют 
«незаконному обогаще-
нию» сотрудников кон-
тролирующих ведомств, 
но это отдельная тема. 
Гражданам же остается 
надеяться, чтобы тро-
гательная забота этих 
шустрых и находчивых 
господ не распространи-
лась бы срочно на горо-
да, где проживает (и ды-
шит всеми возможными 
выхлопами) много на-
рода.

Стоит приказать ото-
двинуть многоэтажки от 
городских магистралей, 
и наступит уже полный 
кирдык!

Павел Максимов

квалифицированных рабочих со средним или среднеспециальным об-
разованием не хватает производственным компаниям, свидетельствуют 
опросы кадрового агентства HeadHunter. В эту категорию, в частности, 
входят профессии токаря, слесаря-сантехника на заводе и другие. Кро-
ме того, 41% составляет дефицит специалистов с высшим техническим 
образованием. В качестве главных требующихся навыков работников 
с высшим техническим образованием называют специализированные 

знания и навыки (73%), владение ИТ-системами и навыки программирования (49%), добро-
совестность и дисциплинированность (43%).

43%
ЦИФРА НЕДЕЛИ

ПОЛИТТЕХНОЛОГИ 
НЕ НАКОРМЯТ

ПОДАЙТЕ НА БЕДНОСТЬ МИЛЛИАРДЕРАМ!
В «лихие 90-е», когда 

состояние ельцинских 
олигархов росло как на 
дрожжах, а доктора наук 
копались в помойках в 
поисках хлеба, ко мно-
гим приходил похожий 
сон. О том, как «новые 
русские» миллиардеры 
стоят в длинной очереди 
к полевым армейским 
кухням за миской с гор-
сткой перловой каши.

Сны порой сбывают-
ся. За два летних месяца 
кто только из нынешних 
миллиардеров не ходил в 
Кремль с протянутой ру-
кой! Совместный поход 
Роснефти и Газпром неф-
ти Минфин оценил в 600 
млрд рублей, которых 
федеральный бюджет 
может лишиться в 2020-
2029 годах. 

Осваивающая газо-
вые месторождения в 
Арктике компания «Но-
ватэк» попросила сни-

зить процентные ставки 
по кредитам для строи-
тельства 15 танкеров, ко-
торые повезут сжижен-
ный газ по Севморпути. 
Цена вопроса - 5 млрд 
долларов. Хотя Новатэк 
хвалится, что обгоняет 
даже США по поставкам 
СПГ в Европу! Неужто 
прибыли не хватает, что-
бы поддержать построй-
ку танкеров своими день-
гами?!

Раньше крупный 
оте чественный бизнес 
прибыль под разными 
предлогами оставлял в 
западных банках, а разви-
тие своего производства 
производил на иностран-
ные кредиты. Они были 

дешевле российских, и 
на эти чужие средства 
уже не могли покуситься 
жадные силовики. Кон-
фискацию заемных за-
падных денег пришлось 
бы компенсировать уже 
государству, и кто бы 
простил подобные гос-
расходы очередному ре-
тивому полковнику или 
генералу?! Однако, когда 
с Запада грянули санк-
ции, займы пришлось ис-
кать в России. Со всеми 
вытекающими...

Вот и выстроилась на-
верх большая очередь.  
Глава Ростеха С. Чемезов 
просил у президента спи-
сать долги в размере 300 
млрд рублей Объединен-

ной авиастроительной 
корпорации, хотя парой 
минут ранее хвастался 
о триллионных доходах 
своей корпорации. Вице-
премьер Юрий Борисов 
попросил списать обо-
ронке 700 млрд рублей 
долгов, «чтобы не жила 
впроголодь»!

Хотя впроголодь, пар-
дон, живут миллионы 
граждан, налогами ко-
торых кормятся все уже 
означенные структуры. 
Как при таких взалкав-
ших господах финанси-
ровать медицину, образо-
вание, социалку?

И почему, собственно, 
госкорпорации, создавав-
шиеся для того, чтобы 
умножать доходами фе-
деральный бюджет, сей-
час пытаются запустить 
в него руки по локоть, не 
взирая на миллионы бед-
неющих граждан?..

Лаврентий Павлов

Объявлено, что с 1 августа будет скор-
ректирован размер страховых пенсий 
работавших в 2018 году пенсионеров. 
По предварительным данным ПФР, 
перерасчет коснется 14 млн человек, 
а максимальный размер прибавки 
составит 261,72 рубля.

Позитивная вроде бы новость, но сразу во-
просы. Власти решили вернуть индексацию 
выплат работающим? Нет, об этом даже 
не упоминается, речь лишь о некоей кор-
рекции. Максимальная прибавка выглядит 
очень скромной. Представляют ли господа в 
правительстве, сколько самой дешевой еды 
можно нынче купить на 260 рублей? А боль-
шинство пенсионеров получит еще меньше. 
И зачем тогда эти «щедрые жесты»?!

У экспертов ответ имеется. Через месяц в 
регионах выборы губернаторов или депута-
тов. Граждане очень недовольны падением 
доходов и социальной политикой и не стре-
мятся поддерживать кандидатов от власти. 
Поэтому мудрецы из Центра, чтобы не по-
вторились оглушительные провалы про-
шлых выборов, посоветовали подкормить 
пенсионеров. В размере трех-четырех бу-
ханок хлеба в месяц. Вроде власти и заботу 
проявили, и не шибко разорились.

Подобные политтехнологические фоку-
сы, призванные по дешевке нейтрализовать 
совсем на короткое время протестные на-
строения электората (накануне дня голосо-
вания), давно известны. Никакого отноше-
ния к реальной социальной политике они не 
имеют. Что же касается настоящей индекса-
ции пенсий работающим, то здесь разговор 
особый.

Несмотря на все принятые меры, создать 
в России эффективную пенсионную систему 
не удалось, заявила аудитор Счетной палаты 
Светлана Орлова. Через отмену индексации 
пенсий для работающих правительство не 
снизило дефицит Пенсионного фонда. Вели-
кие экономисты кабмина клялись, что эко-
номия будет в сотни миллиардов рублей, но, 
как всегда, сели в лужу. 

После принятия закона, отменяющего ин-
дексацию с января 2016 года, количество ра-
ботающих пенсионеров сократилось почти 
на 6 млн человек. Большинство просто пере-
шло в «тень» - с официальной зарплаты на 
конверты. Работодатели перестали платить 
за них налоги и социальные отчисления.

По прикидкам аналитиков, даже при 
скромном уровне прежних официальных 
зарплат пенсионеров это в целом сократило 
доходы бюджета на 80 млрд рублей в год, или 
почти на 250 млрд с января 2016-го! Плюс 
(точнее, минус!) социальные отчисления. 
Сэкономили, мудрецы! И если в 2016-м де-
фицит Пенсионного фонда оценивался в 
1,6 трлн рублей, то в 2020-м, по утвержде-
ниям аудитора СП С. Орловой, трансферт 
на выплату страховых пенсий из федераль-
ного бюджета в ПФР составит почти 2 трлн 
руб лей.

И ни о каком 40-процентном замещении 
пенсиями зарплат, как требует Конвенция 
Международной организации труда, и меч-
тать не приходится. Если, по словам С. Ор-
ловой, не увеличивать пенсии вдвое выше 
инфляции с 2022 года.

А придворные политтехнологи ни денег 
казне не добавят, ни хлеба пенсионерам.

Алексей Воробьев

В Роспотребнадзоре придумали организовать 
санитарно-защитные зоны (СЗЗ) вдоль автомо-
бильных и железных дорог. Якобы поезда и авто 
в процессе перевозок чего-то там из себя вы-
брасывают, способствуя росту ПДК (предельно 
допустимой концентрации) вредных веществ. 
В смысле отравляют окружающую среду. 

Одна крупная российская компания попросила 
предоставить ей десятилетний налоговый вы-
чет на 46 млрд рублей в год, а другая захотела 
вычет на 13,5 млрд рублей в год с 2020-го. Не 
хватает, мол, чтобы нефть качать...

КИРДЫК 
ЗА ОБОЧИНОЙ!
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С ЮБИЛЕЕМ, 
БОРИС СЕМЕНОВИЧ!

6 августа исполнилось 
80 лет большому другу 

нашей редакции заслужен-
ному работнику культу-
ры Российской Федерации 

президенту ООО Тор-
говый Дом «БИБЛИО-
ГЛОБУС», президенту 

НП «Гильдия книжников» 
Борису Семеновичу 

Есенькину. 

Предприниматель, уче-
ный, философ, обществен-
ный деятель, он очень много сделал для просвети-
тельства, повышения интеллектуального потенциала 
россиян. Борис Семенович считается одной из ключе-
вых фигур в российской книжной отрасли. Более 30 
лет он руководит ведущими книжными предприяти-
ями Москвы. С 1989 г. возглавляет главный книжный 
магазин России - ООО Торговый Дом «БИБЛИО-
ГЛОБУС». 

Благодаря профессионализму и неиссякаемой 
энергии Бориса Семеновича Торговый Дом «БИ-
БЛИО-ГЛОБУС» не только завоевал лидирующие 
позиции на книжном рынке и авторитет среди парт-
неров, но и стал известнейшим многофункциональ-
ным культурно-просветительским центром Москвы 
и России.

Торговый Дом привлекает широкие читательские 
аудитории и самое главное - молодежь. В литератур-
но-музыкальной гостиной имени И.Д. Сытина со-
вместно с издательствами проводятся встречи с авто-
рами, представителями науки, культуры, образования, 
мастер-классы для молодых предпринимателей.

Под руководством Бориса Семеновича ведется 
благотворительная работа по безвозмездной пере-
даче книг, канцелярских принадлежностей и офисной 
техники в детские библиотеки, школы-интернаты, 
вузы, воинские части. География доставки - вся стра-
на: от Рязани до Беслана, от Пензы до Москвы. 

Б.С. Есенькин является автором более 160 публика-
ций - монографий, учебников, справочников, статей. 
Он - член диссертационного совета по защите канди-
датских и докторских диссертаций Российской акаде-
мии народного хозяйства и государственной службы 
при Президенте РФ. С 2012 г. входит в состав правле-
ния некоммерческого партнерства «Ассоциация вы-
пускников и друзей Московского государственного 
университета печати имени Ивана Федорова», а так-
же Совета по профессиональным квалификациям в 
области издательского дела, полиграфического про-
изводства и распространения печатной продукции. 

Борис Семенович имеет многочисленные государ-
ственные и ведомственные награды. Среди них самые 
памятные орден Ломоносова «За выдающиеся заслу-
ги и большой личный вклад в развитие Государства 
Российского» (2007), медаль «Человек года - 2016».

Редакция газеты «Мир новостей» сердечно по-
здравляет Бориса Семеновича с юбилеем! Желаем 
крепкого здоровья, новых интересных дел, открытий, 
встреч!

Признавая (на словах) 
наличие у РФ стратегиче-
ских интересов в Арктике, 
США всячески пытают-
ся перехватить у нашей 
страны инициативу в этом 
регионе, действуя по 
принципу «все средства 
хороши».

Быть главным арктиче-
ским государством России 
предначертано природой и 
историей. Судите сами: из 
27 млн кв. км арктических 
территорий (вместе с водной 
поверхностью) треть - рос-
сийские, остальные принад-
лежат четверке арктических 
стран (Канада, США, Норве-
гия, Дания). Протяженность 
арктических границ России 
- 22,6 тыс. км, в то время как 
общая протяженность ар-
ктического побережья - 38,7 
тыс. км. Однако объектив-
ная географическая реаль-
ность вовсе не мешает вла-
стям США перетягивать на 
себя арктическое одеяло.

Наступление на законные 
интересы России в арктиче-
ском регионе ведется, как 
говорится, по всему фронту. 
Военное ведомство США по-
стоянно требует, чтобы Бе-
лый дом расширил присут-
ствие ВС США в Арктике. О 
необходимости активно на-
ращивать военный потенци-
ал Штатов в регионе, в част-
ности, постоянно твердит 
глава Северного командова-
ния ВС США и Командова-
ния воздушно-космической 
обороны Северной Америки 
Терренс О'Шонесси. По сло-
вам генерала, если Россия со-
берется атаковать Америку, 
то сочтет выбор арктическо-
го направления удара самым 
целесообразным. Прикры-

ваясь тезисом о российской 
угрозе, Пентагон проводит 
в Арктике все больше уче-
ний. ВМС США тратят сот-
ни миллионов долларов на 
разработку и строительство 
ледокольного флота, а кон-
гресс недавно выделил Пен-
тагону крупные средства для 
создания в Арктике военной 
базы.

Для того чтобы успешно 
противостоять России в Арк-
тике, американцы использу-
ют и другие, более хитрые 
способы. Недавно Оборон-
ное логистическое агент-
ство Пентагона объявило о 
проведении «исследования 
рынков Северного полярно-
го круга». Компании, на ко-
торых остановит свой выбор 
военное ведомство, должны 
будут доложить, откуда в эти 
регионы поставляются бути-
лированная вода, продукты 
питания, одежда, нефтепро-
дукты и медицинские пре-
параты. Подрядчикам также 
предстоит составить список 
наиболее часто используе-
мых портов, дорог, в том чис-
ле железных, и аэропортов с 
их подробными характери-
стиками.

Утверждается, что все это 
делается для оказания по-
мощи Пентагону в рамках 
программы расширения про-
мышленной базы. Дескать, 

военные интересуются, на-
сколько успешно коммерче-
ские предприятия по всему 
миру смогут содействовать 
операциям американской ар-
мии и помогать ей в ликвида-
ции последствий стихийных 
бедствий.

Однако эксперты едины 
во мнении: заказанное Пен-
тагоном исследование - не 
что иное, как разведдеятель-
ность под прикрытием. В са-
мом деле в список регионов, 
где необходимо провести 
исследование, вошли остров 
Колгуев, Ямало-Ненецкий 
автономный округ, Мур-
манская область, архипелаг 
Северная Земля, Республи-
ка Саха (Якутия) и Ново-
сибирские острова. В основ-
ном это те территории, где 
дислоцируются Арктиче-
ские войска РФ. Понятно, 
что разведать особенности 
снабжения наших войск 
всем необходимым, чтобы в 
случае чего перекрыть пути 
доставки, для американцев 
и их союзников по НАТО 
задача стратегической важ-
ности.

Все эти «исследования» и 
прочие приготовления США 
свидетельствуют о том, что 
за Арктику с ее неисчисли-
мыми богатствами предсто-
ит серьезная борьба.

Игорь Минаев

США намерены 
потеснить Россию 
в Арктике
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  Жизнь по звездам

Подготовил Николай Иванов

По данным опроса, каждая пятая британка 
сейчас верит в астрологию. 90-минутный сеанс 
специалистов в Лондоне обходится уже в поч-
ти 200 фунтов. По слухам, даже Тереза Мэй не 
чуждалась астрологии в период, когда пыталась 
удержаться на посту премьер-министра.

Опытным астрологам достаточно только 
взглянуть на посетительницу, чтобы понять, что 
она собой представляет, и угадать черты харак-
тера. Понятно, что их «предсказания» приводят 
в трепет клиенток и те начинают с жадностью 
внимать наставлениям своих гуру. 

«Дейли мейл» пишет о популярном лондон-
ском астрологе Франческе Одди, которая регу-
лярно проводит лекции о том, как продвинуть 
свою карьеру. Заодно посетители ее курсов 
хотят заполучить знания о своих друзьях и на-
чальстве, что якобы облегчает общение с ними. 
Многие из них убеждены, что их успеху сопут-
ствуют звезды. 

Приводится пример директора по продажам 
из Ноттингема Алисии Кайт, которая поверила 
в астрологию в 11 лет: тогда ей предсказали, что 
она будет работать в модной индустрии. Через 
десять лет она уже руководила работой сети 
модных магазинов и с тех пор регулярно сверя-
ется с гороскопами для выбора верных решений 
в своем бизнесе.

Другая известная деловая британка Кезия 
Лаккет, возглавляющая одну из популярных 
женских организаций, утверждает, что весь свой 
рабочий календарь она строит на основе астро-
логических рекомендаций, сверяет с ними каж-
дое совещание, каждый проект. Она уже шага не 
может ступить без согласования со своим лич-
ным астрологом Николой Кроуфорд, превра-
тившейся в главную планировщицу всех ее ме-
роприятий. Никола даже убедила ее отказаться 
от ряда проектов. 

Поклонницы астрологии полностью доверя-
ют этой науке. Никто не задумывается о том, 
чего бы они могли достичь в жизни, если бы не 
ограничивали себя «звездными» рамками. 

Психологи связывают нынешний внезапный 
ренессанс астрологии с непредсказуемостью 
обстановки, когда многие британцы страшатся, 
что будет с ними при выходе их страны из еди-
ной Европы, теряют веру в своих политиков и в 
собственные силы.

ЖЕНЩИНЫ ВЕРЯТ 
АСТРОЛОГАМ БОЛЬШЕ, 
ЧЕМ САМИМ СЕБЕ
Амбициозные европейские карьеристки 
все чаще стали обращаться к астрологам 
и предсказателям, чтобы те посоветовали 
им, как добиться продвижения по службе.

Такого бурного цветения 
в Атлантическом океане 
саргассов еще никогда 
не наблюдалось. Между 
тем они вовсе не без-
обидны. Разлагаясь, они 
выделяют сероводород 
и аммиак. Даже в малых 
количествах они могут 
нанести большой урон 
здоровью человека. 

Вместе с тем это настоя-
щее химическое оружие - вы-
деляемый саргассами газ вы-
зывает перебои в сердечном 
ритме, даже вполне здоровые 
люди начинают задыхаться, 
появляются головокружение 
и головная боль, перехваты-
вает горло. Газ воздействует 
и на центральную нервную 
систему, приводя к потере па-

мяти, начинает 
сильно чесать-
ся кожа. Пре-
жде туристы, 
да и медики 
не связывали 
ухудшение са-
мочувствия с эти-
ми коричневатыми 
водорослями. Однако 
исследования подтверждают 
их серьезную опасность.

Врач из Главного госпита-
ля Торонто Андреа Боггилд 
отмечает, что большинство 
медиков не обращают вни-
мания на угрозу, исходящую 
от водорослей, тогда как их 
газ способен даже убивать. 

В прошлом году на ку-
рортных островах Гваделупа 

и Мартиника 
от источаемо-
го ими газа за-
болели более 
11 тысяч чело-

век. Во Флори-
де предупреж-

дают, что не 
следует ждать ско-

рого окончания сар-
гассовой атаки. В районе 
Майами-Бич купальщики 
иногда не могут даже зайти 
в воду, настолько плотно она 
забита водорослями. В этом 
году прибой из водорослей 
длиной в 550 километров на-
крыл пляжи Мексики. Сар-
гассы обнаружены также в 
Желтом море у побережья 
Китая. 

Район, заполненный сар-
гассами, распространился 
от Западной Африки до 
Мексиканского залива, мас-
са плывущих водорослей 
оценивается в более чем 20 
миллионов тонн. Считается, 
что их росту способствовал 
мощный вынос в Атлантику 
питательных органических 
веществ водами Амазонки. 

Врачей предупредили быть 
готовыми к тому, что с тро-
пических курортов будут воз-
вращаться путешественники, 
отравленные газом, выделя-
ющимся из разлагающихся на 
берегу водорослей, пахнущих 
тухлыми яйцами. Этот газ яв-
ляется смесью сероводорода 
и аммиака. Трудно сказать, 

какое из этих двух веществ 
опаснее. Признаками пора-
жения ими являются острое 
жжение в глазах, резь в но-
соглотке. Они могут вызвать 
токсический отек легких и 
тяжелое поражение нервной 
системы. Наиболее активен 
«карибский газ» в первые 48 
часов, после того как водорос-
ли были выброшены на берег.

Медики предупреждают, 
что против токсического 
воздействия саргассов не су-
ществует лекарств, можно 
лишь облегчить страдания 
пораженных газом. Однако 
не ведающие об опасности 
люди выходят на пляж, их 
не настораживает неприят-
ный запах. Плавая возле бе-
рега, они интенсивно вды-
хают воздух, насыщенный 
ядовитыми веществами.

  Опасные «луга» в океане

На местных выборах в 
Германии впервые ре-

шающим для победы 
оказывается требование 

отказа от антироссий-
ских санкций. 

Проправительственные 
СМИ уже обвиняют россий-
ского президента в том, что он 
расколол германских полити-
ков в ходе нынешней избира-
тельной кампании в ландтаги. 
Восток Германии, входивший 
в ГДР, требует налаживания 
дружественных отношений с 
Россией. Политики, претенду-
ющие на победу, говорят, что 
на каждой встрече с избира-
телями поднимается вопрос о 
необходимости улучшения от-
ношений с Москвой. 

Похоже, сейчас добиться по-
беды на выборах в Саксонии 
или Тюрингии возможно, лишь 
выступая за отказ от санкций. 
«Шпигель» рассказывает о том, 
что на сторону Путина был 
вынужден перейти даже пре-
мьер-министр Саксонии, член 
Христианско-демократическо-
го союза Михаэль Кречмер, 

который козыряет своей встре-
чей с Владимиром Путиным на 
Всемирном экономическом 
форуме в Санкт-Петербурге, 
чтобы вновь победить на пред-
стоящих земельных выборах. 
Так что именно фотография со 
встречи с Путиным, как счита-
ют эксперты, станет ключом к 
новой победе Кречмера на вы-
борах в Саксонии.

Такую же позицию заняли 
и другие премьер-министры 
в землях бывшей ГДР неза-
висимо от их партийной при-
надлежности. Все они под-
писались под требованием о 
снятии санкций с России, что 
с восторгом восприняли их из-
биратели.

«Шпигель» пишет, что сло-
во «Россия» постоянно звучит 

в ходе предвыборной кампа-
нии в Саксонии, Бранденбурге 
и Тюрингии (в этих землях в 
период ГДР была создана вну-
шительная экономика, во мно-
гом работавшая на экспорт в 
СССР). В восточных землях 
три четверти населения высту-
пают за сближение с Москвой 
и Владимиром Путиным.

Сегодня на сторону России 
встали также премьер-ми-
нистры земель Мекленбург 

- Передняя Померания и Сак-
сония-Анхальт. Они публично 
демонстрируют свое непри-
ятие политики Меркель и ее 
коалиционного правитель-
ства. «Шпигель» констатирует, 
что антироссийская политика 
Меркель уже привела к боль-
шим проблемам для ее партии 
в восточных землях. 

Люди обвиняют Берлин в 
том, что санкции стали стиму-
лом развития американской 
экономики и вгоняют Герма-
нию в депрессию. К 2018 году 
экспорт в Россию бранденбург-
ских предприятий упал почти 
на 25 процентов, то же самое 
наблюдалось и в Тюрингии. 

Европа с тревогой взира-
ет на события в Германии, яв-
ляющейся базовым государ-

ством Евросоюза. Ведущий 
германский «мозговой центр» 
немецкий исследовательский 
институт IFO, ежемесячно из-
меряющий показатель бизнес-
климата, сообщил, что в июле 
обрушилось доверие к немец-
кой экономике. 

Вот уже четвертый месяц 
подряд наблюдается падение 
германского экспорта, ста-
ла сжиматься автомобильная 
промышленность. Нарастаю-
щие проблемы испытывают 
металлургическая и обраба-
тывающая индустрии. Пере-
стал расти экспорт в ключе-
вых отраслях. «Мы наблюдаем 
рост биржевых цен, тогда как 
экономика падает, и это путь к 
кризису», - предупреждают не-
мецкие экономисты. 

Более 80 процентов предпри-
ятий автомобильной индустрии 
сокращают производство. Экс-
перты из Мюнхена не исклю-
чают, что весной будущего года 
в Германии может начаться тех-
ническая рецессия. 

Только сейчас политики ста-
ли понимать зыбкость эконо-
мических достижений страны, 
базировавшихся на режиме 
льгот, которыми пользовались 
германские предприниматели в 
торговых сделках с Америкой. 
Взамен США получали пре-
данного союзника, шедшего в 
авангарде политики противо-
действия России. Но Трамп 
больше не собирается делать 
подарков немцам, круто разво-
рачивая европейский курс.

НЕМЦЫ ГОЛОСУЮТ ЗА ПУТИНА

  Выборы: ставка на Россию

ГАЗОВАЯ АТАКА В КАРИБСКОМ МОРЕ

В Европе становится модным дружить с Путиным. На сторону прези-
дента РФ был вынужден перейти премьер-министр Саксонии Михаэль 

Кречмер, который, козыряя дружбой с Путиным, надеется вы играть 
выборы. Такую же позицию заняли и другие премьер-министры в 

землях бывшей ГДР, все они подписались под требованием о снятии 
санкций с России, что с восторгом восприняли их избиратели.

Премьер-министр Саксонии Михаэль Кречмер и президент 
России Владимир Путин на Всемирном экономическом 
форуме в Санкт-Петербурге
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С 1 января 2020 
года в России по-

явится закон, кото-
рый с нетерпением 

ждут граждане, 
купившие жилье 
как добросовест-

ные приобретатели 
и утратившие его 

из-за чужих махи-
наций.

Поправки в закон о том, 
чтобы людям возмещать 
убытки, полученные при 
криминальных сделках с 
недвижимостью, депутаты 
нижней палаты обсуждали 
не один год. С тех пор как 
Правительство РФ разра-
ботало законопроект на 
основании постановления 
Конституционного суда РФ 
от 04.06.2015 №13-П.

Напомним суть дела, раз-
бирательство по которому 
дошло до Конституционного 
суда. В него обратились два 
жителя Мурманска. В 2010 
году они приобрели квартиру 
и рассчитывали в ней счастли-
во жить-поживать, однако че-
рез год сделка была признана 
недействительной. Оказалось, 
жилье не раз меняло хозяев, 
пока не попало в руки чест-
ных граждан. Нашелся быв-
ший собственник, и он истре-
бовал свое жилье обратно. Он 
доказал в суде, что его права 
при покупке квартиры были 
нарушены. Суд вынес спра-
ведливое решение - взыскать 
с последнего продавца деньги, 
которые ему были уплачены 
при покупке квартиры. От-
ветчик никаких денег не вер-
нул. Несчастные покупатели 
снова обратились в суд, чтобы 
получить хотя бы разовую 
компенсацию за счет казны в 
сумме до 1 млн руб., которую, 

согласно нынче действующей 
ст. 31.1 закона №218-ФЗ, они 
имели право получить. Но и 
в этом праве заявителям от-
казали. Свое решение суд мо-
тивировал тем, что право на 
компенсацию возникает при 
незаконных действиях реги-
стрирующих органов, а их-то 
как раз и не удалось доказать. 
Покупатели дошли до КС РФ, 
и он встал на их сторону.

О том, какой позиции 
придерживался КС РФ, 
вынося свое решение, 
«Миру новостей» рас-
сказал юрист Андрей 
Быстров: «Главная 
проблема, которую 
отметил тогда судья 
Ко н с т и т у ц и о н н о -
го суда РФ Николай 
Бондарь, кроется в 
расплывчатости фор-
мулировок закона. К 
примеру, термин «ком-
пенсация» используется в 
нескольких значениях, в 
том числе и в смысле от-
ветственности, предпола-
гающей совершение госу-
дарством правонарушения. 
Из-за этого суды во многих 
случаях, как указывал судья 
КС РФ, приходят к невер-
ному выводу и лишают лю-
дей возможности получить 
разовую компенсацию. По 
мнению КС РФ, статью 
31.1 правильно трактовать 
так: компенсация - это не 
вид ответственности госу-
дарства за неправомерные 
действия, а особая гарантия 
частичного восстановления 

имущественного интереса 
потерпевших. Государство 
в этих случаях выступает 
как «пуб личная власть, ор-
ганизующая систему ком-
пенсации за счет казны РФ 
добросовестным приобре-
тателям, от которых было 
истребовано жилое поме-

щение». Также уточнялось, 
что если эти граждане ли-
шились имущества по вине 
регистрирующего органа, 
то государство должно не-
сти полную ответствен-
ность. Решение КС РФ было 
призвано повысить надеж-
ность системы регистрации 
прав на недвижимость, так 
как именно государство при 
введении подобных систем 
берет на себя ответствен-
ность за достоверность, га-

рантируя компенсацию в 
случае ошибок».

Можно только догады-
ваться, почему народные 
избранники так долго не 
могли исправить ошибку, 
на которую Конститу-
ционный суд указал еще 

три года назад. Хорошо, 

что хотя бы теперь приняли 
мудрое решение и за утрату 
права на жилье по независя-
щим от гражданина причинам 
ему будет выплачиваться ком-
пенсация из госбюджета. Ее 
размер определит суд, исходя 
из суммы реального ущерба 
либо из кадастровой стоимо-
сти квартиры, действующей 
на дату вступления в силу су-
дебного акта. Требовать ком-
пенсации лишившийся жилья 
гражданин сможет в судебном 
порядке, если в течение полу-
года ему не будет возмещен 
ущерб причинителем вреда.

Важно, что на компенса-
ции могут рассчитывать не 
только те, с кем случится не-
приятность, но даже добро-
совестные приобретатели 
квартиры, не знавшие о ее 
«криминальном» прошлом 
и оставшиеся без жилья еще 
до 1 января 2020 года. То есть 
новые нормы Федерального 
закона от 13.07.2015 №218-
ФЗ «О государственной ре-
гистрации недвижимости» 
будут иметь обратную силу 
- в течение трех лет после 
его вступления в силу лица, 
которые ранее лишились 
жилого помещения, смогут 
обратиться в суд с требова-
нием о выплате компенса-
ции. Этот закон, который 2 
августа подписал уже пре-
зидент РФ В. Путин, с благо-
дарностью оценят 36 тысяч 
человек, купивших «нехоро-
шие» квартиры, но оставши-
еся и без них, и без денег.

Елена Казанцева

На днях вступил в силу 
закон, разрешающий 

оформлять сделки с 
долями квартир без 
участия нотариуса. 
По мнению законо-

дателей, это снизит 
финансовую нагрузку 
на граждан. К чему на 
самом деле приведет 

принятие нового зако-
на, разбирался «МН».
Интересно, что подоб-

ные правила уже действо-
вали до 1 августа 2018 
года, однако тогда их было 
решено ужесточить: пере-
чень сделок, подлежащих 
обязательному нотари-
альному удостоверению, 
был дополнен из-за дей-
ствий черных риелторов.

В частности, до 1 ав-
густа 2018 года можно 
было продать или зало-
жить долю в квартире без 
участия нотариуса. Однако 
это приводило к тому, что 
долю в квартире в счет не-

погашенного долга приоб-
ретали посторонние люди в 
обход собственников других 
долей.

Напомним, что эти соб-
ственники имеют перво-
очередное право на выкуп 
долей в квартире. В итоге 
продажа долей в квартире 
через залог в обход соб-
ственников других долей 
стала нормой.

«Этим стали пользо-
ваться черные риелторы, 

которые таким способом 
выкупали долю в кварти-
ре и начинали изживать 
из квартиры тех, кто в ней 

проживал, заставляя их про-
дать свои доли по занижен-
ной цене», - комментирует 
кандидат юридических наук 
Оксана Филачева.

Закон об обязательном 
участии нотариуса в сдел-
ках с долями должен был 
положить конец такой 
практике. Полностью ре-
шить эту проб лему за про-
шедший год не удалось. Но, 
видимо, участие нотариуса 
стало сильно мешать чер-

ным риелторам, и закон 
«переписали обратно».

«Нет никаких сомне-
ний в том, что закон про-
тащило риелторское лоб-
би, которому нотариусы 
мешают проворачивать 
сомнительные сделки, - 
продолжает Оксана Фи-
лачева. - Ведь за каждую 
сделку нотариус несет 
персональную ответ-
ственность, риелтор же 

никакой ответственности за 
то, что люди оказались на 
улице, не несет и нести не 
будет».

Эксперт Федеральной ка-
дастровой палаты Надежда 
Лещенко объяснила, что за-
кон якобы принят в интере-
сах граждан, им теперь не 
придется тратиться на удосто-
верение нотариальной сдел-
ки. Тем более, по словам Ле-
щенко, совладельцами долей 
обычно являются близкие 
родственники, «которым под-
тверждать законность сделки 
друг с другом ни к чему».

«На самом деле именно 
близкие родственники ча-
сто продают свои доли чер-
ным риелторам, - говорит 
Оксана Филачева. - Бывший 
муж продает свою долю в 
квартире абрекам, которые 
выкидывают его бывшую 
жену и детей из квартиры 
на улицу, угрожая и шанта-
жируя. Увы, для России это 
теперь обычная практика!»

По мнению законодате-
лей, новая норма позволит 
«сделать процесс оборота 
недвижимости более до-
ступным». Вопрос: доступ-
ным для кого?

Сэкономить деньги у 
граждан тоже вряд ли по-
лучится. Они сэкономят на 
оформлении сделки у нота-
риуса 5-10 тыс. руб., но зато 
потом будут годами платить 
юристам за сопровождение 
судебного процесса по 15-30 
тыс. в месяц и выше, пыта-
ясь вернуть себе утрачен-
ное имущество.

«В первую очередь за-
кон ударит по старикам. Се-
годня почти все нотариусы 
отказываются утверждать 
сделки по продаже жилья, 
если продавцом выступает 
человек глубоко преклон-
ных лет, который даже не 
понимает, куда и зачем его 
привели. Нотариус может 
удостовериться, что чело-
век, подписывающий доку-
менты по продаже жилья, 
не находится в состоянии 
алкогольного или нарко-
тического опьянения, что 
это вообще он, а не другое 
лицо», - перечисляет Оксана 
Филачева.

Анна Александрова

... а новый закон развяжет руки черным риелторам

ЖЕРТВ «КРИМИНАЛЬНЫХ» 
КВАРТИР ЗАЩИТИЛИ...

 При приобретении квартиры желательно обра-
титься в крупное риелторское агентство, специали-
сты проверят жилье на юридическую чистоту. Если 
в течение последних 3 лет квартира не раз являлась 
предметом договоров купли-продажи и дарения и 
продавалась по цене существенно ниже ее рыноч-
ной стоимости, то от покупки такого жилья лучше от-
казаться. Нотариальное удостоверение сделки с не-
движимостью усилит ее безопасность.

 Если вы стали жертвой мошенников, приобретя 
имущество у лица, которое не имело права его отчуж-
дать, бегом в суд!

 Только суд может установить, добросовестно ли 
была приобретена недвижимость. Согласно новому 
закону, с 1 января 2020 года в случаях, когда будет 
доказано, что приобретатель не мог знать о махина-
циях продавцов, имущество он возвращать не будет.

ВАЖНО!

«Черные риелторы вы-
купали долю в квартире 
и начинали изживать из 
квартиры тех, кто в ней 
проживал, заставляя их 
продать свои доли по 
заниженной цене».

FO
TO

LI
A

FO
TO

LI
A



33(1337) 
7 августа 2019 года
www.mirnov.ru6 ЖИЗНЬ И КОШЕЛЕК

Латвия и Эстония оказа-
лись на грани холодной 
войны из-за акцизов на 

алкоголь. Борьба с пьян-
ством, начатая в Эсто-

нии в 2015 году, оберну-
лась непредсказуемыми 

последствиями.

В начале 2015 года Эсто-
ния объявила «пьянству 
бой» и повысила акцизы на 
алкоголь. В результате ко-
личество покупаемого ал-
коголя сократилось до исто-
рического минимума. В 2018 
году в Эстонии приходилось 
10 литров на каждого жите-
ля страны в год в пересчете 
на чистый спирт.

Что же касается выпивае-
мого алкоголя, то здесь пока-
затели несколько иные. Дело 
в том, что в соседней Латвии 
акцизы на алкоголь в 1,5-2,5 
раза ниже, как следствие, бу-
тылка пива стоит в среднем 
1 евро (в Эстонии - 1,4 евро).

Разница в ценах привела 
к развитию алкотуризма: 
на границе Латвии начали 
строить алкошопы. Потери 
от повышения акцизов для 
эстонского бюджета соста-
вили 30 млн евро в год, что 
немало для такой неболь-
шой страны.

Но это, что называется, 
лишь одна сторона медали. 
По оценкам экспертов, реаль-
ные потери Эстонии состав-
ляют как минимум 100 млн 
евро в год: средний алкоту-
рист оставляет в Латвии еже-
годно тысячу евро, закупая 
помимо алкоголя различные 
продовольственные и непро-

довольственные товары, за-
ливая в бак горючее и так 
далее. Траты за одну поездку 
составляют 100-250 евро на 
человека. 

В итоге Эстония решила 
снизить акцизы с 1 июля это-
го года, что не понравилось 
Латвии, которая обвинила 
соседей в развязывании ак-
цизной войны и пообещала 
поднять свои собственные 
акцизы, чтобы уравнять ал-
коголь в цене с эстонским 
алкоголем.

Одна беда - на поднятие 
акцизов Латвия запросила 
«переходный период», кото-
рый будет длиться не менее 
пяти лет. Эстония не повери-
ла соседям. Тогда те решили 
тоже начать снижать акцизы 
на алкоголь.

Уже с 1 августа акциз на 
крепкий алкоголь в Латвии  

снижен на 15% (в Эстонии 
с 1 июля он был понижен на 
25%). По мнению властей 
Латвии, это позволит сохра-
нить цены на алкоголь ниже, 
чем в Эстонии, и, таким об-
разом, удержать алкотури-
стов.

К тому же эстонцы не 
единственные, кто едет к 
латвийцам за спиртным. 
Уже много лет в Прибал-
тику ездят алкотуристы из 
Финляндии. Причем до по-
вышения акцизов на алко-
голь в Эстонии они предпо-
читали ездить туда, теперь 
же вместе с эстонцами они 
едут в Латвию. 

Для сравнения: акциз на 
крепкий алкоголь в Финлян-
дии в два раза выше, чем се-
годня в Эстонии, в три раза 
выше, чем в Латвии, и в 3,5 
раза выше, чем в Польше.

Пиво в России теперь 
делают не из хмеля, 

а из медицинского 
спирта - таковы неуте-

шительные результаты 
проведенных проверок. 

Росалкогольрегулирова-
ние отчиталось о наруше-
ниях в отрасли. С начала 
года было проведено более 
3 тыс. проверок: в 85% слу-
чаев на предприятиях по 
производству и торговле 
алкоголем были выявлены 
нарушения, 16,5% продава-
емого алкоголя оказалось 
фальсификатом. Об этом 
рассказала Ольга Лиршафт, 
начальник Управления кон-
трольной работы Росалко-
гольрегулирования, в Об-
щественной палате РФ.

Причем если раньше основ-
ной объем фальсификата при-
ходился на крепкий алкоголь, 
то теперь - на пиво: его стали 
изготавливать, смешивая на-
стоящее пиво с так называе-
мым медицинским спиртом, 
разбавленным водой. 

По оценкам экспертов, 
это удешевляет производ-
ство пива в два-три раза. До 
введения ЕГАИС (единая го-
сударственная автоматизи-
рованная информационная 
система) подобные махи-
нации чаще всего проделы-
вали с водкой (она ближе к 
спирту по вкусу и запаху).

Сегодня ЕГАИС отсле-
живает путь крепкого ал-
коголя до самого прилавка. 
То же самое касается эти-
лового спирта, предназна-
ченного для производства 
алкогольной продукции. 
Особняком стоит меди-
цинский спирт - это тот же 
этиловый спирт, который 
производится якобы не для 
внутреннего применения, а 
для производства медицин-
ской и фармацевтической 
продукции. Его производ-

ство и продажи никак не 
контролируются.

Куда в итоге утекает ме-
дицинский спирт - неизвест-
но. Проверки показывают, 
что нередко он перетекает в 
пиво. Дело в том, что ЕГАИС 
контролирует производство 
и оптовые продажи слабоал-
когольных напитков, однако 
никто не учитывает продажи 
слабого алкоголя в рознице. 
Таким образом, продавцы мо-
гут выставлять на прилавок 
пиво в любых количествах и 
непонятного происхождения.

«Практика показывает, 
что фармсубстанция - основ-
ной источник сырья для про-
изводства нелегальной про-
дукции», - рассказала Ольга 
Лиршафт.

Только в первом полугодии 
изъято 860 тонн медицинско-
го спирта, который произво-

дители пытались использо-
вать для производства пива 
и другого алкоголя. Причем 
больше всего фальсификата 
продается через так называе-
мые наливайки - места прода-
жи алкоголя в розлив. Здесь 
подделки составляют 80%.

Общественная палата РФ 
намерена добиваться закры-
тия «наливаек». По словам 
члена Комиссии ОП РФ по 
физической культуре и по-
пуляризации здорового об-
раза жизни Григория Дрозда, 

большая часть «наливаек» 
расположена в жилых домах, 
от жителей идет непрерыв-
ный поток жалоб на драки, 
шум и мусор: «Люди не хотят 
соседства с алкоточками, где 
круглосуточно реализуется 
алкогольная продукция». 

Нелегальный оборот та-
ких «наливаек» доходит до 
3 трлн рублей в год. То есть 
каждый россиянин, вклю-
чая младенцев, оставляет в 
«наливайке» в среднем око-
ло 20 тыс. рублей ежегодно.

В ПРИБАЛТИКЕ КИПЯТ 
АЛКОГОЛЬНЫЕ ВОЙНЫ

Фальсификаторы алкоголя 
переключились на пиво 

Материалы подготовила Аделаида Сигида

...А ЧТО У НАС?

С 1 января этого года 
розничная цена на водку 
увеличена на 10 рублей 
- до 215 рублей за 0,5 ли-
тра. На Украине бутылку 
водки можно купить за 
60 гривен (около 150 ру-
блей). А водка в розлив 
стоит уже 20 гривен за 
литр, то есть поллитровка 
в розлив обойдется всего 
лишь в 25 рублей! При-
чем речь идет о водке за-
водского производства: 
«Пшеничную» в таре по 
10 литров водочные за-
воды продают по цене от 
150 гривен. 

Однако из-за напря-
женных отношений между 
Россией и Украиной ал-
котуризм не развивается. 
Другое дело, белорусы. 
Они охотно едут к сосе-
дям-украинцам, чтобы 
выпить рюмочку-другую, 
да и с собой прихватить. 

Привезти алкоголь в 
Россию с той же Украи-
ны не так-то просто. Она 
не входит в Таможенный 
союз, и потому на ввоз 
алкоголя с Украины рас-
пространяются общие 
правила ввоза алкоголя 
из-за рубежа.

А они в РФ довольно 
жесткие. Так, привезти 
бесплатно из-за границы 
можно лишь три литра 
спиртных напитков (кре-
пость не важна). Плюс 
еще два литра можно 
привезти, заплатив на та-
можне пошлину (10 евро 
за литр).

Если же вас поймают 
на границе, например, с 
шестью литрами спирт-
ного, штраф составит 5 
тыс. руб лей плюс конфи-
скация.

Если же вы попытае-
тесь ввезти крупную пар-
тию, то вас ждет от 5 до 
12 лет тюрьмы и штраф 
до миллиона.

Так что бутылка может 
влететь в копеечку. Кста-
ти, аналогичные огра-
ничения действуют и в 
Европе: в большинстве 
стран разрешено ввозить 
не более литра крепкого 
алкоголя.

Однако алкоголь мож-
но спокойно перевозить 
между странами, где нет 
таможенного контроля, 
например внутри Евросо-
юза. Неограничен ввоз ал-
коголя в Россию из стран 
Таможенного союза, куда, 
помимо Белоруссии и 
России, входят Киргизия, 
Армения и Казахстан.

Самая дешевая водка 
в Казахстане - от 800 тен-
ге, или около 130 рублей 
за бутылку. 

Что же касается Арме-
нии и Киргизии, то цены 
на алкоголь от россий-
ских там почти не отли-
чаются. Так, в Киргизии 
цена на водку начинается 
от 170 рублей, средняя 
цена на пиво в Армении и 
Киргизии - 50-60 рублей 
за пол-литра.

К тому же развитию 
алкотуризма из России 
мешают большие рассто-
яния и высокая цена на 
авиабилеты (слетать из 
Москвы в Армению и об-
ратно стоит от 10 тыс. ру-
блей, в Нурсултан - в два 
раза дороже). Но сопре-
дельные с государствами 
ТС российские регионы, 
конечно, пользуются этой 
разницей и уже проложи-
ли алкотропу.
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«Мир новостей» неодно-
кратно поднимал тему: в 
России ежегодно гибнут, 
падая из окон, несколько 
сотен детей. Но пробле-
ма по-прежнему остается 
настолько актуальной, 
что уже доктор Леонид 
Рошаль призвал власти 
законодательно ре-
шить ее. Его инициативу 
поддержали в Госдуме. 
Теперь главное, чтобы 
благое дело не утонуло в 
формализме.

В НИИ неотложной дет-
ской хирургии и травмато-
логии только за последнюю 
неделю с тяжелыми травма-
ми было доставлено пятеро 
маленьких пациентов, выпав-
ших из окон. А сколько таких 
«летунов» по всей стране?!

Всего пара секунд 
недосмотра

Вот только некоторые 
июньско-июльские ЧП.

В начале июля из окна 
восьмого этажа в Тамбове 
выпала 4-летняя девочка. От 
многочисленных травм она 
скончалась на месте. В Че-
лябинске родители оставили 
4-летнего сына с 
бабушкой, но по-
жилая женщина не 
успела предотвра-
тить падение внука 
из открытого окна 
на пятом этаже. Ма-
лыш в реанимации. 
3-летний мальчик 
выпал из окна пер-
вого этажа в Чай-
ковском Примор-
ского края и сильно 
рассек голову. В 
Омске из окна на 
шестом этаже вы-
пал 3-летний маль-
чик: конструкция 
москитной сетки 
не выдержала веса 
малыша, спасти его 
не удалось. Ребенок 
9 лет погиб в Уфе, после того 
как решил узнать, какая пого-
да на улице. 5-летний мальчу-
ган сломал шею при падении 
из окна на балконе в Про-
твине Московской области. 

В Набережных Челнах жен-
щина, предусмотрительно за-
крыв и зашторив окна, ушла 
в магазин, но пока она спуска-
лась с 16-го этажа на лифте, 
сын забрался на подоконник, 
открыл окно и, высматривая 
маму, выпал из окна на при-
паркованное авто. Ребенок 
скончался в больнице в тот 
же день. Из-за халатности 
родителей скончался от по-
лученных травм 3-летний 
житель Заинска. Оставшись 
один в комнате, он забрался 
на журнальный стол, а потом 
на подоконник и выпал на ас-
фальт. В Перми 7-летняя па-
циентка детской больницы, в 
которой находилась под при-
смотром мамы, играя на окне, 
облокотилась на москитную 

сетку и упала вниз. К счастью, 
она осталась жива. 

В Тульской области в этом 
году выпали из окон 9 детей, в 
Иркутской - 11, в Татарстане - 
20... Нет региона, который не 

оказался бы в трагическом 
списке, и тенденции к умень-
шению числа детей, выпав-
ших из окон, не наблюдается. 

Родитель в ответе
Масштабы смертей и ко-

личество детей, ставших ин-
валидами, шагнув на улицу из 
окон, стали настолько огром-
ными, что президент Наци-

ональной меди-
цинской палаты 
Леонид Рошаль 
настоятельно и 
неотложно про-
сит власти ре-
шить проблему 
выпадения детей 
из окон. В своем 
твиттере доктор, 
обращаясь к пер-
вым лицам госу-
дарства, вопроша-
ет: «Выпадение 
детей из окон 
уже становится 
национальной 
бедой. Сколько 
еще времени дети 
в современной 
России будут вы-
падать из окон? 

Сколько еще нужно детских 
смертей, чтобы этим вопро-
сом занялись всерьез?» 

Возмущение Леонида Ми-
хайловича можно понять: в 
прошлом году в стране 905 де-

тей выпали из окон, 123 из них 
погибли, а 33 стали инвалида-
ми. Конечно, причин падения 
детей с высоты масса: откры-
тые настежь окна, невнима-
тельность родителей, недо-
оценивание возможностей 
детей, которые везде, куда 
смогут, обязательно залезут, 
все, что захотят достать, не-
пременно достанут. Но глав-
ная причина большого коли-
чества «летунов» - москитная 
сетка, которую взрослые 
почему-то наивно считают 
надежной преградой. Чтобы 
сократить шансы детей на па-
дение из-за этой иллюзорной 
помехи на пути к трагедиям, 
детский доктор Рошаль при-
зывает на законодательном 
уровне обязать строителей 
ставить на окно специальный 
блокиратор - трос. Он дает 
возможность проветривать 
комнату и не позволяет ре-
бенку открыть окно. Один его 
конец фиксируется на раме, 
а другой - на створке окна. 
Механизм несложный, зато 
сколько детских жизней он 
спасет!

Президент Нацмедпалаты 
напомнил, что уже четыре 
года пытается привлечь вни-
мание к теме, но все безре-
зультатно. Например, в мае 
проблема поднималась на 
одной из пресс-конференций, 
по результатам которой пред-

ставители МВД и МЧС и все 
ее участники страстно обе-
щали заняться решением 
вопроса, но ничего не изме-
нилось. Не исключено, что 
причина, тормозящая процесс, 
кроется в бюрократических 
проволочках. О них на Пе-
тербургском экономическом 
форуме в июне 2019 года хоть 
и не открыто, но все же впол-
не ясно упомянул заместитель 
министра строительства и 
ЖКХ РФ Дмитрий Волков: 
«Будем заниматься этим в 
установленном порядке. У 
нас довольно сложная про-
цедура с привлечением всех 
заинтересованных экспертов 
и общественности. Это про-
изойдет не росчерком пера и 
не завтра, а после длительно-
го обсуждения с экспертами». 
То есть для одних законов 
хватает и месяца, чтобы их 
принять, а для других нужно 
что-то длительно обсуждать 
с экспертами? Что тут можно 
обсуждать? Дети падают из 
окон, погибают и калечатся! 
Вот и Леонид Рошаль бук-
вально кричит от отчаяния: 
«Механизм решения ясного 
вопроса раскручивается очень 
медленно. Нельзя ли все эти 
процедуры ускорить? Нель-
зя ли все это решить за пару 
месяцев? Или еще быстрее? 
Бездушие и формализм меня 
убивают! Хватит разговоров! 
Немедленно законодательно 
обязать ставить ограничите-
ли на окнах квартир, где есть 
дети. Лоббирую не производи-
телей, а детские жизни». 

«Крик отчаяния», как на-
звал свое обращение по по-
воду происходящего с детьми 
Леонид Рошаль, кажется, ус-
лышан. Пока, правда, только 
в Госдуме. Член Комитета ГД 
по госстроительству и зако-
нодательству Евгений Мар-
ченко уже заявил, что готов 
участвовать в разработке за-
конопроекта об обязательной 
установке ограничителей на 
окна в квартирах. А пока из-
менения в закон не приняты, 
можно как минимум пустить 
массированную социальную 
рекламу, которая напоминала 
бы родителям не только о рас-
крытых окнах, но и о других 
правилах безопасности.

Елена Хакимова
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Население стремительно 
вымирает, поэтому вла-
сти решили выплачивать 
на ребенка до трех лет по 
10 тыс. рублей в месяц. 

Бороться с падением рож-
даемости власти решили 
путем увеличения детских 
пособий. На днях президент 
России Владимир Путин под-
писал закон о внесении изме-
нений в Федеральный закон 
№418-ФЗ «О ежемесячных 
выплатах семьям, имеющим 
детей». 

Эти изменения вступят 
в силу лишь 1 января 2020 
года. Впервые за всю исто-
рию России, начиная с 1991 
года, детские пособия будут 
увеличены сразу в 200 раз - с 
нынешних 50 рублей в месяц 

до среднего детского прожи-
точного минимума в каждом 
регионе, а это примерно 10 
тыс. рублей в месяц.

Получать пособие будут 
семьи, ежемесячный доход 
которых не выше двух про-
житочных минимумов на 
каждого члена семьи. По рас-
четам экспертов, это около 
70% от всех семей. Выплаты 
будут производиться на пер-
вого и второго ребенка в воз-
расте от полутора до трех лет.

До полутора лет мать по-
лучает пособие по уходу за 
ребенком, размер которо-
го зависит от ее зарплаты и 
составляет минимум 6 тыс. 
рублей, если мать нигде не 
работала, и максимум 25 тыс. 
рублей. 

Впрочем, демографы 
считают, что выплата посо-
бий на ребенка до трех лет 
вряд ли сможет исправить 
ситуацию. Чтобы пособия 
помогли увеличить рождае-

мость, выплачивать их надо 
до 18 лет.

Помимо этого, одним из не-
гативных факторов, снижаю-
щих рождаемость, является не-
стабильность. На сегодняшний 
момент большая часть россиян 
не верит в улучшение жизни и 
полагает, что их благосостоя-
ние в ближайшие годы будет 
только ухудшаться.

Председатель наблюда-
тельного совета Института 
демографии, миграции и ре-

гионального развития Юрий 
Крупнов обвиняет прави-
тельство в том, что оно, про-
валив демографическую по-
литику, открывает ворота для 
«прорывной миграции». «В 
этом ничего хорошего нет, 
это беда», - заявил Крупнов.

В ближайшие годы, по 
прогнозам демографов, ко-
ренное население России бу-
дет сокращаться ежегодно на 
0,5 млн и замещаться мигран-
тами, в основном жителями 
азиатских республик бывше-
го СССР. 

За первые четыре месяца 
этого года россиян стало мень-
ше почти на 149 тыс., зато на 
постоянное место жительства 
за тот же период в РФ приеха-
ли 98 тыс. мигрантов.

Анна Александрова

Леонид РОШАЛЬ: 
«ЛОББИРУЮ ДЕТСКИЕ 
ЖИЗНИ»

ДЕТСКИЕ ПОСОБИЯ 
УВЕЛИЧЕНЫ В 200 РАЗ

106

33

123

42

За 2017 г. из окон 
выпали 

849 детей,

в 2018 г. -

погибли стали инвалидами
Остальные отделались незначительными ушибами.

По данным аппарата уполномоченного 
по правам ребенка.

2017 г. 2018 г.

905 детей
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Родной отец держал 
маленького сына на 

цепи и использовал как 
прислугу. На сигналы 

учителя, который 
заподозрил неладное в 
семье, все, как всегда, 

начхали.

Сотрудники магазина 
«Пятерочка» на Кубани, 
куда пришел в буквальном 
смысле сорвавшийся с цепи, 
изголодавшийся мальчишка, 
были в шоке. Сначала они за-
подозрили чумазого истощен-
ного парнишку в воровстве 
конфет, но когда расстегнули 
его ветровку, под ней нашли 
вовсе не сладости, а цепь на 
шее с двумя амбарными зам-
ками.

Как позже выяснили вы-
званные работниками мага-
зина полицейские, на цепь 
ребенка посадил его родной 
отец.

Дело происходило за забо-
ром частного дома в селе Ве-
ликовечном Краснодарского 
края. Причем 46-летний отец 
так поступал со старшим сы-
ном от первого брака не один 
год. Последние шесть месяцев 
мальчик проводил ночи на 
цепи в сарае, «чтобы не раз-
дражать отца, ему нельзя вол-
новаться, у него заболевание». 
А днем отец и мачеха застав-
ляли 10-летнего ребенка на-
равне со взрослыми работать 

в огороде и по дому «в воспи-
тательных целях».

18 июля отец вместе с ма-
чехой и их общим 4-летним 
сыном поехали в Красно-
дар. Мужчина повез жену в 
роддом: у нее уже начались 
схватки. А 10-летнего старше-
го сына отец перед поездкой 
привычно завел в сарай, обмо-
тал ему железную цепь вокруг 
шеи, другой конец закрепил с 

помощью замка к 
дверце деревянного 
стеллажа.

Когда мальчишка 
совсем изнемог от 

голода и жажды, он 
сумел вырвать деревянную 
ножку вместе с цепью. И в та-
ком виде, спрятав цепь и замки 
под курточку, пошел в магазин 
просить еды. Да еще упраши-
вал потом продавцов, которые 
были в ужасе от увиденного: 
«Только папе не говорите! Он 
рассердится!»

Сейчас мальчик находится 
в реабилитаци-
онном центре. С 
ним работают 
психологи. Ра-
зыскали его род-
ную мать. Она 
давно в разводе 
с жестоким от-
цом. Каким-то 
образом муж-
чине удалось 
сначала похитить, а потом от-
судить у нее сына и настоять 
на том, что ребенок должен 
проживать с ним. Родная мать 
уверяет, что бывший муж не 

позволял ей видеться с сыном, 
а если она попытается пого-
ворить с ребенком, угрожал 
«сделать с мальчиком что-то 
плохое» или причинить непри-
ятности ей самой.

Теперь психологи пытают-
ся наладить общение матери и 
сына, которые давно не виде-
ли друг друга.

Родная мать, к слову, сей-
час ждет четвертого ребенка. 
У нее новый мужчина, но он 
выразил готовность взять не-
счастного ребенка к себе, как 
только его выпишут из реаби-

литационного 
центра.

Мачеха маль-
чика, которая 
все видела и 
знала о проис-
ходящем в доме, 
освобождена 
от ответствен-
ности: женщина 
только что ро-

дила и воспитывает еще одного 
маленького сына. А вот на от-
ца-тирана завели дело по ста-
тье «Незаконное лишение сво-
боды в отношении заведомо 

несовершеннолетнего». Меж 
тем мужчина сначала уверял, 
что мальчик, играя, «заковался 
сам», а потом утверждал, что 
был вынужден пойти на такие 
крайние меры, поскольку сын 
любит баловаться с огнем: не-
сколько раз поджигал линоле-
ум и краску, чтобы посмотреть, 
как они красиво горят. Мол, по-
садил ребенка на цепь ради его 
же безопасности, ну и чтобы 
дом не поджег, пока взрослые 
в отъезде.

Семья на учете как неблаго-
получная не стояла. И раньше 
никто из правоохранителей не 
приходил в дом, чтобы прове-
рить, в каких условиях живет 
ребенок. Сарай следователи 
осмотрели только после того, 
как паренек в цепях появился 
в магазине, хотя раньше учи-
тельница мальчика писала за-
явление в полицию и указы-
вала, что ее ученик истощен 
и у него странное поведение 
забитого зверька. Тогда педа-
гогу никто не поверил и про-
верять семью не стали. Все 
как всегда…

Ольга Поплавская

Скандал вокруг детских 
садов «Светлячок» (Карла 
Маркса, 12) и «Белочка» 
(Циолковского, 12) начался 
еще осенью прошлого года, 
когда местные власти объ-
явили о сносе старых зданий 
и строительстве на их месте 
новых детских садов боль-
шей площади.

Согласно заявлению заме-
стителя руководителя адми-
нистрации Королева Сергея 
Иванова, «практически все 
помещения указанных дет-
ских садов, включая такие, 
как зона пищеблока, пра-
чечная, санитарные узлы, 
кабинет психолога, меди-
цинский блок, а также нахо-
дящиеся в одном помещении 
музыкальный и спортивный 
залы, не отвечают требова-
ниям действующих СанПиН. 
Также здания полностью не 
отвечают требованиям до-
ступности для маломобиль-
ных групп населения».

Чтобы маломобильным 
группам населения в детских 
садах было мобильнее, из 
бюджета выделили 396 млн 
рублей - по 198 млн на каж-
дый сад.

И стройка закипела, не-
смотря на то, что местные 
жители активно митинго-
вали и подписывали пети-
ции за сохранение детских 
садов. Здания, возведенные 
в середине прошлого века, 
являются архитектурным 
шедевром и были построе-
ны по общему градострои-
тельному плану застройки 
центра города. Было даже 
заявление Всероссийского 
общества охраны памят-
ников истории и культуры 
по включению «Истори-
ческого центра наукогра-
да Королев - космической 
столицы России, 1950-
1960 гг., арх. Гулецкая» в 
перечень объектов куль-
турного наследия.

Но у нынешних властей 
предержащих сносить на-
следие рука не дрогнула, 
возможно, еще и потому, 
что тендер на строительство 
обоих объектов выиграла 
организация, учредителем 
которой является админи-
страция города Королева.

Завершить строитель-
ство планируют уже в этом 
году. Жители тем временем 
не унимаются: они требуют 
остановить строительство и 
построить на месте старых 
дошкольных учреждений 
детские сады той же пло-
щади. Ведь жители сосед-
них домов из-за укрупнения 
дошкольных учреждений 
попросту лишаются своих 
дворов. 

Они не понимают, напри-
мер, почему администрация 
города разрешила некоему 
застройщику строить много-
этажные многоквартирные 
дома в микрорайонах без 

обременения социальной ин-
фраструктурой. В результате 
детей из этих новостроек на-
чали «гнать» в сады в центр, 
в те же самые «Белочку» и 
«Светлячок», и мест действи-
тельно стало не хватать.

Жители соседних домов 
устраивают митинги, летом 
этого года они вывесили на 
своих балконах в знак про-
теста белые простыни. И 
вот на днях следственным 
отделом по городу Королеву 
ГСУ СК России по Москов-
ской области организовано 
проведение доследственной 
проверки по факту строи-
тельства детских садов.

Вероятно, строительство 
вскоре будет остановлено, 
так как «существенно нару-
шает социально-жилищные 
права жителей дома на сво-
бодное пользование дворо-
вой территорией», говорится 
в сообщении Следственного 
комитета.

Родители детей боролись 
за сады до последнего. По их 
мнению, снесенные садики 
были в отличном состоянии 

и выводы о нарушении норм 
СанПиН выдумки чистой 
воды. Да и в увеличении коли-
чества мест, широко анонси-
рованном властями Короле-
ва, центр города не нуждается 
- здесь почти не ведется за-
стройка, то есть количество 
детей не изменяется.

Власти города, в свою 
очередь, ссылаются на не-
обходимость реализации го-
сударственной программы 
Московской области «Об-
разование Подмосковья» 
на 2018-2025 годы. Почему 
реализовывать решили та-
ким варварским способом, 
непонятно. По словам мест-
ных жителей, они смотре-
ли на снос детских садиков 
и плакали вместе с детьми. 
Умоляли оставить хотя бы 
детские площадки - перене-
сти их во дворы. Но все было 
уничтожено!

Впрочем, дворы в рамках 
стройки у них тоже отобра-
ли. Так что детские площад-
ки все равно ставить было 
бы некуда.

Аделаида Сигида

«Белочка» попала 
под раздачу

10-летний заложник 
у собственного отца

Следственный комитет начал проверку строительства двух детских 
садов в подмосковном городе Королеве: жители соседних домов 

вывесили на балконах в знак протеста белые простыни и обвиняют 
администрацию города в нарушении их прав.

Когда мальчишка совсем 
изнемог от голода и жаж-
ды, он сумел вырвать де-
ревянную ножку вместе с 
цепью. И в таком виде, 
спрятав цепь и замки под 
курточку, пошел в мага-
зин просить еды.
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А поутру они 
проснулись...

Российская власть спох-
ватилась лишь тогда, когда 
площадь лесных пожаров в 
Красноярском крае перева-
лила за миллион гектаров. 

Председатель правитель-
ства Дмитрий Медведев про-
вел совещание, основной те-
мой которого стала именно 
ситуация с природными по-
жарами.

- Каждый губернатор дол-
жен взять ситуацию под лич-
ный контроль. Не говорить 
общие слова или пальцем 
наверх показывать, а лично 
заниматься этим вопросом, - 
сказал он.

Конечно, Дмитрий Анато-
льевич слукавил. Когда унич-
тожаются легкие не только 
России, но и всей планеты, 
когда половину страны заво-
локло дымом, это уже явная 
компетенция федеральных 
властей. В конце концов, бес-
конечные реформы лесного 
хозяйства и последующее со-
кращение работников, обя-
занных доглядывать за тай-
гой и реагировать на каждый 
огонек среди деревьев, тоже 
не только на совести губерна-
торов.

Но мне показалось еще 
вот что: слова о не в меру 
разговорчивых главах ре-
гионов, которые пальцем в 
небо тычут, произнесены не 
случайно. Адресат у них, хоть 
убейте меня, один - Алек-
сандр Викторович Усс.

Это ж он, родимый наш, 
ляпнул, что лесные пожары 
в зоне контроля не нуждают-
ся в тушении, потому что бо-
роться с ними бессмысленно, 
а иногда «даже и вредно».

- Вот если у нас зимой 
в холодную погоду возни-
кает метель, никому же не 
приходит в голову топить 
айсберги, чтобы у нас было 
потеплее, - заявил Усс. - То 
же самое применимо и к по-
жарам в зоне контроля. Это 
обычное природное явление.

Впрочем, уже через день-
другой Александр Усс начал 
спешно менять свою пози-
цию. Возможно, остудила его 
реакция общественности и 
прессы или строгий дядя из 
МЧС. Первый заместитель 
главы ведомства Александр 
Чуприян отметил, что тушить 
пожары всегда убыточно, од-
нако в сложившейся ситуации 
экономические соображения 
должны отходить на второй 
план.

Теперь уже Усс высту-
пает с инициативами. Мол, 
надо создать на севере края 
специализированный ле-
сопожарный центр межре-
гионального значения для 
работы в приарктических 
территориях. Но, замечу, не 
ради спасения эвенкийских и 
таймырских лесов и не ради 
того, чтобы люди на прочих 
территориях перестали за-
дыхаться.

Губернатор подчеркнул, 
что в последние годы труд-
нодоступные районы региона 
начинают активно осваивать-
ся, там развивается инфра-
структура, появляются новые 
промышленные объекты. 
Именно для их защиты необ-
ходимо своевременно проек-
тировать и создавать терри-
ториальные лесопожарные 
подразделения.

Усс предложил также 
пересмотреть действующие 
зоны охраны лесов с умень-
шением площади зон кон-
троля и увеличением активно 
охраняемой территории на 
севере края. Эти меры позво-
лят кардинально повысить 
эффективность системы ох-
раны лесов от пожаров.

Ну а дальше пошла пере-
броска на север дополни-
тельных сил и средств, в том 
числе из Кемеровской об-
ласти и Хакасии. Начали ра-
ботать самолеты Бе-200, за-
ливая пламя водой с воздуха. 
Оперативно отреагировало 
на приказ главнокомандую-
щего Министерство оборо-
ны...

Падает не рейтинг - 
доверие

В самый разгар этих собы-
тий мне позвонили из редак-
ции интернет-портала «Клуб 
регионов», представляющего 
собой федеральную эксперт-
ную сеть, и попросили вы-
сказать мнение о том, падает 
ли рейтинг губернатора Усса 
из-за его реакции на лесные 
пожары.

Приведу выдержки из 
того, что опубликовали мо-
сквичи: «В соцсетях набира-

ет популярность флешмоб 
#Сибирьгорит. Звезды рос-
сийского шоу-бизнеса хотят 
привлечь внимание к ситу-
ации с лесными пожарами в 
Сибири. Наиболее сложная 
обстановка - в Красноярском 
крае и Иркутской области. В 
Красноярском крае площадь 
лесных пожаров превысила 
1 миллион гектаров...»

По мнению экспертов, 
позиция властей Красно-
ярского края по ситуации с 
лесными пожарами негатив-
но влияет на оценку Усса 
населением. В частности, 
главный редактор газеты 
«Красноярский рабочий» 
Владимир Павловский ска-
зал «Клубу регионов»:

«Мне кажется, рей-
тинг Усса падает пла-
номерно, потому что 
губернатор не хочет 
признавать катастро-
фичность ситуации в 
крае. Люди о его по-
следних высказывани-
ях только начинают 
узнавать, и они не по-
нимают, как государ-
ственный человек мо-
жет так относиться к 
делу.

Дело не только в 
том, что надо очаги пожаров 
на севере экстренно тушить, 
но и в том, что край задыха-
ется, уже и Россия задыха-
ется. В крае возмущаются 
словами министра лесного 
хозяйства региона, который 
говорит, что экономически 
невыгодно тушить пожары 
на таком большом расстоя-
нии. А сельчане говорят, что 
из-за смога перестал вызре-
вать урожай, перестало со-
хнуть сено. Кроме того, у нас 
начинает действовать огра-
ничение по полетам самоле-
тов. А ведь это экономиче-
ский ущерб.

Беда системы власти в 
крае, что там заседают те-
оретики, они не общаются 
с народом и существуют в 
какой-то виртуальной реаль-
ности...»

Руководитель Новосибир-
ского филиала Фонда разви-
тия гражданского общества 

Константин Антонов счита-
ет, что Усс не осознавал, как 
его заявления о пожарах мо-
гут отразиться в обществен-
ном сознании: «Заявление 
Усса о бесполезности туше-
ния пожаров отрицатель-
но повлияет на его рейтинг. 
Крупные пожары в трудно-
доступных местах действи-
тельно тушить бесполезно. 
Нельзя не согласиться с Ус-
сом, пожары происходят по 
естественным причинам. Но 
возникает вопрос: должен 
ли государственный деятель 
признаваться в том, что де-
лать что-то бесполезно? Не-
обходимо находить другие 
слова, чтобы это объяснять. 

Второй момент в том, что 
идет информация о том, что 
возбуждено уголовное дело 
по поводу сокрытия неза-
конных рубок леса под ви-
дом пожара. И в обыденном 
сознании представляется, 
что подавляющая часть этих 
пожаров связана именно с 
этим».

При этом Антонов доба-
вил, что «если в Краснояр-
ском крае возмущение по 
поводу деятельности губер-
натора будет приобретать 
более широкие формы, то 
федеральный центр будет 
вынужден реагировать на 
эту ситуацию».

И ничего 
сверхпечального

Между тем Дмитрий 
Медведев провел еще одно 

совещание о ситуации с 
лесными пожарами на тер-
ритории Сибирского феде-
рального округа.

На мой взгляд, оно было 
совершенно формальным. 
Те же доклады, та же кон-
статация фактов, почти те 
же выводы.

«Положение сложное, 
горит много лесов, над ря-
дом населенных пунктов 
наблюдаются смог, задым-
ление, - сказал премьер-ми-
нистр. - Работу по тушению 
пожаров надо усилить...»

Глава Минприроды Дми-
трий Кобылкин привычно 
доложил об ухудшении ле-
сопожарной обстановки в 
сибирских регионах, о вве-
дении режима чрезвычай-
ной ситуации, о том, что на 
тушение пожаров привле-
чены 95 процентов личного 
состава федеральной авиа-
лесоохраны и вся имеюща-
яся техника.

Первый заместитель ми-
нистра по чрезвычайным 
ситуациям Александр Чу-
приян признался, что для 32 
населенных пунктов с насе-
лением 11 тыс. человек по-
тенциальная опасность все 
же возникала, но их удалось 
отстоять. Сейчас 25 насе-
ленных пунктов находятся 
вблизи пожаров, в том чис-
ле в 4-5-километровой зоне.

МЧС России увеличило 
наземную группировку на 290 
человек, и она сейчас уже со-
ставляет более 3 тыс. человек 
плюс семь воздушных судов. 
950 спасателей находятся 
в суточной готовности для 
усиления группировки в трех 

наиболее горящих субъ-
ектах РФ, и они будут 
буквально в считаные 
дни сюда переброшены 
плюс еще пять воздуш-
ных судов МЧС России, 
плюс силы и средства 

Минобороны.
Выступили так-

же Александр Усс, 
полпред президента в 
СФО Сергей Меняй-
ло, глава Роспотреб-

надзора Анна По-
пова... Словом, 

все как обычно на 
совещаниях. Одна-

ко мое ухо резанула 
одна фраза. Сказана она 
была, конечно, по поводу 
загрязнения воздуха и со-
стояния здоровья населе-
ния, но тем не менее...

«Пока ничего сверхпе-
чального не происходит, 
хотя все равно это тяжело 
и трудно», - произнес Мед-
ведев и полетел дальше по 
своим премьерским делам.

А на официальном ин-
тернет-портале «Краснояр-
ский край» тут же появился 
пресс-релиз с оптимистиче-
ским заглавием: «Дмитрий 
Медведев поддержал пред-
ложения Александра Усса 
по предупреждению пожа-
ров на территории края».

Владимир Павловский,
главный редактор 

газеты «Красноярский 
рабочий» - специально 

для «МН»
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Счетная палата РФ оценила ущерб от 
лесных пожаров в 2,5 млрд рублей. За 
три дня авиация Минобороны потуши-
ла в Сибири 0,5 млн гектаров горяще-
го леса. К моменту начала 
работы экипажей огонь 
охватил более миллиона 
гектаров тайги. Поче-
му нельзя было при-
ступить к тушению 
раньше?!
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События вокруг пожаров в 
красноярской тайге в по-
следние дни развиваются 
столь же стремительно, 
как и всепожирающий 
огонь. Вот уже и прези-
дент США Дональд Трамп 
предложил оказать содей-
ствие России в борьбе со 
стихией. Владимир Путин, 
правда, дипломатично от-
казался: мол, воспользу-
емся помощью при необ-
ходимости.
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Дворовую 
велопарковку - 
в жизнь!

Мы хотим организовать 
во дворе нашего дома ве-
лопарковку и колясочную 
в подъезде. Как это сде-
лать?
Сергей Дронов, г. Москва.

Представитель Комплек-
са городского хозяйства 
Москвы: «Велопарков-
ку во дворе и колясоч-
ную в подъезде можно 

организовать по результа-
там общего собрания соб-
ственников квартир в доме. 
Решение принимается, если 
«за» проголосовало не менее 
66,7% собственников. Затем 
протокол собрания предо-
ставляется в управляющую 
организацию. Все работы 
проводятся за счет жителей. 
Место размещения, тип и вид 
велопарковки определяются 
на собрании. Сейчас нет до-
кумента, который регламен-
тировал бы такое место, но 
при выборе необходимо учи-
тывать следующее: велопар-
ковка не должна создавать 
препятствия для прохода пе-
шеходов; целесообразно раз-
мещать ее вблизи входных 
групп подъездов, в зоне ви-
димости камер видеонаблю-
дения и в одной плоскости с 
территорией. Место для ко-
лясочной тоже не регламен-
тируется, так что организо-
вывать ее можно там, где в 
подъезде есть свободное ме-
сто, но тоже после собрания 
собственников. При желании 
колясочную можно огра-
дить. Однако стоит помнить, 
что в целях пожарной без-
опасности все входы и выхо-
ды в подъезде должны быть 
открыты, проход не должен 
быть затруднен».

?

!

В чем суть? Мошенник 
изготавливает фальши-
вую расписку от гражда-
нина о займе денег, «на 
свой вкус» подбирая усло-
вия долга и сроки возвра-
та, и официально обра-
щается к мировому судье. 
Тот изучает документ и 
на его основании выносит 
судебный приказ, и ново-
явленному Остапу Бенде-
ру остается подать запрос 
в банк, который, имея за-
конное основание в виде 
судебного приказа, списы-
вает в пользу обманщика 
средства со счета жертвы. 
Срок оспаривания судеб-
ного приказа составляет 
всего 10 дней, в которые 
ничего не подозреваю-
щий «должник» вряд ли 
уложится. В такую хит-
рую ловушку может по-
пасть любой россиянин.

Одной из жертв ста-
ла москвичка Валентина 
Иванова. Однажды, зайдя 
на сайт госуслуг, чтобы 
проверить, нет ли у нее 
штрафов ГИБДД, она уви-
дела, что должна запла-
тить госпошлину в сумме 
4075 рублей в пользу на-
логовой инспекции №13 
города Каменска-Шахтин-
ского Ростовской области. 
Позже выяснилось, что 
некий гражданин Туниян 
попросил суд взыскать с 
гражданки Ивановой 465 
тыс. рублей долга по рас-
писке. Но женщина ника-
кую расписку никакому 
В.Ю. Тунияну никогда в 
жизни не писала! Про-
вернуть махинацию незна-
комцу позволили данные 
паспорта Валентины Ива-
новой. Даже не копия, а 
просто данные!

- Вынесение судебного 
приказа подразумевает 
рассмотрение дела в ми-
ровом суде без вызова 
сторон и в упрощенном 
порядке. Мне удалось уз-
нать в судебном участке 
№3 Донецкого района Ро-
стовской области, что в 
реквизитах должника по 
исполнительному листу в 
части взыскания госпош-
лины указаны именно мои 
паспортные данные. При-
чем просто данные и даже 
не копия паспорта. Все 
данные были верные, а 
вот адрес регистрации нет. 
В судебных документах 
значится, что я прописана 
в Донецке Ростовской об-
ласти на проспекте Мира. 
Но и в Донецке я ни разу 

не бывала, - рассказала 
Валентина Иванова.

Получается, что для об-
ращения в суд аферистам 
достаточно знать паспорт-
ные данные незнакомца. 
Далее составляется под-
дельная расписка и пишется 
заявление в суд с просьбой 
вынести судебный приказ. 
Проверять, настоящая рас-
писка или нет, суд не обязан, 
а просьба о судебном при-

казе означает, что и суда-то 
как такового не будет, а зна-
чит, и стороны тоже не ста-
нут извещаться. О том, что 
вы кому-то «должны» на 
другом конце страны, полу-
чится узнать, когда только 
со счета начнут списывать-
ся деньги. Случайность и 
счастливое стечение об-
стоятельств помогли Ва-
лентине Ивановой вовремя 
выявить факт мошенниче-
ства. Жертва обмана уже 
написала в судебный уча-
сток №3 Донецкого района 
Ростовской области заяв-
ление с просьбой восстано-
вить сроки для обжалова-
ния вынесенного в ее адрес 
решения, а столичная по-
лиция приняла у обманутой 
гражданки соответствую-
щее заявление. В крупные 
банки также были направ-
лены заявления о произо-
шедшем и информация о 
новом виде мошенниче-
ства. Но прислушаются ли 
к такому предупреждению 
в банках - вопрос откры-
тый, поскольку там не обя-
заны проверять данные, 
содержащиеся в судебных 
приказах. Мы же должны 
понимать, что, имея на ру-
ках данные паспорта зако-
нопослушного граждани-
на, мошенники могут без 
шума и пыли получить его 
деньги и в любом конце 
страны.

Новая афера: взыскание 
долга по липовой расписке

Юрист Алексей Петров: 
«Нет, забрать квартиру мо-
жет только тот банк, кото-
рому вы перестанете опла-
чивать ипотеку. Остальные 

банки не имеют права претен-
довать на квартиру, так как она 
является предметом залога в 
другом банке. Риск есть в воз-
можности наложения взыска-
ния на денежные средства на 
вашем ссудном счете - том, куда 
вы кладете деньги для уплаты 
ипотеки. Это может произойти, 
если другие банки подадут в суд, 
требуя взыскания с вас денеж-
ных средств в судебном поряд-
ке. Если они выиграют дело, то 
подадут исполнительный лист 

в службу судебных приставов, 
а уже те могут запретить вам 
выезд из страны, арестуют сче-
та, движимое и недвижимое 
имущество. Из-за арестован-
ных счетов оплата ипотеки мо-
жет стать большой проблемой. 
Чтобы ипотечный счет остался 
нетронутым, необходимо об-
ратиться в банк, в котором вы 
платите ипотеку, и изложить си-
туацию. Скорее всего, вам пред-
ложат вариант перевода ежеме-
сячных платежей на ипотечный 
счет способом, при котором 
плата по ипотечному кредиту 
будет поступать именно в счет 
ипотеки, а не приставам в счет 
погашения долга». 

Оплата ипотеки может стать 
проблемой

Могут ли у меня за долги в других банках забрать един-
ственное жилье, приобретенное по ипотеке, которую 
еще плачу? 

Ильдар Даутов, г. Пермь.
?

!
Юрист Алла Павлова: «Если муж-
чина, записанный вашим отцом, вас 
усыновил, нужно обращаться в суд 
не с иском об оспаривании отцов-

ства, а с иском об отмене усыновления 
(п. 1 ст. 52 и ст. 142 Семейного кодек-
са РФ, ст. 48 Федерального закона от 
15.11.1997 №143-ФЗ «Об актах граж-
данского состояния»). Потом нужно 
установить отцовство в отношении био-
логического отца в отделе ЗАГС. Если 
в ЗАГСе откажут, обращайтесь в суд. 
Возможно, там потребуют сделать ге-
нетическую экспертизу».

Замена одного 
отца другим

Мне 35 лет. Хочу аннулировать 
отцовство моего усыновителя, 
хотя я ношу его фамилию и от-
чество. Отношений с ним я не 
поддерживаю много лет, и мама 

с ним в разводе. Родной отец готов 
установить отцовство. Что мне 
делать?

М.Е. Марченко, г. Елабуга.

?

!

 Мошенник добывает или получает даже не копию, а 
просто данные паспорта гражданина.

 На другом конце страны идет в мировой суд с ли-
повой распиской о долге. Вопросы о должнике и его 
прописке, судя по всему, задаваться не будут.

 Мошенник просит не суда с обязательными по-
вестками и уведомлением сторон, а судебный приказ, 
который изготавливается на месте мировым судьей в 
упрощенном порядке, и «должник» о нем по понятным 
причинам не знает.

 Получив на руки судебный приказ, обманщик идет в 
банк и к приставам и просит забрать деньги у «должни-
ка». Если «должник» - клиент банка (а отделения круп-
ных банков есть по всей стране), то со счета просто 
списывается сумма «долга». Если счетов нет, приста-
вы по той же бумаге заберут деньги с пенсии, со счета 
мобильного телефона и везде, где смогут их найти.

 Ответственности банка, которому клиент доверил 
деньги, нет. Банк поверил решению мирового суда, 
что самое интересное - самому настоящему.

 Полиция узнает об обмане поздно, когда ни деньги 
вернуть, ни мошенника найти уже не получится. Да и 
его документы, как и расписка, могут оказаться под-
дельными.

  СХЕМА ОБМАНА

Справка «МН»
Судебный приказ - судебное постановление, вынесенное су-
дьей единолично на основании заявления о взыскании денежных 
сумм или об истребовании движимого имущества от должника 
по требованиям, предусмотренным статьей 122 Гражданского 
процессуального кодекса РФ, если размер денежных сумм, под-
лежащих взысканию, или стоимость движимого имущества, под-
лежащего истребованию, не превышает 500 тыс. рублей.
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Роскосмос - это рос-
сийская корпорация, 

которая управляет 
всеми космически-

ми проектами нашей 
страны. А всегда ли он 

занимается своими 
непосредственными 

обязанностями?

Как это было
В эти дни наша космо-

навтика отмечает знамена-
тельную дату. Однако отно-
шение к ней двоякое, даже 
не знаешь, радоваться или 
плакать. Тут, как в анекдоте, 
есть две новости - хорошая 
и плохая. С какой начать? 
Начнем с хорошей.

9 августа 1976 года с космо-
дрома Байконур ушла в кос-
мос автоматическая станция 
«Луна-24». Ее цель - достиг-
нуть Луны, совершить мяг-
кую посадку, взять образцы 
лунного грунта и доставить 
их на Землю. Эта программа 
была с блеском выполнена, и 
это неудивительно. Ранее две 
аналогичные советские стан-
ции уже успешно выполнили 
точно такую же миссию. В 
то время это стало привыч-
ной и очередной победой 
нашей непилотируемой кос-
монавтики.

Теперь о плохом. «Луна-
24» - это последний кос-
мический аппарат, отправ-
ленный в сторону Луны с 
территории нашей страны. 
С тех пор прошло 43 года. 
И что? Ничего! И это в то 
время, когда на самой Луне 
и вокруг нее вовсю тусуют-
ся американские, европей-
ские, китайские, индийские 
и японские роверы и спут-
ники. А России там нет! Не 
странно? А ведь в отличие 
от прошлого века у нас се-
годня существует такая 
мощная космическая кор-
порация, как Роскосмос! В 
чем причина? Возможно, в 

том, что в прошлом веке в 
космической отрасли рабо-
тали инженеры, конструк-
торы и ученые, включая 
академиков, а в нынешнем 
- эффективные менеджеры, 
которые в космонавтике 
мало что смыслят, но зато 
могут умело распределять 
финансовые потоки, кото-
рые направляются государ-
ством на развитие космиче-
ской отрасли. Сейчас даже 
скучно перечислять, сколь-
ко уголовных дел открыто 
на «специалистов» высше-
го звена из Роскосмоса в 
связи с хищениями в особо 
крупных размерах. А наш 
перспективный космодром 
Восточный - это вообще 
притча во языцех. Там воро-
вали миллиардами.

А между тем в перспек-
тивной лунной программе 
Роскосмоса значится, что в 
период 2021-2025 гг. состо-
ится полет станции «Луна-

25» с той же миссией, что и 
у станции «Луна-24». Спустя 
полвека. Грустно, господа.

Как это стало
Совсем недавно, в июле, 

в Екатеринбурге прошла 
выставка «Иннопром-2019», 
где корпорация Роскосмос 
представила свой первый 
беспилотный трактор для 
нужд сельского (и, вероят-

но, городского) хозяйства 
без водительской кабины 
за ее ненадобностью. Трак-
тор же беспилотный. Тео-
ретически, по словам раз-
работчиков, машина умеет 
самостоятельно строить 
маршруты, объезжать пре-
пятствия и сохранять безо-
пасную скорость движения. 
Но это цветочки, ягодки 
впереди. Внутри тракто-
ра есть технические сред-
ства, которые способны 
получать навигационные 
сигналы от спутни-
ка, сообщающие 
о местоположе-
нии сельхоз-
машины с 
т о ч н о с т ь ю 
до 10 сан-
тиметров . 
Куда там до 
такой точ-
ности де-
ревенскому 
механизато-

ру! Исходя из этого, смарт-
трактор легко построит 
маршрут и поедет туда, 
куда его пошлет предсе-
датель колхоза. Да что го-
ворить! Роскосмос теперь 
может обеспечить самосто-
ятельную езду любой сель-
скохозяйственной техники, 
комбайна например. Так 
было сказано.

Но есть одна закавыка. К 
сожалению, разработчики 

беспилотного трактора из 
подразделения Роскосмоса 
под названием Научно-про-
изводственное объединение 
автоматики на презентацию 
привезли только прототип 
трактора и не смогли пока-
зать, как он пашет и сеет в 
отсутствие тракториста на 
реальных полях и как ездит 
по реальному российскому 
бездорожью. С точностью до 
10 сантиметров. Они честно 
сказали, что на сегодняшний 
день трактор самостоятельно 

работать не может 
- ему нужен че-

ловек, кото-
рый будет 

следить за 
правиль-
ностью 
его дви-
ж е н и я 
и раз-
р а б а -
т ы в а т ь 

маршрут. 
М о ж н о 

п р е д с т а -
вить, как это 

будет выгля-
деть. Представитель 

Роскосмоса будет бегать за 
беспилотным трактором по 
колено в грязи с пультом дис-
танционного управления в 
руках и мокнуть под дождем 
(кабины-то для тракториста 
не предусмотрено!). И вряд 
ли у него получится лучше, 
чем у сельского Петьки или 
Васьки на обычном тракто-
ре «Беларус», которые знают 
посевные поля и все колдо-
бины на бездорожье как свои 
пять пальцев. Причем без по-
мощи дорогостоящих спут-
ников, ГЛОНАСС и GPS.

Рострамвайкосмос
Но началось все не с это-

го. Все началось в марте 2019 
года, когда глава Роскосмоса 
Дмитрий Рогозин загорелся 
идеей проекта беспилотного 
медицинского трамвая и пу-
блично заявил: «Сейчас дано 
поручение сделать первый 
опытный трамвай медицин-
ского назначения, в котором 
будет два-три вагона. Дальше 
мы проведем испытания, про-
ведем маркетинг и посмотрим: 
если это пойдет, то почему бы 
и нет. Он мог бы быть с Wi-Fi, 
с элементами медобслужи-
вания, когда человек садится 
в трамвай и по дороге может 
пройти минимальное меди-
цинское обслуживание».

Эксперты-медики недо-
умевают, полагая, что трам-
вай, даже беспилотный, не 
лучшее место для измере-
ния давления и взятия ана-
лизов крови. И уж совсем 
непонятно, какое отноше-
ние беспилотные трактор, 
комбайн и трамвай имеют 
к освоению космоса, ради 
чего, собственно, и создана 
корпорация Роскосмос.

А не лучше ли оставить 
тракторы трактористам, 
комбайны комбайнерам, 
трамваи вагоновожатым, а 
восстановление и подъем 
нашей заброшенной и загу-
бленной космонавтики Рос-
космосу? Пора бы уже per 
aspera ad astra - через тернии 
к звездам. От космической 
корпорации ждут вестей из 
космоса, а тут все вести с по-
лей. Сколько можно пара-
зитировать на разработках 
Сергея Павловича Короле-
ва 60-летней давности? И 
на несчастных «Протонах» 
тоже! Где разрекламирован-
ная «Ангара»?

Правильно писал дедуш-
ка Крылов: «Беда, коль пи-
роги начнет печи сапожник, 
а сапоги тачать пирожник».

Валерий Мальчев

Многие считают, что за-
клеивать веб-камеры и 
микрофоны на компьюте-
ре сродни психозу. Простой 
обыватель - не какой-то там 
Джеймс Бонд, чтобы следить 
за ним, поэтому скептики 
уверены, что не существует 
технических возможностей 
для того, чтобы устраивать 
слежку за каждым, кто поль-
зуется интернетом.

История, которую мы на 
днях слышали, может пока-
заться вымышленной, и мы 
бы в нее не поверили, если 
бы человек, рассказавший 
ее, не был нашим коллегой, 
уравновешенным и адекват-
ным, прежде не замеченным 
в вере во всякую конспироло-
гическую чушь. Так вот, как-
то на выходных сидел наш 
приятель перед экраном ком-
пьютера, переписывался с 
друзьями по соцсети и, не от-
ходя от кассы, уплетал за обе 

щеки тушенку с гречкой. Ка-
ково же было его удивление, 
когда на следующий день, 
включив комп, он увидел на 
экране рекламу тушенки раз-
личных производителей и 
выскакивающие баннеры с 
предложениями купить греч-
невую крупу по «улетным 
ценам». Пока Анатолий удив-
лялся произошедшему, одни 
уверяли, что «этого не может 
быть», а другие признались, 
что «на всякий случай» уже 
давно заклеили камеры на 
своих компьютерах: «Не, ну 
мало ли. Вон даже Цукерберг 
камеру и микрофон на своем 

ноутбуке заклеил. Наверное, 
знает что-то». Кто-то вспом-
нил, что лет пять назад в 
американских СМИ писали о 
хакерах, которые по приколу 
шпионят за пользователями, 
подключаясь к их «вебкам», 
а потом на подпольных фо-
румах выкладывают фото-
графии и видеоролики, сде-
ланные с компьютера ничего 
не подозревающей жертвы. 
Кстати, в интернете можно 
найти выступление директо-
ра ФБР Джеймса Коми. Даже 
он еще в 2016 году советовал 
защищаться от слежки пу-
тем заклеивания объектива 

веб-камеры и признался, что 
такие специальные заглушки 
установлены на всех компью-
терах правительства.

В свете всего этого сове-
ты по «цифровой гигиене» 
от специалистов Центра 
цифровой экспертизы Рос-
качества для тех, кто поль-
зуется устройствами с вы-
ходом в интернет, лишними 
не будут.

 Не пренебрегайте эле-
ментарными способами со-
хранения своей приватности.

 Заклейте камеру ма-
лярным скотчем или изо-
лентой.

 Берегите информацию 
от посторонних ушей - за-
клейте также микрофон но-
утбука.

 Не скачивайте про-
граммы из недостоверных 
источников.

 Ограничьте в настрой-
ках доступ приложений к 
диктофону или камере.

«Люди, которые закле-
ивают камеру на ноутбуке 
или телефоне, не паранои-
ки, - говорит руководитель 
департамента системных 
решений Group-IB Антон 
Фишман. - Скорее, они ру-
ководствуются знанием о 
том, как работают вирусы. 
Оказавшись в компьютере 
или смартфоне, вредонос-
ная программа способна 
копировать документы, чи-
тать сообщения жертвы и 
активировать микрофон 
или камеру на устройстве».

Елена Казанцева

Как защититься от компьютерного шпионажа

ОТПРАВЛЕНЫ ЗА ПЕЧКУ 
КОСМИЧЕСКИЕ КАРТЫ…

Роскосмос представил свой беспилотный трак-
тор. Разработчики признались, что пока трактор 
самостоятельно работать не может - ему нужен 
человек, который будет следить за правильно-
стью его движения и разрабатывать маршрут.

Интернет не только расширяет воз-
можности быстро узнавать новое, 
но и делает нас более уязвимыми 
для мошенников. Чтобы не попасть 
к ним на крючок, сделайте ваш ком-
пьютер «слепым» и «глухим».
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Петицию «Уменьшите дозу 
сахара в рационе в ДОУ!» 
на сайте Change.org, адресо-
ванную Правительству РФ 
и Роспотребнадзору, создали 
педиатр-неонатолог кандидат 
медицинских наук Анна Ле-
вадная и нутрициолог Мария 
Кардакова. Авторы подчерки-
вают: «Многочисленные 
исследования доказа-
ли вред избыточ-
ного потребления 
сахара особенно 
в раннем возрас-
те - с рождения до 
7 лет. Всемирная 
организация здра-
воохранения считает 
оптимальным коли-
чеством потребляемо-
го сахара в детских садах в 
среднем 15 г в день для детей 
2-3 лет и 20 г для детей 4-6 лет. 
В России установлена другая 
норма - 37 г для детей от 1 до 
3 лет и 47 г для детей 4-7 лет».

«Рекомендуемое количе-
ство, заложенное российски-
ми СанПиН, почти в два с 
лишним раза выше междуна-
родных рекомендаций, - гово-
рит Анна Левадная. - У меня 

дети ходят в 
садик и в шко-
лу, и я знаю, 
чем там кор-

мят в столовых. 
Это ужас. В ра-

ционе детей слиш-
ком много сахара. Это 

беспокоит меня и как маму, и 
как врача. Превышение в ра-
ционе детей максимального 
уровня сахара, рекомендуемо-
го ВОЗ, влечет вред для здо-
ровья детей. Речь в том числе 
и о последствиях, которые 
могут проявиться в старшем 
возрасте, - ожирении, сердеч-
но-сосудистых заболеваниях и 
сахарном диабете. Употребле-

ние сахара значительно увели-
чивает риск развития кариеса 
и неинфекционных заболе-
ваний. Я все это вижу у своих 
пациентов, но и масштабные 
исследования показывают, 
что частота ожирения у детей 
растет, как и частота диабета 
II типа. Еще недавно он счи-
тался взрослым заболевани-
ем, а теперь его распростране-
ние среди детей и подростков 
сравнивают с эпидемией.

Чтобы избежать подоб-
ных рисков, необязательно 
полностью исключать сахар 
из рациона растущего ребен-
ка, ведь в умеренных количе-
ствах он безопасен, но все же 

печенье, десерты, хлопья и 
мюсли с сахаром, сиропом и 
медом, подслащенные йогур-
ты и напитки, газировку и по-
купные фруктовые соки луч-
ше отставить в сторону. Детям 
нужен не сахар, а глюкоза, а 
она содержится в куда более 
полезных продуктах - в зер-
новых, фруктах, сухофруктах, 
овощах».

Авторы петиции, как вра-
чи, как женщины, как матери, 

требуют изме-
нить СанПиН 

2.4.1.3049-13 
«Санитар-
н о - э п и -
демиоло-
гические 
т р е б о -
вания к 

устройству, 
содержанию 

и организации 
режима работы до-

школьных образовательных 
организаций» в части коли-
чества сахара, добавляемого 
в рацион детей в ДОУ, и уста-
новить максимальное количе-
ство сахара согласно рекомен-
дациям ВОЗ.

Инициативы о сокращении 
содержания сахара в меню 
детских учреждений есть во 
многих странах. Например, в 
большинстве стран Евросо-
юза, где установлены нормы, 
которые соответствуют реко-
мендациям ВОЗ. Более 60% 
европейских стран дополни-
тельно ввели ограничения в 
отношении сладких закусок 
с ароматизаторами и продук-
тов в вендинговых (торговых) 

автоматах. В Великобрита-
нии более 500 школ вошли в 
проект Sugarwise и обязуют-
ся пересмотреть свои меню, 
заменив сахаросодержащие 
блинчики, сиропы, круасса-
ны, джемы, горячий шоколад 
и пудинги более полезными 
продуктами.

В Австралии действуют 
гайдлайны для школьных сто-
ловых - рекомендации, разра-
ботанные правительством на 
основе современных представ-
лений о здоровье и питании. 
В них блюда с добавленным 
сахаром и солью, с высоким 
содержанием насыщенных 
жиров названы дискрецион-
ными - «необязательными для 
здорового рациона». Инструк-
ция не рекомендует включать 
такие продукты, как мороже-
ное, шоколад, картофель фри, 
пончики, круассаны, чипсы и 
газировку, в школьное меню.

Мировые эксперты в об-
ласти здравоохранения наста-
ивают на том, что не только 
детям, но и взрослым следует 
сокращать потребление саха-
ра. По рекомендациям ВОЗ, 
взрослый человек не должен 
получать больше 50 г сахара в 
день, а лучше и вовсе ограни-
читься 25 г. Но люди - неверо-
ятные сладкоежки, и уровень 
их потребления сахара далек 
от идеального. Жители США 
съедают 126 г сахара в день, 
Германии и Голландии - более 
100 г, Финляндии, Великобри-
тании и Австралии - более 90 г. 
Россияне, по разным оценкам, 
съедают до 100 г сахара в день.

Елена Казанцева

Сейчас каждый из 1,5 млрд 
жителей Поднебесной по-
требляет в среднем 55 кг 
мяса ежегодно, и они очень 
хотят догнать хотя бы Рос-
сию, где на каждого жите-
ля в среднем приходится 
73 кг мяса в год, а еще лучше 
Америку, граждане которой 
потребляют по 120 кг мяса 
в год. Но резервы биоси-
стемы небезграничны, а по-
тому постоянно дорожают. 
Уже сейчас животный белок 
ежегодно прибавляет в цене 
7-11% и скоро может стать 
роскошью для человечества, 
поэтому ученые стремятся 
создать более дешевые про-
дукты с такими же питатель-
ными свойствами, как и мясо. 
Например, светлые умы 
из Санкт-Петербургского 
национального исследова-
тельского университета ин-
формационных технологий, 
механики и оптики (ИТМО) 
пробуют создать различные 
варианты биологических до-
бавок, которые смогут повы-
сить пищевую ценность кол-
бас, молочных продуктов и 
хлебобулочных изделий.

Еще недавно ученые рабо-
тали над добавкой из панци-
рей креветок и крабов, а те-
перь добрались до саранчи. В 
африканских странах ее пан-
цирь считают ценным про-
дуктом и потребляют сотни 
лет. Глядишь, скоро и мы пе-
рейдем на пищу аборигенов 
Черного континента.

Насекомые 
против буренок

- Новая пищевая добавка на 
основе хитина, полученного 
из панциря саранчи, сможет 
заменить порошковые кон-
центраты из отходов мясного 
производства - шкур, рогов и 
копыт, которые уже десятки 
лет широко применяются для 
обогащения мясных полуфа-
брикатов, - говорит профессор 
факультета пищевых биотех-
нологий и инженерии Уни-
верситета ИТМО Александр 
Ишевский. Ученый уверен: 
высокое содержание хитина 
и хитозана также позволит 
создать на их основе лечебное 
питание, которое подойдет 
людям с атеросклерозом, лу-

чевой болезнью, гипертонией 
и другими недугами.

Результаты многочислен-
ных исследований показали, 
что в муке из саранчи содер-
жится вдвое больше белка, 
чем в говядине, больше желе-
за, чем в шпинате, и больше 
витамина B

12
, чем в лососе. 

Если внести обработанную 
муку из насекомых в пищевые 
смеси, это повысит содержа-
ние в них животного белка. К 
примеру, белки многих зерно-
вых культур, составляющих 
основу пищевого рациона в 
мире, имеют низкое содержа-
ние таких важных аминокис-
лот, как лизин, триптофан и 
треонин, зато у саранчи эти 
аминокислоты представлены 
в полном объеме.

- Новая пищевая добавка 
может быть использована не 
только для обогащения абсо-
лютно любых продуктов, но и 
для продления на четыре-пять 
дней срока их хранения, ведь 
хитин и хитозан - это есте-
ственные консерванты, - пояс-
няет Александр Ишевский.

А еще это насекомое, внеш-
не похожее на кузнечика, со-
держит до 9% жиров от сухой 
массы. Не то чтобы это очень 
много, но речь идет о полинена-
сыщенных жирных кислотах. 
В общем, оказывается, по сво-
ей пищевой ценности саранча 
по многим параметрам не усту-
пает, а где-то даже превосходит 
говядину, уверяют ученые из 
Университета ИТМО. К тому 
же на выращивание саранчи 
нужно куда меньше ресурсов, 
чем на разведение коров.

Не вся саранча сгодится
Изучая состав разных 

видов саранчи, ученые из 
Санкт-Петербурга пришли к 
выводу, что панцирь мелкой 
саранчи, обитающей на юге 

нашей страны, с трудом под-
дается измельчению за счет 
необыкновенной прочности, 
а вот из южноафриканской 
саранчи порошок получается 
отличный. Мука, так сказать, 
мельчайшего помола! Такая 
при проглатывании пищевод 
не повредит.

Коллега Александра Ишев-
ского по проекту - профессор 
факультета пищевых биотех-
нологий и инженерии Елена 
Куприна добавляет, что полу-
чаемые из панциря насеко-
мого меланинохитозановый 
и хитозаномеланиновый био-
комплексы являются еще и ан-
тиоксидантами, которые спо-
собны выводить из организма 
тяжелые металлы и даже 
радионуклиды. Для работни-
ков опасных производств обо-
гащенные «саранчовой мукой» 
продукты придутся весьма 
кстати.

Если намеченные на бли-
жайшее время испытания на 
животных пройдут успешно, 
как и другие стадии доклиниче-
ских и клинических испытаний, 
и на них будут получены поло-
жительные экспертизы Роспо-
требнадзора и Минздрава, уже 
никого не будет шокировать 
такой диалог в магазине:

- Вам какой колбаски, ува-
жаемый, свиной или говяжьей?

- Сегодня, пожалуй, взвесьте 
мне лучше сосисок из насеко-
мых. Давненько не вкушал я 
саранчатины.

Елена Хакимова

Слишком 
сладкое 
детство

Врачи отмечают, что в молочных и фруктовых 
продуктах, бисквитах и печенье с приставками 

«предназначено для детей» очень много сахара. 
Они бьют тревогу и собирают подписи за 

то, чтобы в детских садах малышей не 
засахаривали.«Рекоменду -

емое количество, 
заложенное россий-

скими СанПиН, почти 
в два с лишним раза 
выше международ-

ных рекоменда-
ций...»

Котлеты из саранчи - 
еда будущего?
Как бы нам ни не хотелось использовать насекомых 
и производные из них в своей еде, рост числа 
населения планеты и уменьшение площади земель 
под сельское хозяйство вынудит людей использовать 
их в пищу. Питерские ученые уже внесли 
свой вклад в такую еду будущего.
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Ожирение - бич ХХI века. 
Каждый третий россиянин 
имеет проблемы с избыточ-
ным весом. Доктор Жоао Бре-
да, руководитель европейского 
офиса ВОЗ по профилактике 
неинфекционных заболева-
ний и борьбе с ними, рассказал 
«Миру новостей», почему 
такая статистика вызыва-
ет серьезные опасения. 

Доктор Жоао Бреда 
уже много лет занимается 
исследованием ожирения 
- беды XXI века. Он заме-
чает, что ситуация в мире 
становится только хуже. 
Неинфекционные заболе-
вания, в частности сердеч-
но-сосудистые, онкологи-
ческие, диабет, - это 77% от 
всех болезней и причина 
86% от всех случаев смер-
тей. Их развитие можно 
предотвратить, если ис-
ключить воздействие фак-
торов риска, в том числе 
неправильного питания.

В большинстве стран 
30% населения страдает 
ожирением и более 60% обла-
дает избыточным весом. Очень 
много фактов ожирения фик-
сируется в странах Централь-
ной и Восточной Европы, где с 
1980 года распространенность 
ожирения и избыточного веса 
выросла втрое! Серьезные 
цифры характерны и для стран 
Южной Европы. Кипр, Греция, 
Италия, Испания, Португалия 
- здесь высокие показатели по 
ожирению характерны для 
подростков. В Турции высокий 
уровень ожирения среди жен-
щин. В Израиле избыточная 
масса тела у 30% детей и у 60% 
взрослых.

Общая цифра: в 20% евро-
пейских стран, а это 53 госу-
дарства  - члена ВОЗ, зафикси-
ровано от 5 до 10% ожирения 
среди детского населения.

Каждый год вследствие 
ожирения или избыточного 
веса в 20 странах Западной Ев-

ропы умирает около 320 тысяч 
человек.

Меньше сидите 
и ходите пешком!

Причина ожирения населе-
ния проста - много едим, осо-
бенно вредной пищи, и мало 
двигаемся.

Но больше двигаться - это 
значит не только бегать трус-
цой или плавать в бассейне. 
Гораздо важнее учитывать об-
щую физическую активность. 
Сейчас гораздо чаще мы рабо-
таем, весь день не вставая из-
за стола, ходим мало. Доктор 
Бреда советует по возможно-
сти стараться ходить на работу 
пешком, чаще двигаться в те-
чение рабочего дня, отказаться 
от вредных продуктов.

То, что и наши дети стали 
двигаться очень мало, - факт. 
Раньше после уроков улицы 

наполнялись шумом: мальчиш-
ки играли в футбол, девочки 
прыгали. Классики, скакалка, 
салки-догонялки, вышибалы 
- самые разные спортивные 
игры были образом жизни 
школьников. Теперь молодежь 
зависает в гаджетах. «70% под-
ростков европейских стран 
крайне мало двигаются, пока-
затели не соответствуют ми-
нимуму двигательной активно-
сти, рекомендованной ВОЗ», 
- отмечает доктор.

Нездоровая еда 
губит нас 

Дети и взрослые пьют сей-
час гораздо меньше воды, чем 
требуется по нормам, и при 
этом потребляют слишком 
много сахара. Доктор Бреда 
подчеркивает: нужно старать-
ся есть продукты с высоким со-
держанием питательных 
веществ, снижая по-
требление высо-
кокалорийных 
продуктов, про-
стых сахаров, 
ф а с т ф у д а , 
есть фрукты 
и овощи каж-
дый день. 

Одна из при-
чин дефицита 
физической ак-
тивности у детей и 
подростков - постоянный 
доступ к интернету. К тому же 
здесь их подстерегает другая 
опасность - агрессивный мар-
кетинг нездоровой еды. Не-
защищенная детская психика 
реагирует мгновенно: газиро-
ванные напитки и фастфуд 
становятся частью рациона. По 

мере роста популярности со-
циальных сетей и мобильных 
устройств, где преобладает 
персонализированная и тарге-
тированная реклама, ситуация, 
скорее всего, будет ухудшаться.

Всемирная организация 
здравоохранения пытается 
бороться с агрессивным мар-
кетингом вредной пищевой 
продукции. Запретить такую 
рекламу невозможно, но по-
влиять на ее использование 
можно. Например, в странах 
Соединенного Королевства 
запрещено участие извест-
ных персонажей фильмов или 
мультфильмов либо извест-
ных персон в рекламе вредных 
продуктов (наполненных жи-
ром, солью или сахарами), ко-
торая ориентирована на детей 
младшего возраста.

В Швеции также урезан 
объем рекламы, направленной 

на детскую аудиторию, и уже 
есть результат: шведы 

сейчас используют 
очень мало сахара. 
В Израиле уда-
лось повлиять 
на производите-
лей, и там в хле-
бе, сыре, хумусе 
уже снижено со-

держание соли на 
22%. В Ирландии 

стараются ограничи-
вать маркетинг продук-

тов с высоким содержанием 
насыщенных жиров, соли и 
свободных сахаров. В Норве-
гии запрещено рекламировать 
продукты питания в интернете 
и соцсетях для детей младше 13 
лет. Во Франции ведется рабо-
та по профилактике здорового 
питания для детей в школах. 

Сейчас о губи-
тельных для орга-

низма последстви-
ях курения можно 

узнать, прочитав преду-
преждение на пачке си-

гарет. Потребитель также 
должен быть обеспечен 
правом информированного 
выбора продуктов питания. 

Менять постепенно рацион 
населения на более полезный 
удается, в частности, с помо-
щью маркировки продуктов.

Доктор Бреда приводит 
в пример Чили: «Здесь была 
принята маркировка, в ко-
торой вся информация о со-
держании в продукте сахара, 
соли, жиров дана на лицевой 
стороне товара. Это помогает 
покупателю сразу получить 
информацию о составе про-
дукта и сделать осознанный 
выбор. Ну а производителей 
такая маркировка подталкива-
ет к тому, чтобы менять состав 
своей продукции, делая ее бо-
лее здоровой».

Связь между красотой 
и здоровьем

К сожалению, сетует док-
тор Бреда, пока даже врачи 
не уделяют достаточного 
внимания полноте пациентов, 
не говоря уже о самих людях 
с избыточным весом. Часто 
полнота воспринимается как 
досадная помеха особенно 
женщинами, которые и по-
худеть хотят именно для при-
влекательности, но никак не 
думая о лишнем весе с точки 
зрения собственного здоровья.

«Такая проблема существу-
ет не только в России, но и за 
рубежом. Мы стараемся при-
учать врачей к тому, что ин-
формацию об избыточном 
весе должны давать пациенту 
во время первичного осмотра. 
Врач должен, причем деликат-
но, без нотаций, дать человеку 
мотивацию к тому, чтобы ху-
деть. Рассказать о том, как это 
сделать, как правильно питать-
ся, как больше двигаться».

Здоровое питание, к сча-
стью, уже становится модным 
трендом. «Но проблема ожи-
рения остается острой в мире, 
- говорит доктор Бреда. - Мы 
возлагаем надежду на стрем-
ление населения к здоровому 
образу жизни».

Марина Лепина

Каждый третий россиянин 
страдает лишним весом

Каждый тре-
тий россиянин 

трудоспособного воз-
раста имеет проблемы 
с лишним весом. 15% 

мужчин и 28,5% женщин 
страдают от ожирения, 

54% мужчин и 59% 
женщин - от избы-

точного веса.
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В американском штате Аризо-
на заставили толстяков пла-
тить дополнительный налог. 
Согласно инициативе штата, 
все упитанные участники гос-
программы медпомощи мало-
имущим Medicaid, которые 
игнорируют советы доктора по 
рациону питания, должны бу-
дут выплачивать регионально-
му бюджету дополнительные 
50 долларов ежегодно.
В России разговоры о налоге 
для людей с избыточным ве-
сом идут давно. Инициаторы 
верят, что новый налог не допу-
стит ожирения населения  и со-
кратит траты на лечение таких 
людей. Но пока дальше разго-
воров дело не продвинулось.

КСТАТИ
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– Дорогая, ты меня сейчас просто 

убила. Ты болтала с подружкой всего 

20 минут... 

– Да подожди ты, я 

номер неправильно наб-

рала!

Брак нужен для того, чтобы 

разделить на двоих проблемы, кото-

рых у одинокого человека просто 

не может быть.

Самая низкая скорость в мире – это скорость звука. То, что 

тебе говорила мама в 16 лет, доходит только к 40.

– М-м-м... Что это вы такое приготовили?! Прямо тает во 

рту! 

– Это лед из морозилки.
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Стареньких 
за порог

«Слабенькие и старенькие, 
забудьте о работе охранни-
ками!» - говорит президент 
Национальной ассоциации 
телохранителей Дмитрий 
Фонарев.

По его оценке, профстан-
дарт для охранников будет 
утвержден уже к новому году, 
в результате без работы мо-
гут остаться до 80% охранни-
ков. Сейчас официально, по 
лицензии, охранниками ра-
ботают свыше 700 тыс. чело-
век. Еще примерно 800 тыс. 
трудятся либо без трудовых 
книжек, либо без лицензии - 
охранников просто оформля-
ют как разнорабочих, адми-
нистраторов и так далее.

Причина в дороговизне по-
лучения лицензии. Она стоит 
около 25 тыс. рублей на 5 лет. 
Помимо этого охранникам, 
имеющим оружие и спец-
средства (наручники, баллон-
чики и т. д.), нужно ежегодно 
подтверждать свою квалифи-
кацию. Стоит это в среднем 
6-8 тыс. рублей, курирует 
лицензирование охранников 
Росгвардия, доходы которой 
от этого вида деятельности 
составляют 2,5 млрд рублей 
в год.

«Сейчас идет настоящая 
война за этот кусок пирога, 
закон №238-ФЗ совершил 
настоящую революцию, и 
касается это не только ох-
ранников, но и других сфер 
деятельности, только боль-
шинство россиян пока не до-
гадываются о тех переменах, 
которые их ждут», - объясня-
ет Дмитрий Фонарев.

Дело в том, что до 1 июля 
2019 года официальный по-
рядок получения квалифи-
кации работниками был 
утвержден лишь для ряда 
профессий, например для 
педагогов, медработников, 
работников транспорта и не-
которых других.

Теперь официальный стан-
дарт должны разработать 
для всех профессий без ис-

ключения. Первыми пере-
полошились охранники. И 
немудрено, ведь охранники 
- одно из самых больших про-
фессиональных сообществ.

Что изменится? В част-
ности, то, что ежегодное 
подтверждение своей квали-
фикации будет обходиться 
охраннику уже не в 6-8 тыс. 
рублей, как теперь, а в 20-30 
тыс. рублей, такие приблизи-
тельные оценки дают в На-
циональной ассоциации те-
лохранителей.

Но и это еще не все - каж-
дый вид охранной деятель-
ности будет лицензировать-
ся отдельно. Так, охранник 
учебных заведений станет 
ежегодно платить за под-
тверждение своей квалифи-
кации дополнительно 5 тыс. 
рублей.

«А чтобы охранять боль-
ницы, введут другой стан-
дарт. То есть если он работа-
ет на двух работах, охраняет 
школу и больницу, ему надо 
два раза платить по 5 тыс. 
рублей. За право охранять 
туалеты - еще 5 тыс. рублей. 
Еще 5 тыс. рублей - за право 
охранять пивнушки. Такая 
получается фрагментация, 
чиновники придумают 20 
квалификаций, а простых 
охранников ждет рабство», 
- возмущается Дмитрий Фо-
нарев.

Сдавать квалификацион-
ные экзамены придется в спе-
циальных центрах, созданных 
на основе государственно-
частного партнерства. Требо-
вания к охранникам пока не 
утверждены, но, по оценкам 
экспертов, в разряд профне-
пригодных может попасть до 
80% охранников: отсеивать 
будут по возрасту, росту, весу, 
физической подготовке, а 
также по знанию законов и 
все тех же стандартов, а в них, 
увы, даже сами их разработ-
чики разбираются с трудом!

Не знала баба 
хлопот…

Идея профстандартов воз-
никла в высоких умах еще в 

2016 году. Тогда на страну по-
сыпались нацпроекты, и, как 
решило руководство страны, 
единственное, что мешает 
нацпроектам цвести и пах-
нуть, - это корявое население, 
которое в своих профессиях 
ни в зуб ногой.

«На Минтруд в 2016 году 
посыпались эти стандарты. 
Они до сих пор сидят и в голо-
ве чешут, что с ними делать-
то?» - говорит Фонарев.

На переходный период 
(для всех профессий) отвели 
три года. За это время в рам-
ках закона №122-ФЗ (о проф-
стандартах) было этих самых 
профстандартов утверждено 
уже более 1,2 тыс., придума-
ли стандарты даже для офи-
цианта и бармена.

Что же касается охранни-
ков, то Росcтандарт 24 января 
2018 года подписал приказ 
№93 «О создании техниче-
ского комитета по стандар-
тизации «Охранная деятель-
ность».

В стандартах должны 
быть «предусмотрены основ-
ные требования к охранной 
деятельности, необходимые 
для обеспечения безопас-
ности образовательных ор-
ганизаций, медицинских уч-

реждений, защиты жизни и 
здоровья заказчика…» и т. д.

Вся эта непонятная возня 
на государственном уровне 
стоила немыслимых государ-
ственных денег. Но были у за-
теи и свои плюсы. Так, тысячи 
госчиновников и компаний, 
участвующих в разработке 
стандартов, получили работу 
и, соответственно, неплохой 
доход.

А кроме того, у государ-
ства появилась возможность 
убрать с рынка целые про-
фессиональные сообщества 
и заменить их «своими»: вме-
сто 80% охранников, кото-
рые не пройдут квалифика-
цию, охранять те же школы и 
больницы будут трудоустро-
ены сотрудники полиции, 
росгвардейцы и т. д.

Помимо этого создана 
отдельная полугосудар-

ственная услуга, за которую 
теперь должен платить каж-
дый работодатель. С начала 
этого года, например, РЖД 
перестали тестировать сво-
их работников и в соот-
ветствии с новым законом 
перешли на независимое 
тестирование, осуществляе-
мое центрами частно-госу-
дарственного партнерства 
извне.

На ту же самую систему 
переходят банки. А что де-
лать, если работник не мо-
жет пройти квалификацию? 
Тут у окологосударственных 
структур тоже огромные воз-
можности заработать - рабо-
тодатель может направить 
работника на специальные 
курсы повышения квалифи-
кации.

Цена за подтверждение 
квалификации будет ко-
лебаться в зависимости от 
профессии от 5 до 100 тыс. 
рублей, считают эксперты.

Охранников - в ИП
Новый стандарт работы 

для тех же охранников дает 
право оформлять свою дея-
тельность как ИП. Сегодня 
такой вариант исключен, 

охранять кого-то или что-то 
можно лишь в качестве юри-
дического лица.

По словам Дмитрия Фо-
нарева, право работать как 
ИП дадут лишь телохрани-
телям. Сейчас такой про-
фессии вовсе не существует, 
но ее планируют учредить 
уже в сентябре нынешнего 
года. «Разница между охран-
ником и телохранителем за-
ключается в том, что охран-
ник охраняет материальные 
ценности, а телохранитель 
- физическое лицо, и ответ-
ственности за материальные 
ценности телохранитель не 
несет», - уточняет Фонарев.

Профстандарты этих двух, 
теперь уже разных, профес-
сий тоже будут различать-
ся. Вопрос только в том, что 
большинство телохраните-
лей носят с собой огнестрель-

ное оружие. Теперь получит-
ся, что ИП-телохранитель в 
случае применения оружия 
несет чисто персональную 
ответственность, тогда как 
по старому закону за его дей-
ствия несет ответственность 
и юридическое лицо, ЧОП, 
или частное охранное пред-
приятие.

Витают в облаках
Так, может, школы дей-

ствительно станут лучше 
охранять? Разработанный 
стандарт охраны учебных 
заведений предписывает, на-
пример, что ученики могут 
заходить в школу только по 
спискам и в строго опреде-
ленное время.

К примеру, к началу урока 
в школу могут войти такие-
то ученики такого-то класса. 
Если ученик хочет войти в 
школу после уроков, то сде-
лать это он может только по 
записке администрации шко-
лы, переданной на охрану. 
Такой же строгий учет будет 
вестись в отношении родите-
лей.

«Такое ощущение, что за-
конодатели не понимают, в 
какой стране они живут, ни-
когда не выезжали дальше 
Москвы и витают где-то в об-
лаках, - считает юрист и пра-
возащитник Алексей Само-
хвалов. - У нас в стране треть 
школ не имеют туалетов. То 
есть для того, чтобы вый-
ти в туалет на улицу и снова 
зайти, ученик должен будет 
брать письменное разреше-
ние у директора школы? А к 
туалету на улице будут охран-
ника приставлять? Там ведь 
тоже может быть взрывное 
устройство!»

«Рынок трясет, - констати-
рует Фонарев. - Принимать 
экзамены - это огромные 
деньги, это монополия. Кто 
будет принимать, как? Ох-
ранники тоже в недоумении. 
Никто не знает, какой эк-
замен придется проходить. 
Уже появился список из 50 
наиболее важных профес-
сий, для которых профстан-
дарты будут обязательны в 
первую очередь. Там какие-то 
спортсмены, овощеводы… 
Это революция, и сейчас идет 
драка, идет война реальная. О 
самих охранниках никто не 
думает, стоит вопрос: кто бу-
дет контролировать эти день-
ги и как распределится сфера 
влияния?»

«На это выделяются су-
масшедшие деньги, - продол-
жает Фонарев. - И не важно 
теперь, где вы учились. У 
вас должен быть стандарт 
профессиональный. У вас в 
трудовом договоре должна 
стоять ваша квалификация. 
Вот вы, например, журналист 
45-го разряда. А если не напи-
сано, то это не соответствует 
Трудовому кодексу. Вот что 
в стране происходит. Вот что 
напридумывали, а как это ра-
ботает, люди не разбираются. 
На одну квалификацию нуж-
но принять по 15 документов».

А нужно ли?
Аделаида Сигида

FO
TO

LI
A 80% ОХРАННИКОВ 

 МОГУТ ПОТЕРЯТЬ 
   РАБОТУ

1 июля этого года вступили в силу из-
менения в ст. 11 Федерального закона 
от 03.07.2016 №238-ФЗ «О независимой 
оценке квалификации». Сколько россиян и 
почему могут остаться благодаря новому 
закону без работы, разбирался «МН».

Чиновники создают новую кормушку 
Ежегодное подтверждение своей квалификации будет об-
ходиться охраннику уже не в 6-8 тыс. рублей, как теперь, а 
в 20-30 тыс. рублей. Сдавать квалификационные экзамены 
придется в специальных центрах, созданных на основе го-
сударственно-частного партнерства. Плюс стоимость ли-
цензии на каждый вид охранной деятельности. Огромные 
деньги! Кто их будет контролировать?
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Александр 
Балуев: «Никаких 
иллюзий уже нет»

- Александр, как в свое 
время вы попали в Голли-
вуд?

- Все началось в 1997 
году со съемок в боевике 
«Миротворец», где я ра-
ботал с Николь Кидман 
и Джорджем Клуни. Хо-
рошо помню, что между 
нами существовал язы-
ковой барьер. А эту роль я 
получил благодаря успеш-
ному кастингу. Професси-
оналы из кинокомпании 
DreamWorks приехали в 
Россию, чтобы подобрать 
артистов для ролей русских 
в своем фильме.

- А вас не смущало, что 
в Голливуде приходилось 
играть каких-то злодеев? 
Ведь русских актеров, как 
правило, на такие роли и 
звали.

- Да, мы у них злодеи 
почти во всех фильмах. Я, 
насколько это было воз-
можно, вкладывал в ха-
рактер своего героя не-
что большее. Но за рамки 
предрассудков мне все 

равно не удавалось выйти, 
роль генерала Кодорова, да 
и другие были уже пропи-
саны. И в «Столкновении с 
бездной», и в «Доказатель-
стве жизни».

- Голливуд называют не 
только «фабрикой грез», 
но и конвейером, который 
перемалывает человече-
ские жизни. Согласны?

- Да, это конвейер: огром-
ное производство с огром-
ными деньгами. И конвейер 
этот осуществляет экс-
пансию на весь мир. Я все 
это увидел собственными 
глазами, никаких иллюзий 
насчет «фабрики грез» не 
строю. Именно поэтому и 
не стал продолжать сотруд-

ничество с ними. 
По крайней мере, 
в том качестве, в 
каком они хотят 
меня видеть.

- В российском 
кино вам доста-

ются не злодеи, а гении - 
Петр I, маршал Жуков. И 
это, конечно, небо и зем-
ля…

- Конечно! Этим людям 
хочется заглянуть в душу. 
К примеру, играя маршала 
Жукова, я стремился пред-
ставить, что же творилось 
в его сердце. Ведь, насколь-
ко я понял, этот человек 
не раз пытался свести сче-
ты с жизнью: он безумно 
переживал те огромные 
потери в Красной армии, 
которые были в первые 
месяцы войны. И еще Геор-
гий Константинович очень 
любил женщин. Я старался 
донести до зрителя то, что 
свои победы Жуков посвя-

щал не партии, не прави-
тельству, не государству, а 
любимой женщине. Разве в 
Голливуде это кому-нибудь 
нужно?..

Сергей 
Пускепалис: 
«И потом сгорать 
со стыда?»

- Сергей, прошла инфор-
мация, что вы отказались 
от работы в зарубежном 
кино? Это действительно 
так?

- Да, и осознанно. Потому 
что мне очень не нравится, 
как там показывают рус-
ских людей.

- Однако вместе с Кон-
стантином Хабенским вы 
снимались у Кевина Мак-
дональда в фильме «Чер-
ное море».

- Да, и потом так пожа-
лел об этом! Хотя, не спо-
рю, сценарий был хороший. 
Однако, когда готовый 
фильм смонтировали, при-
везли на премьеру в Москву 
и показали, я был просто в 
шоке! В картине русские 
представлены какими-то 
невоспитанными, страшно 
неотесанными людьми. Мо-
ральными и физическими 
уродами. В страшном вол-
нении я подошел к Кевину 
и спросил, что происходит. 
Режиссер мне в смущении 
ответил, что фильм монти-
ровал не он, а продюсеры. 
Ну и я в сердцах такого на-
говорил!..

- И вас перестали при-
глашать?

- Нет, приглашали. Но на 
роли каких-то непонятных 
офицеров, спецагентов... 
Вы знаете, среди моих дру-
зей много российских офи-
церов. И как после этого я 
буду смотреть им в глаза? 
Сгорать со стыда? Лучше 
просто не буду сниматься!

Андрей Князев

Весть о том, что знаменитым замком юмориста 
займется прокуратура, прозвучала как гром среди 
ясного неба. Ничего, кроме восхищения и белой 
зависти, величественное строение в подмосковной 
деревне Грязь до сих пор не вызывало. Почему же 
сейчас родовое гнездо Галкина и Пугачевой оказа-
лось в центре скандала?

Заявление в прокуратуру 
с требованием проверить 
законность постройки на-
правил юрист Ярослав Ми-
хайлов. Он утверждает, что 
высота замка превышает 
предельно допустимую. Це-
лых шесть этажей! Такого 
не должно быть в строении 
индивидуального назначе-
ния. Заметим, что госпо-
дин Михайлов проживает 
в Кирове. Казалось бы, ка-
кое ему дело до нарушения 
строительных норм в Под-
московье?

- Проверка по замку Гал-
кина нужна, для того что-
бы поднять волну, - честно 
сказал нам юрист. - Ко мне 

обратились люди по пово-
ду точечной застройки в 
Кирове. Там высотный дом 
возведен с нарушениями. 
По нему было вынесено 
судебное предписание, за-
прещающее строить такое 
здание. Но его все равно 
построили! И судебные 
приставы бездействуют. 
Вот и возникла идея: пожа-
ловаться в прокуратуру на 
замок Галкина, чтобы при-
влечь внимание к пробле-
ме в целом. Разрешения на 
строительство выдаются 
с нарушениями повсюду! 
Не только в Кирове, но и 
в других городах. Там есть 
коррупционная составляю-

щая. А чиновники, выда-
ющие такие разрешения, 
не несут никакой ответ-
ственности. Вот как они 
Галкину разрешили та-
кой замок строить? То, 
что сам дом шестиэтаж-
ный, это еще цветочки. 
Там башня есть, которая 
выше 20 этажей! Но это 
не значит, что все теперь 
пойдет под снос. Скорее 
всего, дооформят какие-то 
документы. Так что Галкин 
не сильно пострадает. Зато 
есть шанс, что на жалобы 
простых людей соответ-
ствующие органы будут 
реагировать более тща-
тельным образом.

Кстати, Ярослава Ми-
хайлова уже можно назвать 
грозой всех звезд. Четы-
ре года назад он выиграл 
дело против Земфиры. На 
своем концерте в Ростове-
на-Дону певица вспылила 
из-за фамильярного пове-

дения поклонников и рань-
ше времени ушла со сцены, 
заявив, что больше в Ростов 
не приедет никогда. Один 
из фанатов обратился к 
Михайлову с вопросом: как 
вернуть деньги за билет? 
Ведь артистка их не отра-
ботала! И юрист смог до-
биться того, что Земфира 
компенсировала не только 
стоимость билета, но и мо-
ральный ущерб: выплати-
ла ростовчанину 306 тысяч 
рублей!

Лидия Мезина

ИНСТАГРАМ

Телепремьера среди летне-
го затишья - это уже прият-
ная неожиданность. Тем более 
здорово, когда новый фильм 
представляет серьезный ре-
жиссер Дмитрий Светозаров, 
создавший первые - и лучшие! 
- остросюжетные кинохиты: 
«Улицы разбитых фонарей», 
«Опера», «Агент националь-
ной безопасности»…

На сей раз «из-под его 
пера» вышла почти романти-
ческая история «Петербург. 
Любовь. До востребования». 
Это ремейк фильма «День 
счастья» мэтра советской ре-
жиссуры Иосифа Хейфица, 
снятого по повести Юрия На-
гибина. И хотя 95% ремейков 
ничего, кроме раздражения, 
обычно не вызывают, здесь 
случай особый: сделать вер-
сию картины 1963 года ре-
шился сын Хейфица. В итоге 
получилось не просто прочте-
ние истории почти 60-летней 
давности, но и своеобразный 
диалог поколений. Представ-
ляю, какую ответственность 
перед памятью отца испыты-
вал сын, решаясь на эту рабо-
ту! Не случайно он стал еще и 
продюсером фильма, и одним 
из сценаристов.

У Хейфица в любовном 
треугольнике - герои Тамары 
Семиной, Алексея Баталова и 
Валентина Зубкова. У Свето-
зарова это трио - Юлия Пере-
сильд, Александр Устюгов и 
Сергей Перегудов. И они до-
стойно выдерживают сравне-
ние с маститыми предшествен-
никами!

Еще одна удача мини-се-
риала: красавец Питер здесь 
полноценная часть сюжета. В 
названии ленты он звучит не 
случайно, что уже хороший 
тон. 

То есть фильм получился. И 
подтвердил аксиому: ремейк 
может быть интересным, если 
у создателей нет цели тупо за-
работать на чужой удаче. Есть 
ведь, например, пять (!) экра-
низаций романа Фицджеральда 
«Великий Гэтсби», две из кото-
рых - с Робертом Редфордом 
(1974) и Леонардо Ди Каприо 
(2013) - уж точно хороши.

Думаю, полюбившиеся сю-
жеты будут время от времени 
возвращаться к зрителю, это 
закономерно. Важно, чтобы 
между версиями прошло до-
статочно времени: должно по-
явиться поколение, которое бу-
дет смотреть другими глазами, 
которому нужна иная подача. 
Ну и главное: хороший ремейк 
- это честный ремейк. У новых 
авторов должны быть свои ин-
тересные идеи и их талантли-
вое воплощение.

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

Не тупо 
заработать

ñ  Òàòüÿíîé  
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Замок ГАЛКИНА снесут?

Они объявили
    ГОЛЛИВУДУ 

войну!Какие люди в Голливуде? Ну явно 
не наши. Это раньше российские 
актеры мечтали о «фабрике грез», 
съемка в голливудском фильме 
казалась воплощением мечты. 
Теперь же все с точностью до на-
оборот. Во всяком случае, два на-
ших маститых артиста буквально 
зареклись: за океан они больше 
ни ногой!

КАДР ИЗ ФИЛЬМА «ЧЕРНОЕ МОРЕ»
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Балуеву и 
Пускепалису 
надоело играть 
плохих русских
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Будина призналась, что 
крайне недовольна теми про-
ектами, в которых принимала 
участие. Особенно историче-
скими драмами и байопиками 
- от «Романовы. Венценосная 
семья» до «Теории любви», 
в которой жена советского 
скульптора Коненкова похи-
щает у американского уче-
ного секрет атомной бомбы. 
По мнению актрисы, такие 
фильмы основаны на лжи и 
очерняют нашу страну.

- Идет информационная 
война, - говорит Будина. - От-
крыл глаза - и ты на войне. 
Мы все прострелены снаря-
дами. Информационными.

Артистка сообщила, что 
не намерена быть проводни-
ком неправды и чуждой нам 
идеологии, поэтому заверша-
ет свою кинокарьеру. Как и 
Владимир Машков.

«Кина не будет, электри-
чество кончилось», - заявил 
он. Пояснил, что много сил 
отнимает возглавляемый им 
Театр Олега Табакова. И не 
видно пока на горизонте та-
ких проектов, ради которых 
можно было бы отодвинуть 
театральные дела.

Значит ли это, что наша 
киноиндустрия оказалась в 
каком-то кризисе? В упадке? 
Что фильмы снимают нынче 
очень плохие?

- Все нормально с нашим 
кино, - заверил нас президент 
Гильдии киноведов и кинокри-
тиков России Кирилл Разло-
гов. - Мы делаем около сотни 
полнометражных фильмов в 
год. Часть из них по разным 
причинам на экраны не вы-
ходит вообще. Но несколько 
десятков все-таки попадают 
к зрителю. Из них 2-3 карти-
ны получают очень большой 
коммерческий успех. Они 
могут быть не особо выда-
ющимися в художественном 
смысле, но народ привлекают. 
Есть такие фильмы, которые 
получают признание крити-

ков. Как правило, это совсем 
не те, которые собирают кас-
су в кинотеатрах. И есть еще 
ленты, получающие призы 
на международных кинофе-
стивалях. Вот там обычно 
любят присуждать что-то 
таким картинам, которые 
критичны по отношению к 
нашей стране. И пошла целая 
волна таких фильмов. Но я не 
стал бы вслед за Будиной го-
ворить об информационной 
войне или очернении России. 
Русская классическая лите-
ратура тоже вся основана на 
критическом отношении к 
России. И что? Давайте не бу-
дем ее читать?..

- То, что сейчас выходит, ко-
нечно, ни в какое сравнение 
не идет с тем, что снималось 
в советское время, - говорит 
актриса и режиссер Наталья 
Бондарчук. - По качеству, по 
духовности, по разнообразию 
картин мы до уровня СССР 
недотягиваем. Но есть очень 
много достойных работ. Один 
из самых моих любимых 
фильмов - «Салют-7», я его 
четыре раза смотрела. И не 
потому, что музыку к нему 
написал мой сын Иван Бур-
ляев. А потому, что это дей-
ствительно отличное кино. И 
оно достоверное, если гово-
рить об исторической правде. 
«Движение вверх», «Притя-
жение», «Т-34»... Я мно-
го могу перечислить 
картин, созданных 
на серьезнейшем 
уровне. И они даже 
окупаются в про-
кате. Но самую 
большую кассу 
все равно собирает 
американская дрянь 
- всякие «Хищники», 
«Чужие» и прочая 
требуха. Это то, 
что заполняет 
наши кино-

театры под завязоч-
ку. Недавно обратила 
внимание: афиша хо-
рошего российского 
фильма в кинотеа-
тре была размещена 
около туалета. Ма-
ленькая афишка и 
всего одна. А ре-

кламой голливудских блок-
бастеров и ужастиков были 
увешаны все стены! Вот в 
чем опасность. Прокатчики 
потчуют нас и наших детей 
этим поганым, разрушитель-
ным контентом. Есть, конеч-
но, и прекрасные голливуд-
ские фильмы. Но в любом 
случае нам надо этот Голли-
вуд отодвинуть, обеспечив 
широкий прокат отечествен-
ным картинам. У нас каждый 
год появляются 3-4 картины, 
которые американцы никог-
да не снимут. Потому что они 
снимают по трафарету, у них 
очень однообразное кино. А у 
нас создается регулярно что-
то оригинальное, духовное, 
заставляющее думать. Созда-
ется, но часто не доходит до 
зрителя!

- Я временами сажусь и 
смотрю наше современное 
кино, - признался нам ак-
тер Василий Ливанов. - Есть 
очень хорошие фильмы, есть 
плохие. И даже очень плохие 
попадаются! Это всегда так 
было и так будет, что ж по-
делаешь! Но в любом случае 
говорить о каком-то кризисе 
или информационной войне, 
которая ведется посредством 
кинематографа, - перебор.

Из всех высказываний 
складывается такой пазл: 
российское кино - это про-

дукт, за который не должно 
быть стыдно. И акте-

ры, которые ухо-
дят из индустрии, 
делают это не 
из отвращения, 
а по каким-то 
иным причинам. 

И, кстати, не факт, 
что уходят-то они 

окончательно...
Лидия Мези-

на

На днях 65 лет исполнилось классику отечественной 
эстрады Игорю Крутому. О том, как начинал свой путь 
знаменитый композитор, отлично помнит заслуженный 
работник культуры РФ Николай Басин, который в ту пору 
был администратором Валентины Толкуновой.

- Робкий паренек из-
под Кировограда, что на 
Украине, - рассказывает 
Николай Анатольевич. - 
Уже не вспомню, кто нас 
познакомил. Игорь тог-
да был без работы. Пом-
ню, стесняясь, попросил 
меня послушать его - мо-
жет быть, помогу с рабо-
той. На пианино играл он 
очень хорошо. Хотя одно 
ухо не слышит совсем (об 
этом Игорь рассказал мне 
позже). Но это не страш-
но - гениальный Бетховен, 
как мы знаем, был и вовсе 
глухим. А у Крутого хоро-
ший внутренний слух, это 
куда важнее.

В то же время, как вспо-
минает Басин, в Москву 
приехал и отец Игоря. 
Втроем они встретились. 
Яков Александрович при-
знался, что болен, сколько 
проживет еще - неизвест-
но, попросил помочь сыну. 
Басин пообещал. Устроил 
Крутого в коллектив Ва-
лентины Толкуновой. А 
впоследствии, как говорит, 
еще и помог с квартирой.

- Я попросил Женю Ле-
онова и Валю Толкунову: 
«Надо съездить в Петро-

заводский район Москвы, 
к председателю». И мы 
пробили квартиру для 
Игоря. Правда, позже Ва-
лентина настояла на том, 
чтобы Крутой из коллек-
тива ушел. Так и сказа-
ла: «Мы больше с ним не 
должны работать, пусть 
уходит из коллектива. Со-
общи ему об этом». «Валя, 
он мой воспитанник, - воз-
ражал я. - Его отец умер, я 
обещал помочь...» «Коля, 
я так хочу!» - сказала она, 
и я понял, что спорить 
бесполезно. В чем дело, 
не понимаю до сих пор. 
Возможно, Толкунова за-
метила, что Игорь уже 
выжидал момент, когда 
начнет свой собственный 
проект. И это хорошо для 
артиста. Но он не горел 
уже Валиными делами, ей 
не могло это понравить-
ся. И мне пришлось ска-
зать Игорьку: «Игоряш, 
тебе надо искать другое 
место». «Может, вместе 
уйдем?» - спросил он. «Я 
Валю не брошу. Ты сейчас 
в порядке, а ей трудно». 
Так и расстались...

М.Ч.

Почему Машков 
и Будина уходят из кино?
На днях сразу два знаменитых артиста заявили о том, что прекращают 
свои отношения с кинематографом. Громко хлопнула дверью Ольга Будина. 
Твердо решил больше не сниматься Владимир Машков. Что же происходит?.. Когда он 

еще не был 
таким Крутым
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Машкову некогда, 
да и незачем

А Будина хлопнула дверью 

по идейным соображениям
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Из Сочи в столицу Азер-
байджана Филипп Кир-
коров вместе с детьми 
прибыл на день раньше на-
ступления «Жары» - хотел 
акклиматизироваться, по-
гулять по старому городу, 
сходить на шопинг.

- Алла-Виктория и Мар-
тин присмотрели себе в 
антикварной лавке лампу 
Аладдина, - улыбался Кир-
коров. - Дети потерли ее - 
загадали папочке здоровья 
и денег побольше.

Впрочем, Филипп и без 
того с хлеба на квас не 
перебивается. Похвастал-
ся, например, что летал на 
днях на показ своих друзей 
Дольче и Габбана, а при-
ехал оттуда с рубашкой за 
25 тысяч евро. По нынеш-
нему курсу это почти два 
миллиона рублей! Впро-
чем, такие деньги Филипп 
и за полчаса может зара-
ботать. Вот и сейчас после 
двух дней бакинского фе-
стиваля он, дабы поправить 
финансовое положение, 
улетел развлекать отдыха-
ющих в Монако.

Но свято место, как во-
дится, не пустовало - само-
леты с артистами только 
и успевали приземляться в 
аэропорту Гейдара Алиева. 
Хозяин и спонсор праздни-
ка Эмин Агаларов встре-
чал дорогих гостей лично. 
Лолита все сокрушалась: 
мол, какой шикарный 
мужчина, но, увы, не мой. 
Впрочем, с мужчинами по-
сле ухода очередного мужа 
Лола, похоже, завязала.

- К черту замужества! 
- восклицала она. - Теперь 
в моем сердце есть место 
только для музыки.

Самой ожидаемой пер-
соной в Баку в этот раз 
была Светлана Лобода. 

Она всем и показала, кто 
тут настоящая суперзвез-
да, - задержалась с выхо-
дом на сцену почти на час! 
А поклонники шептались: 
встретится ли Света после 
концерта с лидером группы 

Rammstein Тил-
лем Линдеман-
ном, помилуют-
ся ли голубки? 
Не зря ведь 
з н а м е н и т ы й 
немец загля-
нул в Баку пе-
ред концертом 
в Москве. Но 
состоялась ли 
встреча двух 
влюбленных 
на азербайд-
жанской зем-

ле, так и осталось 
тайной.

Ольга Бузова, в отличие 
от Лободы, ни с кем встре-
чаться и не собиралась 
- она пестует свое одино-
чество. Но для кого тогда 
везла несколько огромных 
чемоданов с платьями, кого 
хотела соблазнить?!

- Люди часто обсужда-
ют мои наряды, думают, 
что нарочно провоцирую, 
но поверьте, я никогда ни-
чего специально не делаю, 
- уверяла звезда «Дома-2». - 
Живу так, как велят сердце 
и совесть.

Жасмин ходила не 
на все вечеринки, по-
этому и нарядов бра-
ла меньше.

- Мне сказали, 
что после выступле-
ния можно пойти в 
отель, отдохнуть не-
много, переодеться, 
а потом, если сильна, 
идти развлекаться. А 
я пришла в номер и 
просто уснула! Сла-
бая стала! - жало-
валась артистка. - К 
тому же я крепкие 
напитки никогда не 
пила. Друзья смеют-
ся, зная, что я никогда 
в жизни даже водку не 
пробовала. Клянусь! 
Коньяк - тоже не мое, 
хотя многие друзья-
артисты советуют его 
от головной боли.

А вот знаменитый 
российский актер аме-
риканского розлива 
Стивен Сигал от хо-

рошего азербайджанского 
коньяка не отказывался 
на застольях. В Баку он 
прилетел уже с четвертой 
своей женой - уроженкой 
Монголии Батсухийн Эр-
дэнэтуяа. Оба приходили 
на «Жару» каждый день 
в роли свадебных генера-
лов. Сам Стивен призна-
вался, что из русской речи 
понимает только мат. Но 
по этому поводу ничуть не 
страдал!

Федор Григорьев

О концерте в «Лужниках» 
легендарной немецкой 

группы Rammstein 
говорят до сих пор. 

Но что осталось 
за кадром?

Вообще изначально орга-
низаторы планировали про-
вести концерт на ВТБ Арене, 
однако все билеты были про-
даны уже в первую неделю, а 
желающих попасть на высту-
пление группы Rammstein 
оставалось еще очень много. 
Ситуацию начали подогре-
вать перекупщики, взвин-
тившие цены в разы. Тогда-
то и было принято решение 
перенести место действия на 
самую большую закрытую 
площадку страны - стадион 
«Лужники». Правда, и в этом 
случае все 75 тысяч билетов 
быстро разлетелись, и это 
учитывая, что их стоимость 
доходила до 55 тысяч рублей! 
Даже многие российские 
селебрити так и не смогли 
достать себе билетик, о чем 
пожаловалась своим подпис-
чикам Светлана Бондарчук.

Для постановки шоу было 
привезено 70 фур с обо-

рудованием и декорациями. 
Музыканты прилетели на 
частном самолете, который 
лично пилотировал лидер 
группы Тилль Линдеманн. 
Поселились знаменитые 
немцы в отеле «Балчуг Кем-
пински», вокруг которого 
сразу выстроились толпы 
фанатов.

Сам же концерт продол-
жался более двух часов - зву-
чали и новые песни, и про-
веренные временем хиты. 
Впрочем, любой, кто бывал 

на концерте Rammstein, зна-
ет, что музыка - это лишь 
половина действа. Столько 
огня и фейерверков «Луж-
ники», пожалуй, еще не знали 
- стадион буквально пылал, 
а все небо заволокло чер-
ным дымом. Тилль стрелял 
из огненного лука, поливал 
танцпартер «семенной жид-
костью» из огромной пушки, 
варил клавишника в котле и 
творил прочую вакханалию.

Из VIP-ложи вместе с доч-
кой Евой за всем этим на-
блюдала и певица Светлана 
Лобода. По словам очевид-
цев, артистку сопровождали 
охранник и менеджер Тилля, 
а после концерта Светлана 
отправилась к гримеркам му-
зыкантов. Напомним, что в 
СМИ уже давно ходят слухи 
о близких отношениях меж-
ду Лободой и Линдеманном, 
а также о том, что именно не-
мец является отцом ее млад-
шей дочки Тильды.

Артем Костенко

Лобода 
все-таки 

встретилась 
с Тиллем

х пор. 
алось 

дром?

Впрочем, любой, кто бывал

R t i

Бывшая возлюбленная 
режиссера, которая через суд 
пытается доказать, что ее сын 

Давид рожден от Станислава 
Говорухина, на днях проиграла 

процесс. Но сдаваться не 
намерена. Актриса Анастасия 
Мартцинковская заявила, что 

обязательно будет подавать 
апелляцию.

«Победит тот, на чьей сто-

роне правда», - говорит ис-

тица. Она подчеркивает, что 

никогда бы не стала судиться 

с семьей Говорухина, если бы 

Давид был здоров. Но у маль-

чика тяжелая форма ДЦП. Он 

нуждается в поддерживающем 

лечении и постоянной реаби-

литации. Все это стоит боль-

ших денег. Поэтому Анастасия 

и решила побороться за часть 

наследства режиссера, кото-

рый ушел из жизни в июне 

прошлого года.

- Мы дважды заявляли хо-

датайство о назначении моле-

кулярно-генетической экспер-

тизы, - рассказывает адвокат 

Мартцинковской Сергей Афа-
насьев. - Это нужно, чтобы 

установить факт отцовства. 

Суд нам сначала отказал в экс-

пертизе, а потом и в призна-

нии Давида сыном Говорухина. 

Потому что без результатов 

анализа ДНК у нас нет пря-

мых доказательств родства. 

Сейчас мы подаем апелля-

цию в вышестоящий суд и 

надеемся, что там у нас все 

получится.
Мартцинковская тем 

временем не сидит сложа 

руки в ожидании наслед-

ства. Она прекрасно по-

нимает, что ей и ее сыну 

может ничего и не достать-

ся, поэтому зарабатывает 

самостоятельно: в качестве 

режиссера ставит спектакли. 

Недавно в театре «Площадка 

на Цветном» у нее состоялась 

премьера новой постановки 

под названием «Настасья». 

Артистка сама написала пьесу 

на основе своей собственной 

истории: о мытарствах матери 

с сыном-инвалидом.
Лидия Мезина

Внебрачный сын Говорухина: 
в родстве отказано!

КСТАТИ
Гонорар группы составил 

два миллиона евро!

ДАЛИ «ЖАРУ»:
Киркоров 

зарабатывал,
 Бузова 

соблазняла
На четыре дня все звезды 
российского шоу-бизнеса 

эмигрировали в Азербайджан. В Баку 
прошел очередной музыкальный 

фестиваль «Жара». За событиями 
наблюдал наш корреспондент.
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Сигал и его четвертая жена 

были свадебными генералами

Дети загадали Киркорову 

здоровья и денег

Говорят, немецкий 

музыкант - отец ее дочки

Разведенкам Лолите и Бузовой 

есть о чем поговорить

Анастасия Мартцинковская 

с сыном Давидом

Ф
О

ТО
 И

. П
О

П
Е

Л
Ь

Н
Ю

ХО
В

А

Ф
О

ТО
 А

. К
О

С
ТЕ

Н
КО

Ф
О

ТО
 И

З
 А

РХ
И

В
А 

С
. Л

О
Б

О
Д

Ы

Ф
О

ТО
 Д

. Д
УБ

И
Н

С
КО

ГО



24 ПАМЯТЬ 33(1337) 
7 августа 2019 года
www.mirnov.ru

Вилли Токарев оставил 
после себя огромное количе-
ство песен и некоторые тесно 
переплетаются с эпизодами 
его биографии.

«Чубчик кучерявый»
Кто не знает этого хита? 

«Чубчик, чубчик, чубчик ку-
черявый// Ты не вейся, чубчик, 
на ветру...» Свой собственный 
чуб Вилли Иванович всегда 
гладко зачесывал назад. Что-
бы не вился и не отвлекал 
взгляд от усов. Ведь это 
была главная фишка 
певца! Ненавязчивый от-
сыл к Сальвадору Дали, 
выдающемуся представите-
лю сюрреализма. Токарев и 
был как Дали, только в жанре 
шансона. И точно так же, как 
испанский художник, никогда 
бы ни за какие коврижки не 
сбрил усов... И вдруг в янва-
ре этого года певца впервые 
увидели без них! Более того, 
Токарев еще и наголо побрил-
ся. На недоуменные вопро-
сы поклонников и журнали-
стов артист давал путанные 
объяснения: вроде как ему 
предложили сняться в кино и 
роль такая, что пришлось по-
жертвовать важнейшими эле-
ментами имиджа. Но, скорее 
всего, и длинный чубчик, и ро-
скошные усы просто сильно 
поредели из-за химиотерапии. 
От остатков растительности 
пришлось избавиться... 

«Небоскребы, 
небоскребы»

Еще одна песня Токарева, 
которую многие знают наи-
зусть: «Небоскребы, небоскре-
бы, а я маленький такой...» 
Герой этого шлягера приехал 
из деревни в крупный город и 
чувствует себя очень неуют-
но среди каменных джунглей. 
Это Вилли Иванович явно про 
себя написал! Он действитель-
но родом из деревни. Детство 
провел на хуторе Чернышеве 
в Адыгее, после которого даже 
пятиэтажки небольшого Ка-
спийска (Дагестан), куда пере-
ехала семья, могли показаться 
высотками. 

Первым крупным городом 
в биографии Токарева был 
Ленинград: он учился там в 
музыкальном училище и еще 
студентом выступал в составе 
различных ансамблей. Но на-
стоящие небоскребы увидел, 
конечно, в Нью-Йорке. В за-
океанский мегаполис артист 
перебрался в 1974 году. По 
официальной версии эмигри-
ровать он решил из-за того, 
что в СССР начались гоне-
ния на любимый им джаз. А 
может, причина была иная? 
Еще в юности Токарев успел 
посмотреть разные страны 
благодаря тому, что устроился 
кочегаром на торговое судно. 
Не исключено, что Америка 
произвела на него неизгла-
димое впечатление. Вот и от-
правился туда на ПМЖ, как 
только появился шанс. 

Кстати, многие думают, что 
певец взял себе такое типич-
но американское имя - Вилли 
- уже в эмиграции, а в реаль-

ности его, наверное, звали как-
то иначе. А вот и нет! Токарев 
был Вилли с рождения - это 
уменьшительная форма попу-
лярного в СССР имени Вилен. 
Расшифровывается как «Вла-
димир Ильич Ленин». 

«Нью-йоркский
таксист»

Это еще одна известная 
песня Токарева, в которой 
угадываются фрагменты из 
его богатой биографии. В 
Нью-Йорке шансонье пона-
чалу зарабатывал именно как 
водитель такси. Успел побы-
вать также и почтальоном, и 
грузчиком. По вечерам пел в 
ресторанах русской кухни. 

Львиную долю со всех сво-
их скромных доходов Вилли 
Иванович откладывал. Копил 
на мечту: он очень хотел вы-
пустить пластинку с собствен-
ными песнями. И в 1979-м ему 
это удалось. Однако первый 
альбом Токарева под названи-
ем «А жизнь - она всегда пре-
красна» остался незамечен-
ным. Он мог плюнуть тогда на 
все свои творческие амбиции 
и продолжить таксовать. Но 
упрямый артист сразу же на-
чал копить на второй альбом. 

И музыкальный сборник «В 
шумном балагане», вышедший 
в 1981 году, произвел фурор в 
эмигрантской среде! Дальше 
Токарев стал выдавать альбом 
за альбомом. А в 1989-м он на 
волне перестройки посетил 

с гастролями СССР. Тур ему 
организовала Алла Пугаче-
ва! Выступления в 70 городах 
прошли с таким оглушитель-
ным успехом, что Вилли Ива-
нович подумал: не вернуться ли 
на родину? И вернулся. Стал 

жить в Москве. Но и с Амери-
кой связей не разорвал. Летал 
туда-сюда до тех пор, пока бо-
лезнь не отправила его в сто-
личную реанимацию.

«Стаканчики»
Это тоже из творчества То-

карева: «Ах, веселые граненые 
стаканчики// Вы вселяете на-
дежду в стариканчика...» Лю-
бовь Успенская, тесно дружив-
шая с коллегой по шансону, 
вспоминает, что стариканчи-
ком он был очень энергичным 
и невероятно работоспособ-
ным. Как-то она спросила его, 
в чем секрет. И услышала от 
84-летнего Вилли Ивановича: 
«Выпиваю по 50 граммов во-
дочки на завтрак, обед и ужин. 
Но только по 50 и ни каплей 
больше!» Похоже, что Тока-
рев всегда ценил бодрящие и 
целебные свойства русского 
напитка. Считал его - в уме-
ренных количествах! - пана-
цеей от всех болезней, о чем и 
пел в шлягере «Стаканчики»: 

«Только водка лучше всякого 
лекарства// Королева винно-
водочного царства». Увы, соро-
каградусная не спасла артиста 

от рака...

«Журавли»
«Оторвите меня от 

земли, журавли! - пел 
Токарев. - Мне постоянно 

снятся крылья, чтоб к вам 
подняться». И он получил эти 
крылья. Улетел, оставив по-
сле себя богатое творческое 
наследие. Ну и материальное, 
конечно, тоже. 

«Я очень обеспеченный 
человек», - говорил Вилли 
Иванович и перечислял ис-
точники дохода: авторские от-
числения за созданные песни, 
гонорары от концертов. Как 
и в молодости, заработанные 
средства он не тратил на-
право-налево, а рачительно 
копил. И часть этих накопле-
ний вложил в недвижимость: 
купил квартиру в легендарной 
высотке на Котельнической 
набережной в Москве, так-
же приобрел жилье в Ялте и 
Нью-Йорке. 

Прямых наследников у То-
карева несколько. Это сын 
от первого брака Антон, сын 
от второго брака Алекс, а 
еще третья жена (теперь, к 
сожалению, вдова) Юлия и 
ее общие с Токаревым дети - 
Эвелина и Милен. Наверняка, 
никто из них не будет обделен. 
Вилли Иванович обожал сво-
их отпрысков и боготворил 
последнюю супругу и, прежде 
чем отправиться в небесные 
выси, уж точно позаботился о 
благополучии близких. Скор-
бим вместе с ними... 

От первого лица
 «Я никогда не был дис-

сидентом, борцом с режи-
мом. Я музыкант. И в Аме-
рику уехал, чтобы полнее 
себя реализовать».

 «В Нью-Йорке таксист - 
профессия рискованная. 
Меня четыре раза гра-
били. Был на волосок от 
смерти».

 «Странное дело: как 
только я добился извест-
ности в Америке, меня 
официально пригласили 
на гастроли в СССР. При-
чем пел я те же песни, за 
которые меня еще совсем 
недавно ругали в совет-
ских газетах».

 «Я действительно чув-
ствую себя моложе своих 
лет. Думаю, на этом ска-
зались разные факторы: 
умеренность в еде, обще-
ние с теми, кого любишь, 
высыпаться как следует и 
получать удовольствие от 
каждого прожитого дня».

 «Я никому никогда не 
завидовал и не считал 
чужие деньги, посколь-
ку считаю это болезнью, 
которая сильно укорачи-
вает жизнь».

не жизнь, 
а просто песня!

Вилли ТОКАРЕВ:

В минувшее воскресенье 
не стало Вилли Токарева. Многим показалось, 

что знаменитый шансонье умер внезапно. Но, судя по всему, болел он уже 
давно. Есть сведения, что боролся с онкологией. И проиграл...
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«Я еще все могу!»
Не так давно Вилли Токарев неожиданно 

разоткровенничался и рассказал о своих трех браках. 

Но особо отметил, что настоящее счастье встретил в 

лице третьей супруги. И хоть с Юлией Бединской у них 

гигантская разница в возрасте (42 года!), душа в душу 

они прожили больше 20 лет. 

Конечно, поначалу были сомнения, как окружающие примут 

его брак. А главное - как отнесутся к избраннику дочери родители 

Джулии (так на американский манер называл супругу Вилли). Но 

отношения с тещей и тестем оказались очень теплыми.

«Маму Джулии я не могу называть тещей, она младше меня. 

Я называю ее по имени-отчеству, - рассказывал шансонье. - Эта 

женщина воспринимает меня как собственного сына, за что я ей 

очень благодарен. Надо сказать, у Джулии потрясающая семья, я 

рад быть ее частью».
Хотя Бединская намного младше своего мужа, именно она, а 

вовсе не Вилли Токарев, постоянно сгорала от ревности и все пе-

реживала, не найдет ли ее муж другую избранницу.

«Первое время я ревновала страшно, но однажды прочитала в 

одном интервью, что мужчина, который никому не нравится, по-

просту никому не интересен. Я горжусь своим супругом и рада, 

что он до сих пор является любимцем женщин», - делилась Джу-

лия.
Супруги воспитывали двоих детей - сына и дочку. И Вилли 

Токарев, несмотря на преклонные годы, всегда был уверен, что 

успеет поставить на ноги наследников.

«По паспорту мне 84 года, а мой биологический возраст - где-

то 35-40! Я могу делать все то, что делал тогда! И я настолько 

уверен в своем здоровье, в своем видении будущего, что меня 

совсем не волнует, сколько мне лет. Тем более что цыганка мне 

нагадала, что буду жить 120!»
Подготовили 

Лидия Мезина, Ксения Позднякова
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Обыграть человека в шахматы для искусственного 
интеллекта (ИИ)- пройденный этап. Теперь ИИ 

«сел» за карточный стол.
Ну вот! Компьютер-

ный разум одержал 
очередную победу над 
разу мом обыкновенным, 
человеческим. 

В этот раз новый ис-
кусственный интеллект 
Pluribus, разработанный 
Facebook AI Research и 
исследователями из Уни-
верситета Карнеги-Мел-
лона, стал абсолютным 
чемпионом по онлайн-
покеру. Компьютерный 
разум за 12 дней после 10 
тысяч раздач оставил не 
у дел 12 профессиональ-
ных игроков в покер. Он 
выигрывал в среднем по 
5 долларов за раздачу и 
примерно по 1000 долла-
ров за час.

Настораживает то, 
что ИИ Pluribus на-
учился совершенно по-
человечески блефовать, 
просчитывая свои дей-
ствия и действия против-
ников всего на 2-3 хода, 
что позволяет выбирать 
оптимальную последо-
вательность действий 
для мгновенного и убий-
ственного для соперника 

перелома игровой ситу-
ации в свою пользу.

Стоит отме-
тить, что алгоритм 
для игры в по-
кер одновремен-
но с несколькими 
игроками намного 
сложнее шахмат-
ного алгоритма. 
Дело в том, что в 
шахматах компью-
тер «видит» всю 
картину целиком, 
включая располо-
жение фигур про-
тивника, а в покере 
ему известно лишь 
ограниченное ко-
личество инфор-
мации - свои карты 
и карты, выложен-
ные на стол.

Сами разработ-
чики ИИ Pluribus 
называют уровень 
его игры сверх-
человеческим. Не 
приблизились ли 
мы еще на шаг 
к тому, что уже 
было обрисова-
но в фильмах про 
Терминатора?

Собачий нос - 
особая примета

Как найти пропавшую собаку? 
Способов много, но в Китае придумали самый 

технологичный.

Сегодня традици-
онно используется 
метод поиска про-
павших питомцев, 
разработанный еще 
в 1980-е годы. Это 
чипирование со-
бак, когда под кожу 

животного вживляет-
ся микроустройство, в 
котором хранятся все 
данные о его владель-
це. Человек, нашедший 
собаку, может прочи-
тать эту информацию 
с помощью специаль-

ного устройства. Од-
нако эта технология 
не очень надежна, тре-
бует хирургического 
вмешательства и, соот-
ветственно, денег.

Китайская ком-
пания Megvii пошла 
другим путем: ее про-
граммисты разработа-
ли бесплатный способ 
создания собачьего 
«паспорта» при помо-
щи смартфона. В ос-
нову разработки лег 
тот факт, что собачьи 
носы уникальны, прак-
тически невозможно 
найти двух собак с оди-
наковыми носами. Они 
так же неповторимы, 
как отпечатки пальцев 
у человека.

Собаководам пред-
лагается скачать на 
смартфон специаль-
ное приложение и от-
править фотографии 
носов своих четверо-
ногих, сделанные с раз-

ных ракурсов, в специ-
альный банк данных, 
причем совершенно 
бесплатно.

Проведенные иссле-
дования показали, что 
узнать зарегистриро-
ванную собаку по носу, 
наведя на нее камеру 
смартфона, можно с 
точностью до 95%. Бо-
лее того, с помощью 
нового приложения 
уже было найдено око-
ло 15 тысяч пропавших 
собак. Так утверждают 
разработчики.

Кроме того, ново-
введение поможет 
уменьшить опасность, 
исходящую от бродя-
чих собак, поскольку, 
по данным Всемирно-
го общества защиты 
животных, на данный 
момент количество со-
бак на Земле составля-
ет 500 миллионов и три 
четверти из них явля-
ются бродячими.

Для тех, кто любит татушки
Татуировки на теле были прерогативой «плохих парней». Но сегодня с помощью татуировок можно самостоятельно 

следить за своим здоровьем.

Ученые из Мюнхенского 
технического университета 
разработали составы для био-
метрических узоров, которые 
могут стать первыми практи-

ческими татуировками-
индикаторами в мире.

Все просто, все дело в 
цвете. Простые рисунки 
на теле человека меня-
ют свой цвет в ответ на 
колебания концентра-
ции ключевых веществ в 
организме.

К примеру, при нане-
сении на кожу метила, 
бромтимола и фенол-
фталеина, которые по 
умолчанию имеют жел-
тый цвет, происходит 
следующее. Если уро-
вень pH кожи вырастает 

выше 5 и вплоть до 9, то цвет 
тату меняется на синий - раз-
ница видна и невооруженным 
взглядом, и распознается ка-
мерой смартфона.

Для тех, кто не знает, pH-
баланс - это цифры, отража-
ющие состояние и тип нашей 
кожи. Для нормальной здо-
ровой кожи характерен pH-
баланс 5,5 (пограничная черта 
между кислотной и щелочной 
средой), для сухой - от 3 до 5,5, 
что указывает на доминирую-
щую кислотную среду. Циф-
ры от 5,7 до 6 характерны для 
жирной кожи, в которой пре-
валирует щелочная среда.

Существует и другой со-
став, который меняет цвет 
с желтого на болотный при 
повышении уровня глюкозы, 
что можно интерпретировать 
как диабетическую угрозу. 
Подобным образом можно 
создать и «накожный» детек-
тор почечной недостаточно-
сти, где выбрана комбинация 
оттенков от бесцветного до 
голубого. Все вещества де-
шевы и удобны в обращении, 
а при должной подготовке их 
можно наносить на кожу при 
помощи обычной тату-ма-
шинки. И никаких анализов! 

го 
ИИ 
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, д с раз ются бродячими.

Для тех кто не знает pH

Поболтаем 
с Моной Лизой?

Наша страна уже пережила 
коллективизацию, 

индустриализацию, 
приватизацию и 

глобализацию. Пришло время 
компьютеризации. И от этого 

никуда не деться.

Время сейчас такое, что 

трудно отличить живого чело-

века от голограммы или ком-

пьютерного бота, настоящую 

фотографию от фотошопа. И 

нельзя сказать, что это плохо, 

пора привыкнуть, но все равно 

иногда удивляешься. Вот один 

из примеров.
Недавно специалисты Мо-

сковского центра искусствен-

ного интеллекта Samsung пре-

зентовали алгоритм, способный 

создать видео всего лишь из 

одного изображения. Создате-

лям программы уже удалось 

сделать «живыми» портреты 

Сальвадора Дали, Федора До-

стоевского и Мэрилин Монро.

Что нужно для создания ви-

деоролика из статической фо-

тографии? А нужно достаточно 

большое количество снимков 

конкретного человека в разных 

ракурсах. И чем больше, тем 

лучше, тем реалистичнее и ка-

чественнее окажется результат. 

Созданный алгоритм фик-

сирует мимику и изменения 

положения лица на каждой от-

дельно взятой фотографии, и 

эти «маски» накладываются на 

основное статичное фото.

Особенно впечатляет видео, 

сделанное с портрета «Мона 

Лиза». Она в кадре движется, 

кокетничает, улыбается своей 

загадочной улыбкой и кажется 

не благородной средневековой 

дамой кисти Леонардо да Вин-

чи, а нормальной девчонкой из 

соседнего офиса. Она пока не 

может говорить, но это всего 

лишь дело времени и техники.

Так что скоро мы сможем по-

болтать, сидя перед монитором, 

и с ней, и с Михаилом Булгако-

вым, и с Цицероном, и с Чингис-

ханом, подняв бокалы пенисто-

го безалкогольного цифрового 

пива.
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Можно 
ли купить 
автомобиль своей мечты 
за 315 фунтов стерлингов? 
Оказывается, можно!

Ставший уже леген-

дарным британский 

спорткар McLaren 720S 

дебютировал на Женев-

ском международном 

автосалоне весной 2017 

года. Это двухместное 

спортивное купе - мощ-

ное, быстрое, элегантное 

- стало мечтой многих ав-

томобилистов. Но мечта 

оказалась не из дешевых: 

даже в Британии за это 

авто придется выложить 

более 200 тысяч фунтов 

стерлингов. Не всем по 

карману. 
Понимая это, компа-

ния McLaren представила 

детский электрокар 720S 

Ride-On. Казалось бы, 

обычная игрушка, но вы-

яснилось, что все совсем 

не так. Эта небольшая ма-

шинка одинаково нравит-

ся и детям, и их родителям. 

Это полная 
детализи-
рованная 
дизайнер-
ская копия 

оригинальной 

модели 720S, и тут все 

по-настоящему, только в 

уменьшенном виде! И ка-

кой папа не захочет уви-

деть свое чадо за рулем 

машины своих грез?

Электромобильчик 

предназначен для детей в 

возрасте от трех до шести 

лет. Но при желании в нем 

уместится и взрослый че-

ловек. Детский спорткар 

очень похож на полноцен-

ный 720S: у него есть даже 

фирменные подъемные 

двери, а в открытом сало-

не - руль, кожаное кресло 

и аудиосистема. Управле-

ние машиной - самое про-

стое, которое взрослый 

сможет продублировать 

при помощи дистанцион-

ного пульта.
Электрокар 720S Ride-

On уже поступил в про-

дажу в Великобритании 

по цене 315 фунтов стер-

лингов.

Мечты должны 
сбываться

Не играйте 
в покер 

с компьютером

Подготовил Валерий Мальчев
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Он - самый цитируе-
мый в мире российский 
биолог. Имеется в виду 
мир науки. Однако се-
годня многие россияне 
самых разных профессий 
знают, кто такой акаде-
мик Скулачев, потому 
что либо читали его кни-
гу, либо видели сюжеты 
о его открытии по ТВ. 
Ученый создал веще-
ство, получившее назва-
ние «ионы Скулачева», 
способное останавливать 
старение. Кто-то навер-
няка помнит обстоятель-
ный разговор в телепро-
грамме «Познер» между 
Владимиром Владими-
ровичем и Владимиром 
Пет ровичем. В первую 
очередь, разумеется, 
на эту жутко интерес-
ную тему. Телеведущий 
тогда даже предложил 
собственную персону в 
качестве подопытного 
для исследований, на что 
академик ответил, что 
вправе испытывать свое 
лекарство от старости 
только на себе. Во вся-
ком случае, пока… Кста-
ти, Владимир Познер и 
Владимир Скулачев - од-
нокашники, когда-то оба 
оканчивали биофак МГУ.

«Наблюдаемые 
результаты 
впечатляют!»

Так что же это за 
панацея? Если не 
углубляться в науч-
ные дебри, то можно 
сказать так: это осо-
бое вещество, спо-
собное отключить в 
наших клетках про-
грамму старения, за-
ложенную в них эво-
люцией. В том, что 
стареем мы не из-за 
того, что органы и си-
стемы организма из-
нашиваются, а пото-
му что это результат 
работы программы, Ску-
лачев уверен. И основы-
вается его уверенность 
не на пустом месте. В 
природе есть животные, 
причем млекопитающие, 
которые, по-видимому, 
сумели избавиться от 
этой вредоносной про-
граммы, и живут долго, 
не зная старости. Напри-
мер, голые землекопы - 
грызуны (что-то среднее 
между крысой и кротом), 
обитающие в Африке…

- В своей книге «Жизнь 
без старости» вы пи-
шете, что мы стареем 
потому, что в клет-
ках образуются ядови-
тые формы кислорода. 
Клетка, накопив опре-
деленное количество 
яда, самоуничтожа-
ется; поэтому у нас в 
организме с возрастом 
становится все меньше 
и меньше клеток. А что 
не так у землекопов?

- У них в клетках тоже 
образуются ядовитые 

формы кислорода, и они 
делают свое черное дело. 
Но это не есть сигнал на 
запуск апоптоза, то есть 
самоликвидации! А от-
равленная клетка чело-
века не только сама себя 
убивает, но и посылает 
сигнал к самоуничтоже-
нию другим, еще вполне 
здоровым клеткам. Так 
эволюция подстрахова-
лась, чтобы не был по-
врежден геном... А вот у 
голых землекопов этот 
сигнал отменен. Они в 
результате, видимо, не-
коего скачка эволюции 
выработали в себе веще-
ство, которое прерывает 
эту цепочку. У них и рака 
поэтому не бывает. То 
есть самоуничтожается 
только одна клетка, на-
копившая яд, остальные 
не затрагиваются. Это 
вещество, этот анти-
оксидант - гиалуронан 
- открыли бывшие наши 
ученые, а ныне амери-
канские, профессоры 

Рочестерского уни-
верситета Вера Гор-
бунова и Андрей 
Силуянов. Они об-
наружили, что это 
вещество находится 
снаружи, а не внутри 
клеток землеко-
пов, им заполнено 
все межклеточное 
пространство. Оно 
есть и у человека, 
но в очень неболь-
шом количестве.

- Как сделать, 
чтобы его там 
было больше?

- Созданное нами ве-
щество как раз способно 
адресно, точечно про-
никать в митохондрии, 
нейтрализовывать яд и 
тем самым омолаживать 
клетки. Да, если мы все 
понимаем правильно, 
это один из путей борь-
бы со старением - анти-
оксидант его останав-
ливает. Но у нас более 
радикальный подход: мы 
хотим, чтобы уже внутри 
клетки ядовитые формы 
кислорода были обез-
врежены. Мы проводили 
исследования на мышах, 
собаках, кошках, сейчас 
перешли к людям. На-
блюдаемые результаты 
очень впечатляют.

- Допустим, вы все 
доказали, всех убедили. 
Когда нужно прини-
мать ваше вещество? 
Дожив до первых при-
знаков старения?

- Нет-нет, ни в коем 
случае! Начинать нужно 
с младых ногтей. Вот как 

делали мы в ходе экспе-
риментов: едва мышата 
переставали сосать маму, 
мы начинали добавлять 
им в воду наше вещество. 
Чем раньше начинали, 
тем лучше был эффект. 
На мухах дрозофилах 
это было видно еще за-
метнее - мы же могли 
сразу на тысяче мушек 
опыт ставить. И там вы-
вод получился четкий: 
нужно, чтобы в первую 
неделю жизни насекомое 
принимало наше веще-
ство. Молодой организм 
очень быстро и легко 
приспосабливается к но-
вым условиям. Он уже 
не хочет думать о других 
поколениях. Ведь про-
грамма старения - это 
готовность организма 
уступить жизнь тому, 
кто моложе.

- Владимир Петро-
вич, но эти ваши го-
лые землекопы такие 
мерзкие!

- Зато они нас опере-
дили: так организова-
ли свою жизнь, что им 
давно никто не страшен. 
Значит, и естественный 
отбор не нужен, и про-
грамма старения не рабо-
тает. А никто не страшен, 
потому что их среда оби-
тания - огромные под-
земные лабиринты раз-
мером с два футбольных 
поля, проложенные в 
твердом грунте. Никто 
туда забраться не может, 
только змеи. Но до глав-
ного животного такой 
колонии - царицы - змеи 
добраться не могут. Ее 
защищает сотня или две-
сти солдат. Когда змея 

заползает, ближайший к 
ней землекоп кидается в 
бой, другой - обрушивает 
грунт, перекрывая путь к 
царице. Представляете, 
какие герои!

- И живут по 30 лет, 
раз в 10 дольше обычной 
мыши. А есть другие 
животные, которые 
также не стареют?

- Да, например, киты. 
Они такие большие, что 
у них тоже исчезли враги. 
И они могут без призна-
ков старения дожить до 
200 лет!

«Познер 
на занятиях почти 
не появлялся»
- Владимир Петро-

вич, вы с детства увле-
кались биологией?

- Да, меня всегда инте-
ресовала биология, с пе-
ленок, так сказать. Уже в 
младших классах школы 
я увлекался муравьями. 
Однако был у меня еще 
один серьезный интерес - 
филология. Он мне пере-
дался, я думаю, от моего 
деда, который, к сожале-
нию, не смог себя реали-
зовать в этой области.

- Он был репрессиро-
ван?

- Нас всех, по сути, 
должны были репресси-
ровать… Дед был другом 
Ленина, даже принимал 
у него однажды партий-
ные членские взносы. 
Будучи высланным из 
страны, дед был секре-
тарем ячейки РСДРП в 
Бельгии. Ленин, будучи 
там проездом, и платил 
ему эти взносы. В 30-е 
годы таких, как мой дед, 
не щадили…

- Он прошел лагеря?
- Нет, чудом избежал. 

Дед очень долго работал 
в Германии. Был одним 
из немногих большеви-
ков, кто понимал в элек-
тричестве, и Ленин по-
слал его туда покупать 
оборудование для плана 

ГОЭЛРО. Когда к вла-
сти в Германии пришел 
Гитлер, деда оттуда ото-
звали. Он вернулся в 
СССР. И когда увидел, 
что творится в его род-
ной стране, его хватил 
такой инфаркт, что врачи 
дали ему месяц жизни. 
Но он после этого про-
жил еще 13 лет. Бабушка, 
гениальный человек с 
точки зрения житейской 
мудрости, сказала: «Все, 
ты на работу не вернешь-
ся, ты больной человек». 
Это его и всех нас спасло. 
О нем просто забыли… 

Так вот дед мечтал стать 
филологом. Я колебался, 
выбирая: филология или 
биология. Но биология 
победила.

- Вы ведь учились в 
МГУ в эпоху стиляг, пи-
жонов и КВН. В чем-то 
из перечисленного были 
замечены?

- В молодости мне 
было не до пижонства. 
Я сразу пошел на ка-
федру биохимии, а это 
очень трудная кафедра. 
У нас была практика по-
сле первого курса, и нам, 
студентам, дали на выбор 
разные темы. Я предло-
жил свою, связанную с 
изучением муравьев, ко-
торыми, как говорил, за-
нимался еще со школы. 
Мне сказали: конечно, 
только придумай что-
нибудь интересненькое. 
И я придумал: «Защита 
растений и нектара от 
муравьев». Они же гра-
бят растения, при этом 
у растений очень слож-
ные способы защиты. 
И вот когда я взял эту 
курсовую, то ощутил та-
кой восторг! Это была 
как встреча с любимой 
женщиной! Я был абсо-
лютно счастлив! Я был, 
как говорится, типичный 
ботаник.

- С Владимиром Поз-
нером в институте по-
знакомились?

- Да. Но это было ша-
почное знакомство. Мы 
поступили на один курс, 
но, к сожалению, он поч-
ти на занятиях не появ-
лялся, потому что тогда 
еще плохо знал русский 
язык, учил его. Поэтому 
отстал от нас на год. Но 
уже в то время Познер 
был очень заметным че-
ловеком.

- На вашем рабочем 
столе чудесный пор-
трет юной девушки. 
Догадываюсь, что это 
ваша жена и, наверное, 
фото сделано в те же 
студенческие годы…

- Еще раньше. Это 10-й 
класс. Она была моей 
студенткой, потом 
аспиранткой. Инна по-
гибла, к сожалению, 
два года тому назад.

- Вы были вме-
сте…

- 40 лет.
- И свою книгу вы 

ведь посвятили ей?
- Да. Моя жена работа-

ла в нашей лаборатории. 
И ее вклад в наше откры-
тие очень большой. Инна 
взяла на себя один из са-
мых сложных методов 
- создание искусственной 
мембраны. Когда мы 
синтезировали наше ве-
щество, Инна проверяла, 
проходят «ионы Скула-
чева» сквозь мембрану 
или нет. И это она при-
думала название книги 
«Жизнь без старости». К 
сожалению, не дожила 
до издания…

Марина Бойкова

«СТАРОСТЬ
ОТМЕНИТЬ»

МОЖНО

Академик Владимир СКУЛАЧЕВ:

Как было бы прекрасно жить долго, оставаясь при этом 

молодым! Скажете, такое возможно только в сказках? 

А вот академик Владимир Скулачев уверен, 

что скоро это станет реальностью!

С однокашником 
Владимиром 

Познером 

Скулачев 
призывает 
равняться 

на землекопов, 
которые 

отказываются 
стареть

«Созданное нами 
вещество спо-
собно омолажи-
вать клетки».
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Спасибо моркови!
Бета-каротин и ликопин 

относятся к одной группе 
природных веществ. Их на-
зывают каротиноидами, и 
все они являются натураль-
ными красителями (оран-
жевый, желтый и красный). 
Именно они придают цвет 
помидорам, тыкве, дыне, ци-
трусовым и, конечно, мор-
ковке. От последней и проис-
ходит их название: «карота» 
на латыни значит «морковь». 
В ней их впервые и откры-
ли. В природе обнаружено 
почти 800 каротиноидов, 
но подавляющее большин-
ство из них представлено 
только шестью 
веществами. Они 
хорошо изуче-
ны, и доказано, 
что защищают 
нас от массы за-
болеваний. Сре-
ди них болезни 
сердца и сосудов, 
глаз (ухудшение 
зрения и слепо-
та), многие виды 
злокачественных 
опухолей, гипер-
тония, ожирение, 
сахарный диабет 
2-го типа, мета-
болический син-
дром, ослабление 
иммунитета, воз-
растные болезни 
головного мозга 
(снижение памяти, ухудше-
ние мышления), ослабление 
слуха, вялотекущее воспале-
ние во всем организме. По 
сути, это главные болезни 
современного общества.

Полезный эффект каро-
тиноидов прежде всего обу-
словлен их мощным антиок-
сидантным эффектом. Они 
ослабляют окислительный 
стресс, нейтрализуя свобод-
ные радикалы. Эти агрес-
сивные молекулы поврежда-
ют мембраны и органеллы 
клеток. Из-за этого сосуды 
становятся жесткими и не-
эластичными, а кожа мор-
щинистой (окислительный 

стресс ускоряет старение 
организма и помогает раз-
витию многих болезней). 
Еще свободные радикалы 
вызывают мутации в ДНК. 
Из этого вещества состоят 
наши гены, и в длинных це-
почках ДНК записана наша 
наследственная информа-
ция. Возникновение мутаций 
приводит к развитию рака.

Но антиоксидантный 
эффект - лишь один из ме-
ханизмов действия кароти-
ноидов. Некоторые из них 
превращаются в витамин А и 
тем самым оказывают массу 
полезного нашему организ-
му. Некоторые каротиноиды 
являются структурными эле-

ментами ряда органов и кле-
ток. Еще они могут играть 
большую роль в обмене ве-
ществ. Давайте присмотрим-
ся к ним внимательнее.

Бета-каротин - 
провитамин

Самый известный кароти-
ноид - бета-каротин. Его ча-
сто называют предшествен-
ником витамина А (ретинол). 
Это потому, что в нашем 
организме он может превра-
щаться в этот витамин. Счи-
тается, что из 12 молекул бета-
каротина лишь одна идет на 
производство витамина А. 

Оставшиеся 11 молекул ра-
ботают нам на пользу сами 
по себе. В частности, было 
показано, что любители про-
дуктов, богатых этим веще-
ством, реже болели раком 
легких (см. «Это важно»). Пе-
редозировка бета-каротином 
практически безо пасна, ее 
главное проявление - пожел-
тение кожи, которое больше 
похоже на загар, чем на жел-
туху. Но таким же действием 
провитаминов еще обладают 
два других менее известных 
каротиноида - альфа-каротин 
и гамма-криптоксантин. Они 
тоже превращаются в вита-
мин А.  

Ликопин - 
помидорный 
краситель

Этот второй по извест-
ности каротиноид прида-

ет знаменитый 
цвет помидорам. 
У него очень 
мужская репу-
тация. Предста-
вители сильного 
пола, которые 
едят помидоры 
и продукты, их 
содержащие, не 
менее 10 раз в 
неделю, реже на 
45% болеют ра-
ком простаты. 
У тех, кто ест их 
меньше, но тоже 
регулярно, эта 
опухоль развива-
ется реже на 11-
19%, чем у тех, 
кто их не любит.

Без сомнения, 
ликопин защищает и от дру-
гих злокачественных опухо-
лей. Есть данные о том, что 
этот красный пигмент пре-
пятствует развитию рака 
ротовой полости, глотки, 
гортани и легких. Кстати, 
во многом похожие эф-
фекты выявлены и у бета-
криптоксан тина.

Важно, что полезны не 
только свежие помидоры, 
но и все, что из них делают. 
Ликопин достаточно устой-
чив к температурному воз-
действию. Более того, после 
этого томаты даже лучше 
отдают ликопин, и он боль-
ше усваивается нашим орга-
низмом. Поэтому этим пиг-
ментом богаты консервы из 
помидоров (особенно в соб-
ственном соку), томатные 
сок и паста, а также кетчуп 
и другие соусы с томатами.

Не в бровь, а в глаз
Другие важнейшие каро-

тиноиды - лютеин и зеаксан-
тин. Они крайне важны для 
зрения и предупреждения 

возрастной макулярной де-
генерации (ВМД). Эта бо-
лезнь является главной при-
чиной слепоты в старости. 
В исследованиях доказано, 
что желто-зеленые овощи и 
фрукты, содержащие люте-
ин и зеаксантин, могут пре-
дотвратить развитие ВМД 
и затормозить ее прогресс, 
если болезнь уже началась.

Дело в том, что эти каро-
тиноиды придают цвет так 
называемому желтому пятну 
(макула). Это мельчайшее 
образование на сетчатке, в 
котором сходятся все лучи, 
проходящие через зрачок. 
При ВМД именно это желтое 
пятно и поражается. Толстый 
слой из лютеина и зеаксан-
тина фильтрует солнечный 
свет, падающий на желтое 
пятно, отсекая при этом изли-
шек синих лучей. Именно они 
обладают самым агрессив-
ным действием. В дополне-
ние, будучи мощными анти-
оксидантами, эти пигменты 
нейтрализуют свободные 
радикалы, образующиеся в 
желтом пятне в результате 
фотохимических реакций под 
действием солнечного света.

Для защиты желтого пят-
на нужно потреблять доста-
точное количество лютеи-
на и зеаксантина в составе 
еды. Считается, что в день 
нам нужно съедать 4-6 мг 
этих пигментов. Но обыч-
ный наш рацион содержит 
их меньше - лишь 1-3 мг.

Продукт Количество 
продукта

Количество 
каротиноидов, мг

ИСТОЧНИКИ АЛЬФА-КАРОТИНА

Тыква приготовленная 1 порция* 11,7

Морковный сок Стакан 250 мл 10,4

Морковь вареная 1 порция 5,9

Морковь сырая Среднего размера 2,1

Капуста кочанная приготовленная 1 порция 0,2

Помидор Среднего размера 0,1

Мандарин Среднего размера 0,09

Зеленый горошек консервирован-
ный

1 порция 0,09

ИСТОЧНИКИ БЕТА-КАРОТИНА

Морковный сок Стакан 250 мл 23,0

Тыква приготовленная 1 порция 17,0

Шпинат приготовленный или за-
мороженный

1 порция 13,8

Морковь вареная 1 порция 13,0

Капуста кочанная приготовленная 1 порция 11,6

Зимняя тыква приготовленная 1 порция 5,7

Морковь сырая Среднего размера 5,1

ИСТОЧНИКИ БЕТА-КРИПТОКСАНТИНА

Тыква приготовленная 1 порция 3,6

Папайя Среднего размера 2,3

Болгарский красный перец при-
готовленный

1 порция 0,6

Болгарский красный перец сырой Среднего размера 0,6

Апельсиновый сок свежий 240 мл 0,4

Мандарин Среднего размера 0,4

Морковь вареная 1 порция 0,3

Кукуруза (замороженная или при-
готовленная)

1 порция 0,2

Красный молотый перец 1 ч. л. 0,2

Апельсин Среднего размера 0,2

Нектарин Среднего размера 0,1

Лучшие источники каротинов и криптоксантинов

* Одна порция - это емкость объемом 230-250 мл (миска, тарелка, чашка), 
которая заполнена порезанными овощами и фруктами.

Вы наверняка слышали про бета-каротин. Или про ликопин. 
Это очень полезные компоненты, содержащиеся в овощах и 
фруктах. Бета-каротин входит в состав многих поливитаминов, 
а также оба этих вещества используют в БАД. Что между ними 
общего и зачем они нужны?

Продукт Количество продукта Количество 
каротиноидов, мг

Томатная паста 1 порция* 75,4

Томатное пюре (кон-
сервы)

1 порция 54,4

Томатный сок 1 порция 22,0

Помидоры 1 порция 4,6

Кетчуп 1 столовая ложка 2,5

Грейпфрут
Половина плода среднего 

размера
1,7

Когда ученые установили, что 
питание с фруктами и овоща-

ми, богатыми бета-каротином, защищает от 
рака легких, они решили попробовать препараты 
с этим веществом для профилактики страшной 
опухоли у курильщиков и людей, контактиро-
вавших с асбестом (у обеих групп людей особенно 
высок риск развития рака легких). Но в экспери-
менте все оказалось наоборот: препараты с бе-
та-каротином только повышали риск развития 
такого рака. Уже потом ученые поняли, что 
действие бета-каротина в продуктах и в препа-
ратах отличается. Сейчас они официально заяв-
ляют, что приоритет лучше отдавать продук-
там, в которых это вещество присутствует в 
натуральной форме. Похоже, это относится к 
большинству каротиноидов. Их молекулы до-
статочно сложны, и, когда их синтезируют для 
препаратов и БАД, они могут отличаться от 
естественных.

КРАСКИ 
ЗДОРОВЬЯ

Лучшие источники лютеина 
и зеаксантина

Лучшие источники ликопина

Продукт Содержание,
мг в 100 г

Капуста 18,2

Шпинат 11,3

Зеленая репа 8,4

Капуста коль-
раби

7,7

Петрушка 
свежая

5,6

Яичный желток 2,9

Зеленый горо-
шек

2,4

Салат ромэн 2,3

Кабачки 2,1

Свекла 1,8

Сладкая кукуру-
за (консервы)

1,8

Капуста брок-
коли

1,5

Брюссельская 
капуста

1,3

Зеленый лук 1,1

Тыква 1,0

Фасоль (кон-
сервы)

0,7

Капуста ква-
шеная

0,3

Морковь 0,36

Перец зеленый 0,34

Сельдерей 0,28

Апельсины 0,19

Перец болгар-
ский красный

0,05

ЭТО ВАЖНО

Подготовил Олег Днепров
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В конце июля пра-
вительство России 
утвердило список по-
тенциально опасных 
для человека по-
род собак. Теперь 
содержать этих 
животных можно 
будет только при 
особых усло-
виях, а за нарушение 
правил хозяева запла-
тят штраф.

Для того чтобы разрабо-
тать закон «Об ответствен-
ном содержании животных», 
депутатам Госдумы понадо-
билось целых 8 лет. В 2018 
году нижняя палата парла-
мента приняла его, а Совет 
Федерации одобрил новый 
документ.

Собака бывает 
кусачей только от 
жизни собачьей

Так уж получилось, что 
применение этого закона 
началось со скандала. В 
марте МВД представило 
список потенциально опас-
ных пород собак, которых 
необходимо содержать в 
особых условиях. Напри-
мер, на ограждении терри-
тории, где живет пес, долж-
на быть соответствующая 
табличка, а выгуливать этих 
животных можно исключи-
тельно в наморднике.

В первоначальный список 
вошли 69 пород, и мало кто 
из кинологов понял, по како-
му принципу он был состав-
лен. Сами полицейские заяв-
ляли, что в перечне породы с 

«генетически 
детерминиро-
ванными каче-
ствами агрессии 
и силы, которые 
используются для 
травли и могут 
быть опасны 
для человека». 
Так почему же в эту катего-
рию попали даже умные и 
легко поддающиеся дресси-
ровке немецкие овчарки или 
добродушные лабрадоры?

Весной специалисты назва-
ли список опасных собак ка-
тастрофическим. Президент 

Союза кинологических орга-
низаций России, глава Между-
народного кинологического 
союза Владимир Урожевский 
сетовал на то, что при его раз-
работке никто не удосужился 
проконсультироваться с био-
логами и кинологами. Главны-
ми консультантами оказались 
зоозащитники.

«В список попали со-
баки, которые являются 
нашей отечественной 
гордостью. Черный 
терьер, московская сто-
рожевая - это достояние 

России. Опасной оказалась 
даже карельская лайка, это 
охотничья собака, а они во-
обще не подпадают под дей-
ствие нового закона», - гово-
рит Владимир Урожевский.

В правительстве к жало-
бам специалистов прислуша-

лись, и сегодня принят новый 
список. Теперь в него вошли 
только 12 пород собак и их 
метисы. Это и есть главные 
хвостатые монстры. «В пере-
чень вошли породы, исполь-
зуемые для травли, и абори-
генные породы, в которых 
не велась селекция на лояль-
ность к человеку и особен-

ности их поведения 
не до конца изуче-

ны», - говорится в 
сопроводительных 
документах.

Между тем Влади-
мир Урожевский счита-
ет, что подобного списка 
вообще не должно быть. 
«Не существует агрессив-
ных пород собак. Как и не 
существует агрессивных 
наций. Опасная собака мо-
жет быть в каждой породе. 
Неправильное воспитание 
и содержание, неверное 
разведение делают соба-

ку злобной», - поясняет 
эксперт. И уточняет, 

что маленькие со-
баки тоже быва-
ют агрессивными. 
В Америке самое 
большое количе-
ство укусов детей 

на счету милого 
ушастика - английско-

го кокер-спаниеля.

Намордник стал 
обязательным

В новом законе парла-
ментарии одобрили по-
правки, которые касаются 
норм выгула питомцев. 
Изменения касаются и ис-
пользования намордника. 
В предыдущих редакциях 
законопроекта запрещалось 
нахождение пса без намор-
дника в многолюдных местах. 
Согласно новым нормам, при 
пересечении дороги, пло-
щадок отдыха и т. д. можно 
применять только поводок. 
Однако на животных бойцов-
ских пород весом больше 15 
кг требуется надеть и намор-
дник.

Предпочтение нужно от-
давать укороченному повод-
ку, который при необходи-
мости легко натянуть, чтобы 
не дать питомцу причинить 
вред посторонним. На ошей-
нике необходимо закрепить 
бирку, на которой указыва-
ется информация о владель-
це, номер телефона, сведе-
ния о собаке.

Официальный текст зако-
нопроекта прописывает обя-
занность владельцев убирать 
за своими питомцами. Для 
этого необходимо носить с 
собой пакет. Но вопрос утили-
зации отходов жизнедеятель-
ности животных - это тоже 
белое пятно нового закона. 

Документ требует выбрасы-
вать их отдельно от остатков 
пищи. Соответственно, паке-
ты нельзя бросать в обычные 
урны. Специализированных 
дог-боксов мало даже в Мо-
скве.

Усыплять здоровых жи-
вотных теперь запрещено. 
Эвтаназия останется только в 
случае необратимого состоя-
ния питомца, причиняющего 
ему боль или муки.

Новый закон запрещает 
выбрасывать животных на 
улицу. Котенка или щенка, 
который оказался ненуж-
ным в доме, можно будет 
только отдать другому вла-
дельцу или пристроить в 
приют. В противном случае 
- штраф. Но кто и как будет 
искать нарушителя? Впро-
чем, парламентарии обеща-
ют, что эти и многие другие 
спорные моменты скоро 
будут доработаны, поэтому 
все детали законного со-
держания животных теперь 
будут понятны абсолютно 
всем.

Наталья Пуртова
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НЕ ВООРУЖЕНЫ,

Акбаш, американский бандог, амбуль-
дог, бразильский бульдог, булли кут-
та, бульдог алапахский чистокровный 
(отто), бэндог, волкособ и волко-со-
бачьи гибриды, гуль-донг, питбульма-
стиф, северокавказская собака, а также 
всевозможные помеси указанных пород.

Список опасных 
для человека пород
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Какие штрафы ждут 
владельца собаки?

   От 1000 до 2000 рублей за-
платит хозяин питомца, если 
гулял с ним без поводка на 
территории лесного массива, 
в парке, в сквере. Аналогич-
ная сумма предусмотрена за 
выгул животного на террито-
рии детского учреждения или 
на детской площадке.

   Взыскание за перевозку со-
баки без поводка и намор-
дника в общественном транс-
порте составит от 500 до 1000 
рублей.

  Нельзя содержать собак в 
общежитиях или коммунал-
ках, если нет согласия сосе-
дей. За нарушение правила 
предусмотрен штраф до 2000 
рублей.
  Запрещено устраивать со-
бачьи бои. Владельцу пса-
гладиатора придется запла-
тить 2500 рублей.
   Выплата до 5000 рублей гро-

зит владельцу, который на-
травил животное на человека.

  За выгул собаки в состоянии 
алкогольного опьянения штра-
фуют на ту же сумму.
Куда пожаловаться на тех, 

кто нарушает закон? Нарушение 
желательно зафиксировать на 
фото или видео. Затем следует 
составить коллективную жалобу. 
Чем больше жителей многоквар-
тирного дома распишется, тем 
больше шансов на справедли-
вое наказание. Жалобу подают 
в местный орган власти (адми-
нистрацию) либо обращаются к 
участковому. Можно сделать и то 
и другое. Представители власти 
обязаны рассмотреть протокол и 
на административной комиссии 
района оштрафовать нарушите-
ля. Если же они бездействуют, 
можно пожаловаться уже на чи-
новников и полицейских в про-
куратуру.

 НО ОЧЕНЬ
 ОПАСНЫ!

 Кстати  Кссттааттии
Экзамен для собаководов отменен

Пока разрабатывался новый закон, не 
прекращались споры о том, нужна ли обяза-
тельная регистрация потенциально опасных 
собак. Президент Российской киноло-
гической федерации Владимир Голубев 
предложил даже ввести экзамен для соба-
ководов на право владения псом. Желаю-
щие приобрести четвероногого друга снача-
ла должны будут научиться азам грамотного 
обращения с животным, а после получить 
права - подобно документам на вождение 
автомобиля. Только после этого собаку мо-
гут официально зарегистрировать, иначе 
прогулки псу будут запрещены.

Нечто подобное уже практиковалось при 
Советском Союзе. Для того чтобы купить 
породистого пса, надо было пройти трех-
месячные курсы служебного собаководства, 
которые организовывали при ДОСААФ. А 
после встать в очередь и несколько месяцев 
ждать, когда родится нужный щенок. При 
этом члены клуба собаководов могли при-
ехать домой к будущему владельцу и прове-
рить, есть ли у него условия для содержания 
серьезных собак.

Между тем именно эта инициатива при при-
нятии закона застопорилась. «Для тех людей, 
которые уже владеют животными, никаких 
ограничений вводить нельзя, так как это может 
привести к массовому избавлению от питом-
цев», - считает председатель Комитета Гос-
думы по экологии и охране окружающей 
среды Владимир Бурматов. Возможно, та-
кие правила появятся только для членов кино-
логических организаций, которые занимаются 
разведением животных профессионально.

Российские депутаты изучали иностранный 
опыт, но оказалось, что, например, в Европе 
содержать пса - очень дорогое удовольствие. 
В Германии за него надо платить налог как на 
имущество. Джек-рассел-терьер обходится в 
год около 90 евро, питбуль или ротвейлер - 600 
евро в год. На ошейник собаки вешают специ-
альный жетон, что налог оплачен. Если собака 
на кого-то напала, эти деньги пойдут на ком-
пенсацию ущерба. Специальные служащие 
ходят по улицам и контролируют наличие та-
ких жетончиков у собак. На собак бойцовских 
и служебных пород требуется документ о про-
хождении теста на социальное поведение.
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Раньше изготовление ма-
сок было отдельной специ-
альностью. К примеру, тот же 
цирюльник и стриг, и брил, и 
кровь отворял. Кузнец в дерев-
нях вообще был универсалом: 
и коня подковать, и нож на-
точить, и зуб 
выдрать. А ма-
стера-масочни-
ки всегда были 
сами по себе, 
даже существо-
вала гильдия 
масочников , 
устав которой 
датирован 10 
апреля 1436 года. 
Труд их высоко 
ценился, умель-
цы были зажи-
точными людь-
ми. Но не всегда 
для масочников 
и их работ все складывалось 
благоприятно. Так, в феврале 
1797 года в Венеции отметили 
последний, как оказалось, в 
ее истории карнавал. Словно 
предчувствуя конец, праздно-
вали с размахом. Этот карна-
вал стал самым роскошным 
и самым дорогим в истории 
города. И тут Венецию завое-
вывает Наполеон. Карнавал и 
маски попадают под строжай-
ший запрет. Бонапарт отме-
няет карнавалы и, как гласит 
предание, издает распоряже-
ние все маски сжечь и закрыть 
мастерские по их изготовле-
нию. Он опасался заговоров и 
покушений под прикрытием 
масок. И имел на то веские ос-
нования, потому как и до заво-
евания Венеции карнавальные 
веселья часто оборачивались 
кровавыми стычками и бес-
порядками в городе. Традиция 
карнавала была возрождена 
лишь в 1979 году, и это событие 
стало сразу привлекать в город 
толпы туристов. Но это, увы, 
уже не тот карнавал - боль-
ше инсценировка и клоунада. 
Время настоящего карнавала 
в Венеции, к сожалению, ушло 
навсегда. 

Это и многое другое я узнал 
от Катерины Плешковой из 
творческого союза «Маска» 
на выставке их арт-объектов 
«Игра в Венецию». Дуэт «Ма-
ска» - это МАСтер (Эдуард 
Плешков) и КАтерина (Ека-
терина Плешкова), влюблен-
ные художники, как они себя 
называют, изготавливающие 

маски, точнее, 
арт-объекты, где эти самые 
маски занимают центральное 
место. Вот что об этом гово-
рит сама Катерина:

- Мы более 20 лет изучали 
искусство маски, путешество-
вали по миру. Европа, Азия, 
Африка, Америка - везде мы 
находили маски и собрали 
собственную большую кол-
лекцию. Мы изучали историю 
масок разных народов и техни-
ки их изготовления. И сделали 
одно замечательное открытие: 
основная задача маски - за-
щищать! Да, маска защищает 
человека в прямом и перенос-
ном смысле. А когда человек 
защищен, он комфортнее себя 
чувствует, раскрепощается. 
Может оставаться самим со-
бой, но может и затеять игру!

Тут замечу, кстати, про одну 
очень заинтересовавшую 
меня на выставке маску и исто-
рию, с ней связанную. Ее зовут 
Моретта - традиционная вене-
цианская маска. Эту овальную 
маску из черного вельвета 
венецианские женщины но-
сили во время посещения мо-
настырей. Она родилась во 
Франции и благодаря своей 
особенности подчеркивать 
красоту женских черт лица 

(так как не полностью его 
закрывала) моментально 
приобрела популярность 

в Венеции. Самой лю-
бопытной и отличи-

тельной особенно-
стью этой маски 
было то, что у нее 
не было подвязок, 

закрепляющих ее 
на лице. На внутренней сторо-
не на уровне рта был приде-
лан специальный деревянный 
штырек, который владелица 
зажимала зубами и именно та-
ким образом удерживала ма-
ску. Поэтому, пока женщина 
была в маске, она вынуждена 
была молчать (какое полез-
ное изобретение!), и из-за это-
го ее часто называют «молча-
ливой служанкой».

Но вернемся к художникам. 
На мой вопрос, с чего начина-
ется маска, Эдуард отвечает:

- С Образа. И, как любое 
произведение искусства, с 
вдохновения. Источником 
вдохновения может послу-
жить все что угодно: музыка, 
люди, их поступки, какие-то 
события.

- А бывают ли маски, ко-
торые не хочется делать?

- Пока еще не было. Я лю-
блю свои персонажи.

- Изменится ли поведение 
нытика и зануды, если он 
примерит маску Джокера?

- Ну Джокеры тоже разные 
бывают, и немного зануды в 
том числе. Однако настрое-

ние после примерки точно 
улучшится. Хотя люди чаще 
выбирают маски, близкие их 
характеру и темпераменту, так 
что нытик скорее предпочтет 
маску Пьеро. 

Работа над маской может 
длиться до восьми месяцев, 
к примеру, столько Мастер и 
Катерина делали работу-кол-
лекцию Дель арте. Хотел опи-
сать здесь работу над маской, 

да как это сделаешь? Это надо 
смотреть. Представьте себе 
работу скульптора, ваяющего 
что-то из гипса, потом худож-
ника, рисующего портрет, по-
том гримера, работающего с 
лицом актера, придающего 
маске неповторимые черты и 
шарм с помощью аксессуаров. 
Плюс к маске нужно оформ-
ление: холст ли, подставка, да 
то же яблоко, лежащее в нуж-
ном месте, то есть дизайн. Вот 

этим всем и занимается Эду-
ард Плешков со своей музой и 
помощницей Катериной. 

- Еще никто не рассматри-
вал маски так серьезно и глу-
боко. Маска - наша страсть, 
наши альфа и омега, - расска-
зывает Катерина. - Мы от-
крываем новое направление 
современного искусства, во 
главе угла которого находит-
ся древнее, многогранное и 
многонациональное искусство 
маски! Часть наших работ - 
это арт-объекты: соединение 
маски-скульптуры, живописи, 
художественной фотографии 
и т. д. Мы не просто создаем ра-
боты, мы разрабатываем ори-
гинальные концепции, истории 
и проекты, которые привле-
кают современного зрителя и 
ценителей искусства. Сюжеты 
и технологии изготовления ра-
бот имеют глубокие корни. У 
каждого объекта своя увлека-
тельная история. Мы работаем 
в разных стилях и используем 
разные материалы и техни-
ки. Одна работа не похожа на 
другую. Отличительной чер-
той, своеобразной подписью 
творческого тандема МАСтер 
и КАтерина является шар, он 
присутствует на всех работах и 
олицетворяет то, что маска яв-
ляется неотъемлемой частью 
культуры разных народов 
нашей планеты. Это символ 
единения различных культур 
человечества. При этом мы 
- представители русской куль-
туры и русского искусства. 
Нашему творчеству присущи 
эмоциональный размах, глуби-
на чувств и неравнодушие! 

Сегодня маски вроде бы 
не используются широко. В 
кино и театральных представ-
лениях практически не задей-
ствованы, балов-маскарадов 
не проводится. Но, поверьте, 
бе зумно интересно побывать 
на выставках и встречах, кото-
рые организуют Мастер и Ка-
терина (улавливаете созвучие 
с великим романом?). 

Недавно они вернулись из 
Дагестана, где по приглаше-
нию Русского драматического 
театра принимали участие в 
праздновании Дня театра.

Маски всегда притягива-
ли, манили людей. Есть в них 
своя магия! Поэтому, я думаю, 
такие мастера без работы не 
останутся. 

МАСтер
и КАтерина

Наверное, немногие задумывались, а кто изготавливает 
маски? Нет, не тот ширпотреб, что продается 
в магазинах, а настоящие произведения искусства 

сродни картинам, скульптуре. Что собой 
представляет мастер, создающий маски, 

кто он? Поговорим сегодня о масках и мастерах, 
их создающих.

маски, точнее, 
арт-объекты, где эти самые 
маски занимают центральное 
место. Вот что об этом гово-
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Преступники часто 
меняют внешность перед 

совершением своих 
злодеяний. И маски в 
таких случаях просто 

незаменимы. Вот только 
бывает, что и они не 

помогают, если вместо 
головы кочан капусты. 

Мы подобрали несколько 
забавных эпизодов, 

когда маска не спасла 
злоумышленников.

Техас. Автозаправка. 
Врывается человек в маске 
с пистолетом и требует де-
нег. Хозяин лавки, не буду-

чи героем, молча передает 
ему выручку. Тут бы и уйти 
грабителю. Нет, он, чтобы 
отпраздновать успех, тре-
бует еще и упаковку пива. 
Продавец не соглашается, 
говоря, что деньги деньга-
ми, но пиво не могу. Если 
тебе нет 21 года, а я дам 
тебе пиво, то мою лавочку 
закроют и штрафами за-
мучают. Сообразительный 
грабитель лезет в карман и 
сует в лицо продавцу свои 
водительские права. Ну да, 
говорит продавец, вам есть 
21 год, забирайте пиво. Во-

прос: маску обязательно 
было натягивать?

Зеленоград. Лихие 90-е. 
На склад врываются люди в 
масках, оглушают сторожа 
и запирают его в подсобном 
помещении. Ну, казалось бы, 
все по плану. Как бы не так! 
Сторожа заперли в помеще-
нии, где был стационарный 
телефон. Он очухался и по-
звонил куда следует и куда не 
следует. Рассказал, что огра-
били люди в масках зайчика, 
лисички, ежика и тому подоб-
ное. Вроде как информация 

ни о чем. Где ловить «зайчи-
ков»? Вот, оказалось, не во-
прос! Да на Ленинградском 
шоссе. Гангстеры почему-то 
не додумались, что маски по-
сле ограбления можно было 
бы и снять. Как вы думае-
те, вызывает ли подозрение 
«ежик» за рулем, а в салоне 
«зайчики» и «лисички»?

Австрия. В тюрьму к за-
ключенному приходит посе-
титель в маске. «Ну дурдом! 
Что за дела?» - думаем мы в 

России. А это же дико толе-
рантная европейская стра-
на, и посетитель то ли дада-
ист, то ли альтруист, то ли 
бог знает кто, но маску ему 
снимать никак нельзя. Разу-
меется, вы догадались, кто 
из тюрьмы вышел в маске. 
Денег дали и попросили не-
сколько лет посидеть чело-
веку в маске. Хм... и зачем я 
объясняю смысл анекдота...

И что в итоге? Маска - 
хорошо, но без мозгов она, 
увы, не работает.

Маски не спасли от наказания 

Материалы подготовил Алексей Речкин

Фото из личного архива
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  САМЫХ 
ЗАВИДНЫХ 
ХОЛОСТЯКОВ
   ПЛАНЕТЫ

Одним из наиболее успешных хо-лостяков, обладающих состоянием больше миллиарда долларов, счита-ется Джек Дорси, которому в этом году исполнилось 43 года.
Этот брутальный мужчина из-вестен тем, что создал знаменитую распространенную по всему миру онлайн-службу микросообщений Twitter, а также мобиль-

ную платежную систему 
Square. Отвести Дорси 
к алтарю не удавалось 
пока еще никому, 
хотя сам програм-
мист к лицам проти-
воположного пола 
относится вполне 
благожелательно.

По происхожде-
нию Джек Дорси 
итальянец, родив-
шийся 19 ноября 1976 
года в США. Талант 
к программированию у 
молодого человека проявился в возрасте 14 лет, когда он соз-дал программное обеспечение для диспетчерских служб такси, в ряде городов США использу-емое до сих пор. А вот учеба в высших учебных заведениях у вундеркинда не задалась. Как многие другие компьютерные гении с мировым именем, он 

бросил поочередно два универси-тета. В 2000 году молодой человек при участии двух приятелей при-думал идею Twitter, реализовать которую на практике получилось лишь в марте 2006 года. А вскоре программистом была создана си-стема мобильных платежей Square, идея которой возникла после того, 
как приятель Дорси не смог 

продать свой товар из-за 
отсутствия устройства 

для считывания денег 
с кредитной карты. 
Так появился «маги-
ческий куб», вернее, 
Square - небольшой 
квадратный гаджет 
с прорезью, в ко-
торую помещается 

пластиковая карта. 
Устройство подклю-

чается к  мобильному 
телефону. Выглядит нека-

зисто. Зато как работает!
Являясь совладельцем двух мно-гомиллионных компаний в наши дни, Дорси много времени уделяет занятиям йогой и посещению свет-ских вечеринок. При этом семьей миллионер считает свои компании. Впрочем, это мнение может изме-ниться, если Джек Дорси встретит девушку своей мечты, о которой давно грезит.
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С давних пор завет-

ной мечтой боль-

шинства пред-

ставительниц 

слабого пола 

является брако-
сочетание с на-
стоящим прин-
цем.

Самое инте-
ресное, что это 

желание не так 

уж и недостижимо, 

как кажется на пер-

вый взгляд, учитывая 

недавний брак российской мо-

дели Оксаны Воеводиной и короля 

Малайзии Мухаммада V. Правда, не 

каждая из российских девушек со-

гласится обручиться с человеком 

другой веры и культуры, намного 

привлекательнее выйти замуж за 

европейского принца. Вопрос лишь 

в том, где познакомиться с холо-

стым наследником трона одной из 

европейских монархий.

На самом деле ничего сложно-

го. Современные принцы в своей 

массе не являются снобами, обита-

ющими исключительно в покоях 

своих дворцов, а охотно путе-

шествуют по миру. Взять 

хотя бы младшего сына 

королевской правящей 

четы Люксембурга 

принца Себастьяна. 

Молодой человек 27 

лет холост и, согласно 

официальной инфор-

мации, не имеет по-

стоянной подруги. При 

этом Себастьян страстно 

увлекается альпинизмом, 

лыжными прогулками и рег-

би. Познакомиться с принцем 

на поле для регби, конечно, вряд ли 

получится, в то время как встретить 

его во время покорения популяр-

ных горных вершин или на лыж-

ной прогулке в Европе достаточно 

реально. Причем наследник трона 

изъясняется на люксембургском, 

английском, немецком, француз-

ском и испанском языках, поэтому 

проблем в общении возникнуть не 

должно, овладеть любым из данных 

языков в России совсем несложно. 

Так что вполне вероятно, что супру-

гой Себастьяна может стать одна из 

наших соотечественниц.

Не менее желанными же-
нихами, чем программисты, 
принцы или эксцентричные 
миллионеры, всегда счита-
лись артисты мирового уров-
ня.

Правда, найти холостяков 
среди звезд первой величины 
не так-то просто. Большин-
ство из них состоят в браке 
или имеют постоянных под-
руг. Впрочем, даже среди 
знаменитых артистов мира 
находятся холостяки, самым 
завидным их которых счи-

тается голливудский артист 
Киану Ривз. Правда, пытать-
ся завлечь под венец героя 
легендарной «Матрицы» не-
безопасно. Дело в том, что 
артист, слывущий большим 
любителем женского пола, 
считает, что его преследуют 
несчастья после съемок в зна-
менитой трилогии. Несмотря 
на то что в 1992 году артист 
был назван «Самым желан-
ным мужчиной планеты», до-
жив к сегодняшнему дню до 
54 лет, Киану Ривз ни разу не 
был женат.

Правда, он некоторое вре-
мя встречался с актрисой 
Дженнифер Сайм, но в 2001 
году девушка разбилась в ав-
токатастрофе. С тех пор Ривз 
в вечном поиске своей един-
ственной избранницы. Той, 
которая когда-нибудь станет 
его женой, необходимо быть 
готовой к тому, что супруг од-
нажды может пригласить ее в 
настоящий мир из Матрицы...

Подготовил Дмитрий Соколов

5
Ежегодно 7 августа в Европе, как и в России, 
одинокие люди отмечают День холостяка в на-
дежде рано или поздно обрести свою вторую 
половину. В этот необычный праздник мы ре-
шили рассказать о самых выгодных холостяках 
планеты, которые никак не могут определиться 
с выбором своей избранницы. Возможно, ею 
станет кто-то из наших читательниц.

ву
м
ге

щ

Многие девушки, изрядно устав-

шие от серых будней крупного мега-

полиса, мечтают встретить человека, 

с которым было бы по-настоящему 

интересно, того, кто мог бы предло-

жить незабываемое путешествие или 

даже подарить звезду.
В этом случае следует обратить 

внимание на самого знаменитого ин-

женера в мире, по совместитель-

ству долларового миллионера 
и владельца целого ряда 
высокотехнологичных 
компаний Илона Маска. 
На сегодняшний день 
промышленному маг-
нату 48 лет, он имеет 
пятерых детей и дваж-
ды разведен, следова-
тельно, может быть 
причислен к разряду 
холостяков.

Одна из компаний Ило-
на Маска SpaceX разрабаты-

вает ракеты многоразового исполь-

зования, другая - Tesla - производит 

автомобили, использующие вместо 

бензина электрическую энергию.
Но главное не в этом. Илон Маск 

считается настоящим гением и ро-

мантиком, прославившимся своими 

удивительными проектами на уровне 

фантастики. Например, одна из его 
компаний готовит пилотируе-

мый полет на Марс, куда 
инженер не прочь отпра-

виться сам. При этом 
знаменитый холостяк 
активно ищет новую 
спутницу жизни, 
которая поняла бы 
его непоседливую, 
мятущуюся нату-
ру. Если вы готовы 
жить рядом со столь 

неординарным чело-
веком, то ищите встреч 

с ним.

Подготовил Дмитрий Соколов

Среди наших сооте-
чественников самым 
выгодным холостя-
ком считается Павел 
Дуров, миллионер, 
создатель одной из 
наиболее популяр-
ных в России соци-
альных сетей «ВКон-
такте» и мессенджера 
Telegram.

Несмотря на то что 34-летний 
программист и бизнесмен вот уже 
несколько лет живет за границами 
России, отечественные таблоиды 
называют его одним из самых вы-
годных холостяков нашей страны. 
Правда, заполучить Павла Дуро-
ва в мужья соискательницам его 
руки и сердца будет непросто. Для 
этой роли необходимо кроме сим-

патичной внеш-
ности иметь 
выдающийся 
интеллект. Со 
школьных лет 
Павел зна-
ет несколько 

иностранных 
языков, дважды 

становился чемпи-
оном мира по про-

граммированию среди 
студентов, отлично разбирается 
в восточной философии. Логич-
но предположить, что удержать 
около себя столь эрудированного 
холостяка сможет лишь девушка, 
показавшая себя интересной лич-
ностью, обладающая не менее ши-
роким кругозором и несколькими 
необычными талантами.

своих дворц

М дно устав вает ракеты мн

Одним из наиболее успешных х б

Среди наших сооте

   Выйти замуж за принца

С любимым хоть на Марс

 Гений социальных сетей

   Всегда в контакте

                 Матрица ждет тебя

ИНСТАГРАМ

ИНСТАГРАМ

ИНСТАГРАМ

ИНСТАГРАМ

MONARСHIE.LU
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. «Сестра» пилюли. 7. Комната делового человека. 10. 
Зубастик бразильского футбола. 11. Морализирующий афоризм. 12. Брезенто-
вая спецовка сварщика. 13. Высокий священный сан. 15. Низ бочонка. 16. Раз-
ряд каратиста. 17. Голос Совинформбюро. 18. Хрустальный сосуд для букета. 
19. Книжкин день рождения. 22. Прославилась в «Интердевочке». 25. Грубая 
ошибка журналиста. 26. Конструкция связанных элементов. 29. Маневр лихача 
на дороге. 31. Компания на выпасе. 33. Горный пик глубокой заморозки. 35. 
Покупка в магазине «Оптика». 36. Ее имя прославили сонеты Петрарки. 38. Дом 
культуры на селе. 39. Будущее высоким стилем. 41. Расхитительница гробниц в 
кино. 42. Тариф за выполнение работы. 44. Боец в голубом берете. 47. Княжна 
– лжевнучка Петра I. 49. Кайнозойская или мезозойская. 50. Столица соседки 
Хорватии. 53. Увеличение поголовья скота. 55. Французская актриса Анни. 56. 
Очень большое допущение. 60. Тибетская возвышенность на карте. 61. Ино-
странец без регистрации в столице. 62. Весь штат министерства. 63. Татьяна 
с «Дальнобойщиком». 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Неприступная крепость. 2. Данила, сыгранный Бодровым. 
3. Диспетчер застольного красноречия. 4. Нина, героиня «Маскарада». 5. Амери-
канец неуважительно. 6. Небольшая лодочка. 7. Все здания одного санатория. 8. 
Врожденное чувство самосохранения. 9. Сельская врачевательница. 14. Гидро-
массаж с эфирными маслами. 20. Геодезический измеритель. 21. Свободно на-
висающая часть одежды. 23. У католиков – месса, у православных – …. 24. Потре-
битель трехразового питания. 27. Вертикальная графа таблицы. 28. Советский 
поэт Евгений. 30. Догонялки по-старорусски. 
32. Матрасная ткань в полоску. 34. Ознаком-
ление с проблемой. 37. Терпкий плод, похожий 
на яблоко. 40. Еврейский духовный лидер. 42. 
Бесценный предмет искусства. 43. Фруктовая 
выжимка. 45. Грязь, которую из избы не выно-
сят. 46. Брэдшоу, подруга Саманты и Миранды. 
47. Световой глашатай на стадионе. 48. Сиде-
нье для малыша-пассажира. 50. Труженица в 
доме богачей. 51. Псевдоним Анны Горенко. 
52. Официальный противник диссертанта. 54. 
Брус – крепить паруса. 57. Шахматный чемпи-
он из Риги. 58. Веселый ирландский танец. 59. 
Первое слово из телефонной трубки.

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Возможно, Близнецы примут 
участие в переговорах или 
представят отчет о своих до-
стижениях руководству - если 
понимания не удастся найти 
сразу, не стоит тратить время 
на бесполезную полемику. Не 
воспринимайте все буквально 
в пятницу. Понедельник хорош 
для подписания документов.

Благоприятные дни - 7 и 8.
Неблагоприятные дни - 12 и 13.

Стрельцам сейчас следует 
быть в центре внимания. Вы 
очень хорошо понимаете 
других людей на эмоциональ-
ном уровне и можете без 
труда оказать им помощь в 
примирении. В субботу не 
отказывайтесь от романтиче-
ского свидания. Во вторник не 
участвуйте в интригах и сплет-
нях, будьте благороднее.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 8  и 10.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам на этой неделе не стоит 
ставить перед собой сложных 
задач. Наведите порядок в не-
законченных делах, займитесь 
обучением, укрепите тылы. В 
среду оформляйте и подпи-
сывайте важные документы. 
В субботу будьте осторожны 
при общении с малознакомы-
ми людьми.

Благоприятные дни - 8 и 13.
Неблагоприятные дни - 10 и 11.

За спинами Тельцов возможны 
интриги. Присмотритесь к сво-
ему окружению, постарайтесь 
не допускать обидных просче-
тов на работе. Только дисци-
плина и доброжелательность 
помогут вам выйти сухими из 
воды. Крупные покупки в пят-
ницу будут удачными. В поне-
дельник займитесь спортом.

Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 11 и 13.

Вероятно, Ракам придется 
провести всю неделю в полной 
боевой готовности. Приго-
товьтесь к возникновению не-
которых технических проблем 
или неисправностей оборудо-
вания, будь то компьютер или 
пылесос. В воскресенье займи-
тесь спортом. Будьте внима-
тельны во вторник, правильно 
распределяйте время. 
Благоприятные дни - 7 и 10.
Неблагоприятные дни - 9 и 12.

Не все получится так, как спла-
нировано, однако Львы все 
равно выйдут победителями 
до конца этой недели. Не ви-
ните других в непредвиденных 
обстоятельствах, позвольте 
взглянуть на вещи под другим 
углом. В четверг будете во 
всем докапываться до сути. В 
субботу свою активность на-
правьте на трудные дела..
Благоприятные дни - 7 и 10.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

Девам сейчас не следует быть 
сторонними наблюдателями, 
пассивность не приветствует-
ся. Принимайте активное уча-
стие в совместных предприяти-
ях и не бойтесь использовать 
свое обаяние для конкретных 
целей. Не поддавайтесь на 
провокации в среду. Субботу 
посвятите домашним хлопо-
там.
Благоприятные дни - 7 и 11.
Неблагоприятные дни - 9 и 10.

Энергичные Весы сейчас 
должны проявить осторож-
ность, быстро выполненное 
задание еще не является га-
рантией точности, а на ра-
боту над ошибками придется 
потратить много времени. Вы-
ходные не стоит проводить в 
блаженном безделье, займи-
тесь чем-нибудь полезным. Во 
вторник не переедайте.
Благоприятные дни - 7 и 8.
Неблагоприятные дни -  9 и 11.

Высока вероятность участия 
Скорпионов в социальных и по-
литических вопросах, выполне-
ния безвозмездной работы для 
друзей или знакомых. Поста-
райтесь понять, действительно 
ли никто не сможет обойтись 
без вашей помощи или вас 
используют. В среду не прини-
майте ответственных решений. 
В пятницу не опаздывайте.
Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 8 и 12.

Козерогам следует рассмо-
треть решение некоторых дел, 
которые до сих пор не удалось 
завершить. Влияние планет на 
этой неделе даст силу, с кото-
рой все препятствия будут по 
плечу. В среду не стоит при-
нимать все слишком близко 
к сердцу. Выходные идеаль-
ны для общения с детьми и 
культпохода.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 10 и 13.

Если Водолеям удастся уйти 
от соблазна, расширить свое 
влияние и впечатлить окружа-
ющих своим превосходством, 
то все дела будут выполнены 
на отлично. В среду ваш разум 
- это единственная истинная 
точка опоры. В субботу лучше 
сосредоточиться на любимом 
хобби.

Благоприятные дни - 8  и 13.
Неблагоприятные дни - 9  и 10.

Выбирая дело по душе, Рыбы 
достигнут результата в два 
раза быстрее. Кроме того, 
привлечение хорошей компа-
нии на вашу сторону окажет 
положительное влияние на ход 
вещей. В четверг займитесь 
спортом. Во вторник будьте 
внимательны, работая с доку-
ментами.

Благоприятные дни - 7 и 12.
Неблагоприятные дни -  11 и 13.

ПРОГНОЗ

9 августа - трин Венеры и Юпитера: на все обсто-
ятельства сегодня мы будем смотреть с оп-
тимизмом, благоприятны работа с людь-
ми и налаживание новых связей. Также 
возможны неожиданные знакомства и 
приглашения. Не лишайте себя летнего 
романтического вечера - соглашайтесь!

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

7-13 
АВГУСТА

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Савраска. 7. Мадонна. 10. Мигание. 11. Лакомка. 12. Надя. 13. Знахарь. 15. Луг. 16. 
Мао. 17. Хамство. 18. «Анжи». 19. Нападки. 22. Ермолова. 25. Рим. 26. Ротозей. 29. Обвес. 31. Смена. 33. 
Поножи. 35. Арка. 36. Влага. 38. Гимн. 39. Активист. 41. Удав. 42. Байконур. 44. Педантизм. 47. Дезодорант. 
49. Уфа. 50. Гротеск. 53. Антонов. 55. Лицемер. 56. Татьяна. 60. Городки. 61. Рейтузы. 62. Ярмарка. 63. 
Наводчик.  ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сталлоне. 2. Ваенга. 3. Салями. 4. Амазонка. 5. Игла. 6. Юнга. 7. Мельхиор. 
8. Озорство. 9. Анатолий. 14. Хна. 20. Пересадка. 21. Дамаск. 23. Магнат. 24. Обои. 27. Травник. 28. За-
валинка. 30. Виртуоз. 32. Маг. 34. Животное. 37. Амур. 40. Кафе. 42. Базаров. 43. Йод. 45. Джо. 46. Мулат. 
47. Дадон. 48. Таможенник. 50. Геология. 51. Терехова. 52. Квартира. 54. Ось. 57. Тайм. 58. Янус. 59. Акын.
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Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую
бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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